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PROJET DE LOI DE FINANCES 2023

La Directrice générale des
impôts, Amel  Abdellatif a
affirmé, mardi à Alger, que
le projet de loi de Finances
(PLF)  2023 prévoyait de
nombreuses mesures
fiscales à même de
promouvoir et  soutenir
l'investissement. Le texte
de loi propose l'exonération
des coopératives de pêche
et  d'aquaculture, ainsi que
les unions sous tutelle, de
l'impôt sur le  bénéfice des
sociétés (IBS), de même qu'il
prévoit la mise en place d'un
système fiscal au profit de
l'auto-entrepreneur, a
précisé Mme Abdellatif  lors
d'un exposé devant la
Commission des Finances et
du Budget à  l'Assemblée
populaire nationale (APN),
dans le cadre de l'examen
des  dispositions fiscales
prévues dans le PLF 2023.
Et d'ajouter que le projet de
loi prévoit des dispositions
liées à  l'obligation de
réinvestir une part des
bénéfices correspondant
aux  exonérations ou
réductions au titre de l'IBS
et de la taxe sur l'activité
professionnelle (TAP), a-t-
elle expliqué.

De nombreuses mesures fiscales pour
promouvoir l'investissement (DGI)

SOMMET ARABE D’ALGER

L'Algérie prend la
présidence tournante

du Sommet arabe
P. 24

P. 6



ACCIDENTS DE LA ROUTE 
3 morts et 190
blessés ces dernières
24 heures 

Trois (3) personnes ont trouvé la mort et 190 au-
tres ont été blessées dans des accidents de la circu-
lation survenus ces dernières 24 heures à travers
plusieurs wilayas du pays, indique mercredi un
bilan de la Protection civile.

Par ailleurs, les secours de la Protection civile de
la wilaya de Saida ont repêché le corps d’un enfant
de 7 ans, noyé dans un oued au lieu-dit Ain Beida,
commune d’Ain El Hadjar, ajoute la même source.

A noter, enfin, que la situation des incendies de
forêts et maquis arrêtée ce jour à 10 h00 du matin
fait état de 05 incendies en cours dans les wilayas de
Chlef, Bejaia, Tizi-Ouzou et Jijel.

ORAN 
Saisie de lait
subventionné destiné
à la spéculation 

Les services de la Gendarmerie nationale (GN)
d'Oran ont procédé à la saisie de 4.000 sachets de lait
pasteurisé subventionné, destinés à la spéculation,
et arrêté trois individus, a-t-on appris, mardi, auprès
du même corps de sécurité.

L'opération s'est soldée par la saisie des deux ca-
mions, de 4.000 sachets de lait pasteurisé subven-
tionné, de 100 boîtes de carton de lait fermenté, de
120 pots de yaourt, de 324 caisses en plastique pour
le transport du lait et d'une somme de 80.000 DA.

BISKRA 
Prochaine mise 
en service de 
4 nouveaux forages 

Selon le chef du service de la mobilisation des
ressources en eau de cette direction, Ali Abdi, la
commune de Biskra a bénéficié de plusieurs opéra-
tions dans le cadre des projets sectoriels de dévelop-
pement (PSD) comportant la réalisation d'un
nouveau forage dans la localité Oued Biskra, qui en-
trera en service après l'achèvement de son équipe-
ment et son raccordement au réseau d'eau potable,
ainsi qu'un autre forage à l’avenue Dr.

Saâdane, dont le taux d’avancement des travaux
a atteint un niveau avancé et sera mis en exploitation
après son raccordement au réseau principal.

Les habitants de la cité de Khebzi du centre-ville
bénéficieront également de l’approvisionnement en
eau potable à partir d’un nouveau forage, dont les
démarches de sa concrétisation sont en cours, a fait
savoir le même responsable ajoutant qu’ un autre
forage est en cours de réalisation à la cité Lebechach,
et sera "prochainement" mis en service.
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MASCARA 

Distribution prochaine
de 649 logements

publics locatifs 

Pas moins de 649 logements publics locatifs à Mascara se-
ront attribués le 1er novembre prochain, à l’occasion de la
célébration du 68ème anniversaire du déclenchement de la
Guerre de libération nationale, a-t-on appris auprès des ser-
vices de la wilaya.

La cellule de communication de la wilaya a indiqué que
ce quota de logements est réparti sur les communes de Mas-
cara (440 logements dont 50 destinés aux bénéficiaires de la
commune de Mamounia), Tighennif (190) et Khalouia (15).

La production céréalière
en hausse 

La wilaya de Mascara a réalisé une production de près de
830.000 quintaux de différentes variétés de céréales, soit une
"augmentation sensible" par rapport à la saison agricole pré-
cédente, a-t-on appris auprès de la Direction des services
agricoles (DSA).

La production céréalière durant la campagne moisson-
battage, qui a pris fin mi-septembre dernier, a connu une
augmentation de plus de 391.000 qx par rapport à la saison
agricole 2020-2021, a indiqué à l'APS le directeur des services
agricoles de la wilaya Mohamed Djebiri.

Le DSA a imputé l'augmentation de la production à la
bonne pluviométrie qu’a connue la région durant les mois
de février, mars et avril de l’année en cours, ainsi que le res-
pect de l’itinéraire technique par les producteurs de cé-
réales.

TAMANRASSET 
Les douanes saisissent
de l'huile de table 
et du mazout saisis 

"Dans le cadre des actions menées sur le terrain par les
services opérationnels des brigades douanières dans la lutte
contre la contrebande, sous toutes ses formes, et suite à deux
opérations distinctes, les agents de la brigade mobile des ser-
vices de l'Inspection divisionnaire des Douanes à Tamanras-
set, dans le territoire de compétence de la Direction
régionale des Douanes à Tamanrasset, ont saisi 19.280 litres
d'huile de table (bidons de 5 litres et de 2 litres), 431 sacs de
farine (50 kg) et 1.700 litres de mazout", a précisé un com-
muniqué de la Direction générale des Douanes..

Trois (3) camions utilisés dans la contrebande ont été éga-
lement saisis, a ajouté la même source.

BOUIRA 
Baisse des créances
de consommation
d’énergie 

Le montant des créances impayées et liées à la
consommation d’énergie à Bouira, a baissé jusqu’à
2.254 millions de dinars à la fin septembre 2022, a-t-
on appris mardi auprès de la direction locale de So-
nelgaz-distribution.

Le niveau des créanc es enregistré jusqu’à septem-
bre 2021 était de l’ordre de 3.175 millions de dinars,
alors que le montant actuel est à 2.254 millions de di-
nars.

"Cette baisse est essentiellement due aux efforts de
recouvrement, déployés durant toute cette période
ainsi qu’au travail de sensibilisation accompli pour
convaincre les citoyens à s’acquitter de leurs rede-
vances", a expliqué la direction dans un communi-
qué.

KHENCHELA 
83.000 hectares
réservés à la
céréaliculture 

Le secteur agricole dans la wilaya de Khenchela
prévoit, l’exploitation dans le cadre de la saison agri-
cole 2022-2023, d’une superficie estimée à 83.000
hectares, destinés à la production des céréales, toutes
espèces confondues, contre 79.000 hectares réservés
à cette filière au titre de la précédente saison agricole,
a-t-on appris mardi auprès de la direction des ser-
vices agricoles (DSA).

Il a ajouté que la superficie irriguée des terres des-
tinées à la culture des céréales dans la wilaya de
Khenchela a atteint 44.000 ha, dont 11.000 ha dans la
région Sud de la wilaya et 33.000 ha dans sa région
Nord, qui comprend 20 communes.

CONSTANTINE 
Deux blessés 
dans un accident 
de la circulation 

Deux (2) personnes, ont été grièvement blessées
mardi après-midi dans un accident de la circula-
tion survenu dans la commune d’Ibn Ziad (Nord-
Ouest de Constantine), a –t-on appri s auprès de la
direction de la Protection civile.

Il s’agit d'un dérapage d’un camion remorque
sur la route nationale n 5, plus exactement à la
mechta de Sidi Khelifa, non loin de la zone rurale
de "Djenane Rouina" relevant de la localité d’Ibn
Ziad, a fait savoir la cellule de l’information et de la
communication de la direction de la Protection ci-
vile.
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HISTOIRE DE LA RÉVOLUTION
M. Goudjil évoque la symbolique du 1er Novembre et son

impact sur la définition des contours de l'Algérie nouvelle

Lors d'une Conférence parle-
mentaire organisée à l'occasion du
68e anniversaire du déclenchement
de la Glorieuse Révolution du 1e
novembre, et en commémoration
de la réunion des six chefs histo-
riques, M. Goudjil a mis en avant
"la symbolique que revêt la date du
1e Novembre, choisie par le prési-
dent de la République, M. Abdel-
madjid Tebboune pour l'organisa-
tion du référendum sur la Consti-
tution en 2020 et la tenue de la pro-
chaine session du Sommet arabe",
ajoutant que cette date "marque la

rupture avec les précédentes ses-
sions et l'avènement de nouvelles
étapes, au mieux des intérêts du
peuple". Il a également salué "l'im-
portance accordée par le président
de la République au dossier de la
Mémoire collective des Algériennes
et des Algériens pour raffermir les
liens de cette génération avec son
passé, et partant l'amener à dessiner
son avenir dans le cadre de l'Algérie
nouvelle".

Lors d'une conférence sur la Ré-
volution du 1e novembre 1954, M.
Goudjil a retracé certaines étapes

du Mouvement national, notam-
ment la période de l'Organisation

spéciale (OS) chargée de former le
noyau ayant déclenché la Glorieuse

Révolution. A cet effet, il a mis en
avant leur nationalisme qui "leur a
permis de mettre de côté leur ap-
partenance partisane pour réaliser
l'objectif suprême, celui de recou-
vrer la souveraineté nationale, grâce
à une préparation et une planifica-
tion judicieuse". Par ailleurs, M.
Goudjil a appelé les historiens et
les chercheurs à "étudier minutieu-
sement les clauses de la Déclaration
du 1e novembre et les objectifs
qu'elle renferme", en accordant "un
intérêt particulier à l'écriture de
l'histoire".

Le Conseil de la nation prend part à l'As-
semblée constitutive de la Ligue des sénats,
conseils consultatifs et conseils similaires
du monde musulman, organisée par le
Conseil consultatif populaire d'Indonésie
(Parlement indonésien) du 24 au 26 octobre
courant à Bandung, a indiqué mardi un
communiqué de la chambre haute du Par-
lement. Présidée par M. Salim Chenoufi,
vice-président du Conseil, la délégation du
Conseil de la nation a été reçue par le pré-
sident du Conseil consultatif populaire d'In-
donésie, Bambang Soesatyo. Lors de cette
rencontre, les deux parties ont évoqué "les
relations Algéro-indonésienne et les liens
historiques unissant les deux pays amis.
Deux pays qui partagent les mêmes valeurs
humaines promouvant la liberté, la justice
et la lutte anticolonialiste dans le cadre des
principes du Mouvement des non-alignés",

a précisé le communiqué. Dans ce sillage,
M. Chenoufi a fait part de "la fierté de la dé-
légation du Conseil de la nation de participer
à une assemblée qui se tient au même siège
où la c ommunauté internationale a reconnu
le droit du peuple algérien à l'indépendance
lors de la Conférence de Bandung en 1955".

Il a mis l'accent, par la même, sur "la
promotion, nécessaire, de la coopération
entre les parlements des deux pays dans le
cadre d'une diplomatie parlementaire au
diapason de la dynamique que connait la
diplomatie officielle en Algérie sous la di-
rection du Président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, et ce, pour renforcer
davantage la coopération et élargir le par-
tenariat aux domaines politique, écono-
mique et culturel", a ajouté la même source.

Le président du Conseil consultatif po-
pulaire d'Indonésie a exprimé "sa profonde

reconnaissance au peuple et au gouverne-
ment algériens, et s'est félicité des relations
privilégiées ancrées dans la mémoire des
deux pays à la faveur des victoires histo-
riques". Il a appelé, à cette occasion, à "ap-
profondir le rapprochement fraternel entre
les peuples algérien et indonésien par le
truchement de leurs représentants et à tra-
vers l'échange des visites et des expertises
en sus de l'activation des groupes parle-
mentaires d'amitié".

Lors des travaux de la réunion, le gou-
verneur de la province de Java occidental a
prononcé un discours lors duquel il a mis
en avant "la symbolique historique" de la
première conférence du Mouvement des
non-alignés abritée à Bandung en avril 1955,
rappelant "la fierté de l'association du nom
de la ville à la glorieuse guerre de libération
menée par l'Algérie pour son indépendance

et à partir de laquelle la question algérienne
a été inscrite à l'ordre du jour de l'ONU". La
délégation du Conseil de la nation et la dé-
légation parlementaire palestinienne ont
évoqué, lors d'une rencontre en marge des
travaux, les développements de la cause pa-
lestinienne, tout en se félicitant l'accord de
réconciliation scellé à Alger et parrainé par
le Président Tebboune. La délégation par-
lementaire a également tenu des rencontres
avec des délégations parlementaires de pays
amis avec lesquelles elle a échangé les vues
sur les défis auxquels fait face la nation is-
lamique et examiné les moyens de renforcer
la coopération parlementaire islamique
commune.

La délégation du Conseil de la nation est
composé, outre le vice président du Conseil
M. Chenoufi, de Mohamed Laakab, Mihoub
Degha et Abdelhamid Boucherma. 

Le président du Conseil de la nation, Salah Goudjil, a salué mardi la symbolique que revêt la date du 1e Novembre 1954 pour le
président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune dans la définition des contours de l'Algérie nouvelle.

CONSEIL DE LA NATION
Participation  en Indonésie à l'Assemblée constitutive de la Ligue des sénats,

conseils consultatifs et conseils similaires du monde musulman

ENSEIGNEMENT
DE TAMAZIGHT
M. Assad
appelle à une
consolidation

Le Secrétaire général du
Haut commissariat à l'amazi-
ghité (HCA), Si El Hachemi As-
sad, a mis l’accent, mardi, sur
l’importance de la consolida-
tion de l’enseignement de la
langue amazighe dans la wilaya
d’Ain Defla. Lors de sa visite
effectuée au niveau des établis-
sements scolaires de la com-
mune de Tacheta Zougagha,
située au nord ouest de la wi-
laya, M. Assad, accompagné des
autorités locales, a indiqué qu’il
était "important de consolider
l’enseignement de la langue
amazighe dans la wilaya d’Ain
Defla". Il a souligné à ce titre
qu’il y a un " travail de pros-
pection à faire en direction du
secteur de l’éducation nationale
au niveau local pour prendre
en charge quelques insuffi-
sances constatées, notamment
des problèmes d’ordre péda-
gogique et administratif".

M. Assad a réitéré à l'occa-
sion la disponibilité du HCA
pour accompagner le secteur
de l’éducation nationale et lui
permettre d'assurer la forma-
tion continue au profit des 22
enseignants de la langue ama-
zighe au niveau de la wilaya
d’Ain Defla qui compte 1827
élèves (cycles primaire et
moyen) étudiant la langue ama-
zighe au niveau de la commune
de Tach eta Zougagha, selon
le directeur de l’éducation na-
tionale. 

APS

La Commission de l'Educa-
tion de l'Assemblée populaire
nationale (APN) a entendu mardi
un exposé du ministre de l'En-
seignement supérieur et de la
Recherche scientifique, Kamel
Baddari, qui a évoqué la réalité
du secteur et la démarche visant
à atteindre la qualité dans la for-
mation universitaire, a indiqué
un communiqué de l'APN.

Au cours de cette présenta-
tion, le ministre a affirmé que
"la vision prospective du secteur
repose sur l'idée de faire de l'uni-
versité un cadre d'éducation, de
développement et de créativité,
en cherchant à développer des
pôles d'excellence dans de nom-
breuses spécialités en partenariat
avec les entreprises écono-

miques, en adéquation avec le
développement scientifique et
technologique mondial afin de
répondre aux besoins de l'éco-
nomie nationale". "Dans le cadre
de l'effort du secteur pour amé-
liorer la qualité de l'enseigne-
ment et de la formation dans les
différents cycles, domaines et
spécialités, le nombre d'offres
nationales de formation propo-
sées par les différents établisse-
ments universitaires a atteint
9.065 offres de formation", a ex-
pliqué le ministre, soulignant
"qu'en concrétisation des ins-
tructions du Président de la Ré-
publique, M. Abdelmadjid Teb-
boune, la nomenclature de for-
mation a été révisée, en tenant
compte d'assurer la cohérence

dans la répartition des points de
formation et les exigences de
l'environnement socio-écono-
mique de chaque région".

Dans ce cadre, le secteur a
œuvré à "créer un système basé
sur l'innovation, motivant les
étudiants et les enseignants à
transformer leurs idées inno-
vantes en des projets créateurs
de richesse et d'emplois à travers
la définition de mécanismes
d'élaboration de thèses adapta-
bles en start-up, à même d'avoir
un brevet d'invention, en coo-
pération avec le ministère délé-
gué chargé de l'Economie de la
connaissance, des Start-up et
des Micro-entreprises", a ajouté
le ministre.

Le ministre a conclu en af-

firmant que "l'ouverture sur l'en-
vironnement international est
devenu le défi le plus important
de l'Université algérienne en vue
de permettre la visibilité des di-
plômes", ajoutant que "le secteur
vise à densifier les échanges uni-
versitaires et diversifier les ac-
cords de coopération et de ju-
melage avec les universités
étrangères". Il a également in-
diqué que le secteur s'attèle ac-
tuellement à "ouvrir un dialogue
constructif et fructueux avec la
communauté algérienn e à
l'étranger afin de chercher les
voies de coopération dans le do-
maine du développement de l'en-
seignement, la formation et la
recherche scientifique dans di-
vers domaines et spécialités". 

Le ministre de l'Enseignement supérieur
et de la Recherche scientifique, Kamel Bad-
dari, a annoncé, mardi à Alger, le lancement
de l'opération de certification et de signature
électroniques à travers les établissements
du secteur à compter du 1er décembre. Lors
de la cérémonie de signature d'un accord-
cadre entre le ministère de l'Enseignement
supérieur et de la Recherche scientifique
et le ministère de la Poste et des Télécom-
munications, représenté par l'Autorité gou-
vernementale de certification électronique
(AGCE), M. Baddari a fait savoir que cette
opération visait à "simplifier les procédures
administratives et garantir plus d'efficacité
des prestations offertes au niveau des éta-
blissements d'enseignement supérieur".

Cette opération s'inscrit dans le cadre de
"la mise en œuvre du plan principal visant
la numérisation du secteur afin d'atteindre
la bonne gouvernance", qualifiant cela d'"im-
pératif imposé par l'évolution enregistrée
dans le domaine de la gestion institution-
nelle". Pour sa part, le ministre de la Poste
et des Télécommunications, M. Karim Bibi-
T riki, a affirmé que cet accord constituait
un "jalon supplémentaire dans le domaine
du renforcement de la coopération entre
les deux secteurs", soulignant que l'accord
en question "permettra au secteur de l'En-
seignement supérieur et de la Recherche
scientifique d'élargir l'opération de numé-
risation des procédures administratives et
la simplification des transactions adminis-

tratives". Après avoir souligné que la coor-
dination et la coopération entre les deux
secteurs avaient pour objectif de "répondre
aux besoins de la famille universitaire dans
nombre de domaines, notamment la com-
munication à travers la mise en place de
l'infrastructure nécessaire favorisant l'in-
novation", M. Bibi-Triki a relevé les efforts
de son secteur visant "le renforcement des
capacités d'accès à internet au niveau des
établissements de l'Enseignement supérieur
et de la Recherche scientifique". Il convient
de noter que l'accord a été signé par le SG
du ministère de l'Enseignement supérieur
et de la Recherche scientifique, Abdelhakim
Bentellis et la présidente de l'AGCE, Mme
Zahia Brahimi. 

Baddari : la certification et la signature électroniques en
vigueur dans les établissements du secteur à compter 

du 1er décembre

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR ET RECHERCHE SCIENTIFIQUE
M. Baddari présente à l’APN un exposé 

sur la réalité du secteur
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ASSEMBLÉE POPULAIRE NATIONALE 
Audition de l'Inspecteur général 
des services des Douanes algériennes 

Intervenant à cette occa-
sion, M. Dahmane a affirmé
que la protection de l'écono-
mie nationale constituait
"une priorité pour les
Douanes algériennes", expri-
mant sa disponibilité à s'im-

pliquer, aux côtés des autres
partenaires, à l'enrichisse-
ment des mécanismes juri-
diques existants visant la pré-
vention contre les crimes,
précise le communiqué. De
leur côté, les membres de la

commission ont été una-
nimes à souligner le rôle pré-
pondérant qui incombe aux
Douanes dans la lutte contre
les pratiques nuisant à l'éco-
nomie nationale. Ils ont sou-
levé, lors du débat, une série

de questions sur les articles
prévus dans la mouture du
projet de loi, notamment
ceux relatifs au dédouane-
ment et au mouvement des
capitaux vers l'étranger, a
conclu le communiqué.

ALGÉRIE - RUSSIE 
Programme pour
l'organisation de
voyages au profit 
de touristes russes 
en Algérie (ministère) 

Un programme de coopération a été lancé
mardi entre l'Office national algérien du tourisme
(ONAT), une agence touristique privée et une
grande agence touristique russe en vue de l'organi-
sation des voyages au profit des touristes russes en
direction de l'Algérie, a indiqué un communiqué
du ministère du Tourisme et de l'Artisanat.

Ce programme de coopération, précise le com-
muniqué, s'inscrit dans le cadre "du voyage explo-
ratoire organisé du 19 au 28 octobre au profit des
opérateurs touristiques russes pour faire connaitre
le produit touristique algérien et le programmer
dans leurs ventes".

Le ministre du Tourisme et de l'Artisanat, Yacine
Hamadi, a supervisé le lancement dudit pro-
gramme au siège de son département ministériel,
en présence du représentant de l'ambassade de
Russie en Algérie.

A cette occasion, il a indiqué que ce programme
se voulait "une initiative digne d'appréciation et
d'encouragement, car s'inscrivant dans le cadre de
la promotion de la destination touristique Algérie
sur le marché russe, un des marchés les plus
importants en matièr e d'exportation de touristes".

M. Hamadi a en outre appelé les différents opé-
rateurs touristiques à "adhérer à la même
démarche afin d'accompagner le secteur dans la
mise en œuvre de la feuille de route tracée à l'effet
de faire connaitre le produit touristique algérien,
de promouvoir la destination Algérie, et d'intensi-
fier les efforts pour attirer le plus grand nombre
possible de touristes étrangers".

EXPLOITATION DES ESPACES
FORESTIERS ADJACENTS 
AUX PÉRIMÈTRES URBAINS 
"Un capital économique
et social par excellence"
(ministre) 

Le ministre de l'Agriculture et du
Développement rural, Mohamed Abdelhafid
Henni a affirmé, mardi à Djelfa, que l'exploitation
des espaces forestiers adjacents aux périmètres
urbains dans le cadre de la concrétisation des pro-
jets d'investissement, constituait "un capital éco-
nomique et social par excellence".

Interrogé par l'APS en marge de l'inspection du
projet de réalisation d'un espace de détente dans
la forêt de Moudjebara à l'est de la ville de Djelfa, le
ministre a déclaré que l'exploitation des espaces
forestiers adjacents au tissu urbain des villes revêt
"une grande importance" et constitue "une dimen-
sion économique" à la faveur de la richesse que
cela génère.

Après avoir salué le projet d'aménagement de
l'espace forestier de Moudjebara, M. Henni a
relevé que cet acquis qui s'ajoute aux quatre sites
choisis dans cette wilaya augure "d'un développe-
ment touristique prometteur pour la wilaya" et il
s'agit là, a-t-il dit, d'une initiative qui sera généra-
lisée à d'autres wilayas du pays.

S'étendant sur une superficie de 43 hectares
environ, cet e space de forêt auquel une enveloppe
financière de 720 millions de DA a été allouée, est
en phase de finalisation et est réalisé avec des
normes élevées en matière de mise en place d'éco-
systèmes sains notamment la réalisation de ses
structures en bois et la non utilisation des
constructions en béton.

Lors de sa visite à la wilaya de Djelfa où il a
donné le coup d'envoi de la campagne nationale
de boisement 2022/2023, le ministre avait inspecté
l'activité d'une exploitation agricole dans la com-
mune de Benhar au nord de la wilaya, qui utilise
des techniques modernes dans l'activité agricole
intégrée.

Le ministre était accompagné durant sa visite à
Djelfa par plusieurs membres du gouvernement
des secteurs des Travaux publics, de l'hydraulique
et des infrastructures de base, de l'Environnement
et des Energies renouvelables et de la Solidarité
nationale, ainsi que du représentant du ministère
de l'Education nationale.

A la clôture de sa visite, le ministre a assisté à
l'opération du lancement de la nouvelle campagne
labours-semailles dans la wilaya.

La commission des affaires juridiques et administratives et des libertés de l'Assemblée
populaire nationale (APN) a écouté, mardi, un exposé présenté par l'Inspecteur général
des services des Douanes algériennes, Mustapha Dahmane, dans le cadre de l'examen
du projet de loi relatif à la prévention et à la lutte contre le blanchiment d'argent 
et le financement du terrorisme, indique un communiqué de l'APN.

Le président de l'Assemblée popu-
laire nationale (APN), M. Brahim
Boughali a été reçu, mardi à Ljubljana,
par le Premier ministre slovène Robert
Golob, avec lequel il a évoqué les voies et
moyens de promouvoir les relations
bilatérales sur la base de l'amitié et de la
coopération, a indiqué un communiqué
de l'Assemblée.

Dans le cadre de sa visite à la
République de Slovénie, M. Boughali et
sa délégation ont été reçus par M. Golob.

Plusieurs sujets importants, notam-
ment les moyens de relancer les rela-
tions bilatérales sur la base de l'amitié et
de la coopération ont été évoqués à cette
occasion. Durant cette rencontre, le
responsable slovène a affirmé que la
visite du président de l'APN à son pays,
représentait "une opportunité à même

d'approfondir la concertation politique
entre les deux pays autour de diffé-
rentes questions internationales et
régionales d'intérêt commun, en plus
de chercher les perspectives de coopé-
ration économique dans plusieurs
domaines, notamment ceux relatifs à la
promotion et au développement des
opportunités d'échange commercial et
d'investissement direct".

M. Golob a formé le vœu d'"effectuer
une visite officielle en Algérie, à la tête
d'une délégation ministérielle impor-
tante dans les plus brefs délais, coïnci-
dant avec l'ouverture de l'ambassade de
Slovénie en Algérie", affirmant que cette
visite "permettra de concrétiser certains
accords entre les deux pays dans le
domaine énergétique". Par ailleurs, le
Premier ministre slovène a salué "le

niveau des relations bilatérales sécu-
laires".

Pour sa part, M. Boughali a indiqué
que cette rencontre coïncidait avec "la
célébration par les deux pays du 30e
anniversaire de l'établissement des
relations diplomatiques bilatérales
basée sur l'amitié et le respect mutuel".

Il a insisté, par la même occasion, sur
"l'impératif de renforcer le partenariat
bilatéral dans divers domaines à l'instar
de l'intelligence artificielle, l'éducation
et l'enseignement supérieur, mais aussi
bénéficier de l'expérience slovène dans
le domaine de l'exploitation des mines",
indiquant dans le même sillage l'impor-
tance de "fonder des relations solides
basées sur la coopération positive entre
les deux pays au profit des deux peu-
ples".

ALGÉRIE - SLOVÉNIE 
M. Boughali reçu par le Premier 
ministre slovène 

ALGÉRIE - VATICAN 
L'archevêque Paul Richard Gallagher : 
l'Algérie, pays de tradition millénaire 

L'Algérie est un pays de tra-
dition millénaire, c'est la terre
où ont vécu musulmans et
chrétiens à l'image de Saint
Augustin et Charles de
Foucauld, a indiqué mardi
l'archevêque Paul Richard
Gallagher, Secrétaire du
Vatican pour les relations avec
les Etats et les organisations
internationales. S'exprimant
au sortir de l'audience que lui
a accordée le Président de la

République, M. Abdelmadjid
Tebboune, l'archevêque a
affirmé que "notre monde a
soif de paix, nécessitant l'effort
et la contribution constante de
chacun pour y parvenir", ajou-
tant que "la fraternité
humaine embrasse tous les
hommes, égaux dans le cadre
du dialogue interreligieux".

Concernant sa visite en
Algérie, première du genre, le
Secrétaire du Vatican pour les

relations avec les Etats et les
organisations internationales
a transmis "les meilleurs vœux
de paix et d'amitié du Pape
François au peuple de
l'Algérie qui est une terre de
liberté et de dignité".

L'archevêque Gallagher a
souhaité, par la même, "plein
de réussite au Sommet arabe
que l'Algérie s'apprête à
accueillir qu'il soit un évène-
ment privilégié pour renfor-

cer le dialogue, la ré concilia-
tion et l'engagement pour la
paix et continuer de créer de
relations de fraternité".

A rappeler que l'audience
s'est déroulée en présence du
ministre des Affaires étran-
gères et de la Communauté
nationale à l'étranger,
Ramtane Lamamra et du
Directeur de Cabinet à la
Présidence de la République,
Abdelaziz Khellaf.

L'archevêque Paul Richard Gallagher reçu par M. Lamamra… 
Le ministre des Affaires étrangères et

de la Communauté nationale à l'étranger,
Ramtane Lamamra, s'est entretenu,
mardi à Alger, avec l'archevêque Paul
Richard Gallagher, Secrétaire du Vatican
pour les relations avec les Etats et les orga-
nisations internationales.

Cette rencontre coïncide avec le 50e
anniversaire de l'établissement des rela-
tions diplomatiques entre l'Algérie et le
Vatican, a indiqué M. Lamamra à la
presse, soulignant que les deux parties
espèrent "plus de consultations, de coo-
pération, de dialogue et d'entente".

Et d'ajouter que l'Algérie est "fière" des
convergences de vues avec le Vatican sur
plusieurs questions internationales et qui
s'étendent jusqu'à la lutte contre le terro-

risme et le développement des relations
internationales. Le chef de la diplomatie
algérienne a indiqué, par ailleurs, que les
citoyens algériens de confession chré-
tienne jouissent "de tous les droits de
citoyenneté en Algérie", exprimant la
"fierté" de l'Algérie de leur participation
dans la libération et l'édification de l'Etat
d'Algérie indépendant moderne.

Concernant la question palestinienne,
il a salué le Vatican pour sa reconnais-
sance de l'Etat de Palestine et ses posi-
tions de principe concernant Al-Qods en
tant que ville occupée et sur laquelle le
droit international doit être appliqué.

De son côté, l'archevêque Paul Richard
Gallagher s'est dit "particulièrement heu-
reux" de visiter l'Algérie en ce moment

important où le monde "a tant besoin de
solidarité et de dialogue".

La commémoration du 50e anniver-
saire de l'établissement des relations
diplomatiques entre l'Algérie et le Vatican
coïncide avec le 60e anniversaire de l'in-
dépendance de l'Algérie, a-t-il rappelé, se
déclarant "certain" que ces anniversaires
constituent "un nouvel élan pour conti-
nuer à renforcer davantage les relations
bilatérales".

"Nous avons discuté à cette occasion de
questions d'intérêt commun et surtout
souligné les bonnes relations diploma-
tiques entre le Saint-Siège et l'Algérie", a-
t-il dit, soulignant "apprécier" la signature
de la "Déclaration d'Alger" entre les fac-
tions palestiniennes.

… et par le ministre des Affaires religieuses 
Le ministre des Affaires

religieuses et des wakfs,
Youcef Belmahdi, a reçu
mardi à Alger l'archevêque
Paul Richard Gallagher,
Secrétaire du Vatican pour les
relations avec les Etats et les
organisations internationales,
avec lequel il a examiné les
moyens de renforcer les rela-
tions de coopération dans le
domaine cultuel.

Dans une déclaration à la
presse, M. Belmahdi a affirmé

que la rencontre "a permis
d'échanger les vues et expé-
riences en matière de lutte
contre le discours religieux
extrémiste et les discours hai-
neux, criminalisés par les lois
de la République algérienne".

Le ministre a, dans ce
contexte, mis en avant "la pro-
fondeur de la relation entre les
libertés et les droits de
l'homme en Algérie tel
qu'énoncé dans la
Constitution de 2020", souli-

gnant que "l'Algérie, à la
faveur de ses lois en vigueur, a
réussi à siéger au Conseil des
droits de l'homme de l'ONU,
ce qui témoigne des étapes
importantes franchies dans ce
domaine".

M. Belmahdi a ajouté que
les domaines de coopération
avec le Vatican sont multiples,
notant que "les efforts se pour-
suivent pour leur développe-
ment, à travers l'action huma-
nitair e, utile et profitable à

tous". L'archevêque Paul
Richard Gallagher a souligné
pour sa part que "l'Algérie a
toujours été un pays de coexis-
tence et de diversité, en témoi-
gnent les aspects de la religion
musulmane et du christia-
nisme qu'elle recèle", préci-
sant que "les domaines de
coopération avec le ministère
des Affaires religieuses et des
wakfs sont larges et de nature
à servir tous les intérêts".

APS
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SIDI BEL-ABBÈS 
Lancement du concours national 
du meilleur projet innovant 

La directrice du centre de
liaison entre les universités et
les entreprises et représentante
de l’incubateur et maison de
l’entreprenariat de Sidi Bel-
Abbès, l’enseignante Taleb
Samia-Chahinez, a indiqué
que le champ de participation
au concours est ouvert à tous
les étudiants et diplômés, dont
les porteurs d’idées et de pro-
jets innovants du pays afin d’as-
surer leur accompagnement.

Ce concours national vise à
promouvoir l'utilisation opti-
male des ressources disponi-
bles, à découvrir des opportu-
nités d'affaires et à les mettre
en œuvre avec succès comme
projets et entreprises à la
lumière des industries disponi-

bles, a-t-elle souligné. Pour sa
part, le chef du bureau de
wilaya de la CGEA, Mohamed

Dekkiche, a indiqué que dans
le cadre de ce concours d'un
mois, vingt projets innovants

seront sélectionnés pour
concrétisation, tout en assu-
rant accompagnement et sou-
tien permanents.

Le représentant de la Comm
ission chargée du suivi, de
l'Innovation et des Incubateurs
universitaires au ministère de
l'Enseignement supérieur et de
la Recherche scientifique, le
Professeur Lagueb Djillali, qui
a assisté sur le lancement du
concours, a indiqué que dans le
cadre de l'enrichissement des
résolutions 1275 relative à un
certificat, une start-up et un
brevet, la commission a tenu
des assises régionales qui ont
été couronnées par une feuille
de route pour les étudiants et
chercheurs.

BLOCAGE À L'APC DE TIPASA 
Désignation d'un
administrateur 
pour la gestion des
affaires courantes
(wilaya) 

La wilaya de Tipasa a décidé, lundi, de déta-
cher un administrateur pour la gestion des
affaires courantes de la commune de Tipasa, en
remplacement du président de cette Assemblée
populaire communale (P/APC), Ahmed
Beloundja, suspendu de ses fonctions en raison
du blocage qui perdure dans cette collectivité
locale depuis août dernier.

Dans une déclaration à l’APS, en marge du
lancement de la campagne de reboisement, le
wali Aboubakr Seddik a signalé avoir décidé, sur
proposition du Directeur de la réglementation
et des affaires générales (DRAG), de prendre lui-
même les rênes de la commune en remplace-
ment de son président, avant de déléguer cette
fonction à la cheffe de la daïra de Tipasa,
Khadidja Yahiaoui, pour assurer la gestion pro-
visoire des affaires courantes de la commune, a-
t-il expliqué. "Le blocage enregistré dans la ges-
tion des affaires courantes de la commune, dû à
un désaccord entre les membres de l’APC, a
affecté négativement cette collectivité et les inté-
rêts des citoyens", a ajouté le wali pour justifier
la décision prise de déléguer un administr ateur
pour assumer les fonctions du président de
l’APC, "conformément à la réglementation en
vigueur, jusqu'au règlement des différends
entre les membres de l’APC de Tipasa et la
reprise de ses activité de façon ordinaire", a-t-il
précisé. Toujours selon le wali, cette situation de
blocage est à l’origine de disfonctionnements
dans la gestion de cette collectivité, ayant
retardé son processus de développement,
notamment concernant le lancement des pro-
jets et programmes de développement, d’urba-
nisme, de lutte contre l’habitat précaire, d'hy-
giène, de santé publique, environnement, res-
tauration et transport scolaire.

A cela s’ajoute une "négligence volontaire des
biens de la commune, tant générateurs que non
générateurs de revenus, leur non valorisation et
la non dénonciation de leur exploitation illégale
par des tiers", a déploré le chef de l’exécutif de la
wilaya. Les autorités locales ont initié de nom-
breuses tentatives pour mettre fin à ce blocage,
mais elles ont échoué en raison de l'entêtement
de certains membres de l’APC à ne pas faire pré-
valoir l'intérêt public.

Des mises en demeure ont été, également,
adressées au P/APC pour remédier à cette situa-
tion, mains en vain, a souligné le wali.

JIJEL 
Une commission
d’experts pour
diagnostiquer la
maladie du chêne vert
(Conservation des forêts) 

Une commission d’experts et de chercheurs
de l’Institut national de recherche forestière
(INRF) d’Alger est attendue au début de la
semaine prochaine dans la wilaya de Jijel pour
diagnostiquer la maladie qui affecte les peuple-
ments de chêne vert de la wilaya, a-t-on appris
mardi auprès de la conservation des forêts.

"Suite à l’observation de signes de dépérisse-
ment et de jaunissement sur des chênes verts,
les instances de tutelle ont été informées pour
intervenir et diagnostiquer les causes de ce phé-
nomène", a affirmé le conservateur des forêts
Mohamed-El Hadi Kedjour sur les ondes de
radio Jijel assurant qu’"une commission d’ex-
perts et de chercheurs de l’INRF arrivera début
de la semaine prochaine pour s’enquérir de
cette situation".

"La première expertise localement faite par
la Conservation de wilaya des forêts a imputé les
causes de ce phénomène au stress hydrique qui
affecte la majorité des forêts de la wilaya", a
ajouté M. Kedjour qui a souligné que "le diag-
nostic final et les mécanismes d’intervention
seront établis par la commission d’expert de
l’INRF". Des cas de cette maladie du chêne vert
ont été signalés dans plusieurs communes de la
wilaya dont El Milia, El Ancer, Taher, Taxena et
El Aouana, a-t-on souligné.

APS

EL TARF 
Vers le reboisement de 300 ha d’aires forestières
affectées par les incendies 

Les services de la Conservation des forêts
de la wilaya d’El Tarf ont tracé un pro-
gramme spécial de reboisement de 300 hec-
tares des aires forestières affectées par les
incendies durant les deux dernières années
et n'ayant pas connu de régénération natu-
relle, a indiqué mardi le conservateur des
forêts, Moundhir Ouanada.

"Environ 2.900 plants d’arbres forestiers
notamment de pins d’Alep, de chênes verts,
de chênes-lièges et d’eucalyptus ont été mis
en terre sur deux hectares parcourus par le
feu au village El Melha (commune d’El
Kala), une des localités les plus touchées par
les incendies de l’été dernier", a précisé à

l’APS, M.Ouanada, en marge de cette opéra-
tion supervisée par les autorités de la wilaya
à l’occasion de la célébration de la Journée
nationale de l’arbre (25 octobre).

Les opérations de reboisement entamées
dernièrement avec le concours de plusieurs
instances, des acteurs de la société civile et
les éléments de l’Armée nationale populaire
(ANP) se poursuivront jusqu'au 21 mars pro-
chain, selon le conservateur des forêts.

Lors de la cérémonie de signature d’u ne
convention cadre entre la Conservation des
forêts et certaines associations écologiques
au Parc animalier de Brabtia à El Kala, le
wali d’El Tarf Harfouche Benarar a appelé

tous les acteurs de la société civile et les
associations de jeunes de l'ensemble des
communes de la wilaya à se mobiliser aux
côtés des gardes forestiers et des éléments
de l’Armée nationale populaire (ANP) à l'ef-
fet de régénérer les forêts brûlées.

La Conservation des forêts a conclu der-
nièrement plusieurs conventions avec des
associations versées dans le domaine de
l’environnement pour assurer le suivi et l’ir-
rigation des arbres plantés, a souligné le
conservateur des forêts.

Les incendies du mois d’août dernier ont
dévastés 5.670 hectares dont 1.164 de forêts à
travers 13 communes de la wilaya d’El Tarf.

L’université Djilali Liabès de Sidi Bel-Abbès a lancé mardi le concours national du meilleur projet
innovant en collaboration avec la Confédération générale des entreprises algériennes (CGEA).

BEJAIA 
"Avava Inouva" polarise le 1er jour du colloque
national sur le défunt chanteur Idir 

La chanson "Avava Inouva" a
polarisé mardi l’ouverture à
Bejaia du colloque national
"Idir: au-delà de la voix, une
œuvre d’art", organisé par le
Centre national de recherche en
Langue et culture Amazigh, sur
l'œuvre musicale et poétique du
chanteur Idir, décédé en mai
2020.

Les intervenants qui ont
abordé le parcours artistique,
poétique et musical du défunt
Idir, et aussi certains de ses
"combats", notamment celui
pour les droits de la femme, ont
été unanimes à dire que son
héritage culturel, anthropolo-
gique et sociétal inégalé font de
lui un "artiste universel hors
norme" et ont tous choisi "Avava
Inouva" pour en faire la
démonstration.

"Avava Inouva", ont souligné
des intervenants, est une chan-
son mythique et une légende
antique kabyle, qui regroupe en
son sein une foule d’arguments
qui la rendent si unique, qu’il
s’agisse de la profondeur du

poème, de la pertinence et de la
justesse des mots employés, de
la singularité de ses sonorités et
de son style, qui évoquent l’au-
thenticité et la modernité,
mariées dans une heureuse et
naturelle harmonie.

"Avava Inouva a été un tube
planéta ire.

Elle a ouvert la culture et la
musique kabyle sur le monde et
le monde s’est ouvert sur elle", a
souligné Tassaadit Yahyaoui de
l’université de Tizi-Ouzou, qui
n’a pas manqué de noter la cul-
ture "profonde" d’Idir qui, dira-
t-elle, "a été nourri à la mamelle
de Mouloud Maameri et son exi-
gence identitaire".

La séance inaugurale du col-
loque a été riche en débats et en
témoignages, notamment sur
l’itinéraire de la création
d’Avava-Inouva, sa mise en
parole et en musique, et qui,
ironie de l’histoire, devait être
chantée par l’autre icone natio-
nale Djamel Allam, l’auteur de
"Mara ad yughal" (quand il
reviendra), qui en avait décliné

l’offre faite par Idir lui-même,
car "convaincu que personne ne
la chantera mieux que toi".

Et le temps a fini par lui don-
ner raison, non seulement en
terme de succès intrinsèque de
la chanson mais parce que
celle-ci a fini par sortir définiti-
vement la chanson kabyle de ses
ornières et des espaces qui lui
étaient réservés notamment en
France, où elle n’avait droit de
cité que dans les cafés et les
petits cabarets.

Depuis, en effet, elle est pas-
sée sur toutes les radios et les
chaines de télévision, a relevé,
pour sa part, le chanteur Belaid
Thagrawla, qui, dans un témoi-
gnage poignant, a mis en
exergue une autre chanson
phare de Idir, qui "n’a, certes,
pas connu le retentissement
d’Avava Inouva, mais qui a
bercé toutes les chaumières
kabyle.

Il s'agit de "Arsed a yidhass"
(tombe ô sommeil), une ber-
ceuse pour les grands et les
petits", a-t-il dit.

Dans son témoignage, le
chanteur Boudjemaa Agraw a
pris le temps de restituer les
moments de partage et de colla-
boration, en Algérie comme en
France, avec Idir et le travail fait
par ses soins pour mettre en
scelle les nouveaux talents.

L’écrivain Rachid Oulebsir,
qui a côtoyé Idir depuis leur
passage au lycée Emir
Abdelkader à Alger, a donné une
magnifique version de l’itiné-
raire de l'auteur de "Avava
Inouva", un itinéraire qui s’est
terminé du reste en 2018 à
Aokas (Béjaia) où les deux per-
sonnages ont pris part à un gala
de solidarité en faveur des
populations locales.

Le colloque est programmé
pour trois jours.

Des chercheurs émérites
sont annoncés pour décrypter
l’ouvre et le parcours d’Idir
ainsi que leurs impacts multidi-
mensionnels sur la musique, la
chanson, l’anthropologie, la
poésie ou sur les thèmes qui en
dépendent.

TIARET 
35 exposants au salon du produit local 

Pas moins de 35 investisseurs participent
au salon du produit local ouvert mardi à la
salle des sports Belarbi Abdellah de Tiaret
sous le slogan "la force de l’économie est dans
la force de l’exportation". Ce Salon de trois
jours, organisé à l'initiative de la Direction du
commerce de la wilaya, expose des produits
agricoles, des denrées alimentaires, des pro-
duits artisanaux, industriels et parapharma-
ceutiques, entre autres, qui ont attiré un nom-
bre considérable de visiteurs. Le chef de ser-
vice observation du marché et de l’informa-

tion économique à la Direction du commerce,
Ali Benfréha, a indiqué que cette manifesta-
tion économique vise à "faire connaître le pro-
duit local et à encourager les investisseurs à se
tourner résolument vers l’exportation, au
regard de la qualité de leurs produits qui peu-
vent aller à la conquête des marchés étran-
gers". La présence de représentants de nom-
breuses instances et administrations concer-
née s, à l’instar de la direction des impôts et
des Douanes, permet aux producteurs de
prendre connaissance des avantages fiscaux et

douaniers qui leur sont accordés, a-t-il souli-
gné. Le wali de Tiaret, A li Bouguerra, qui a
présidé la cérémonie d’ouverture du salon, a
mis en valeur le niveau de la production locale
compte tenu de la qualité des produits exposés
pouvant être concurrentiels et des offres inté-
ressantes proposés, en terme de prix et de ser-
vices, affirmant son "soutien indéfectible" aux
investisseurs dans tous les secteurs, notam-
ment en ce qui concerne le foncier industriel,
en plus de l'accompagnement pour booster
l’économie locale et nationale.
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PROJET  DE LOI DE FINANCES 2023
De nombreuses mesures fiscales pour promouvoir
l'investissement (DGI)

Le texte de loi propose l'exo-
nération des coopératives de
pêche et d'aquaculture, ainsi que
les unions sous tutelle, de l'impôt
sur le bénéfice des sociétés (IBS),
de même qu'il prévoit la mise en
place d'un système fiscal au pro-
fit de l'auto-entrepreneur, a pré-
cisé Mme Abdellatif lors d'un
exposé devant la Commission
des Finances et du Budget à
l'Assemblée populaire nationale
(APN), dans le cadre de l'examen
des dispositions fiscales prévues
dans le PLF 2023.

Et d'ajouter que le projet de
loi prévoit des dispositions liées à
l'obligation de réinvestir une
part des bénéfices correspon-
dant aux exonérations ou réduc-
tions au titre de l'IBS et de la taxe
sur l'activité professionnelle
(TAP), a-t-elle expliqué.

Les mesures proposées visent
à relever les seuils d'abattement
sur le résultat ou le bénéfice,
pour les dépenses consacrées à la
recherche et au développement à
l'intérieur de la soci été, en pro-
posant l'application de cet avan-

tage sur les dépenses consacrées
au programme open-innovation
des micro-entreprises et des
incubateurs.

Outre le soutien à l'investisse-
ment, les mesures fiscales pré-
vues dans le PLF sont axées sur
d'autres thèmes tous aussi
importants, à savoir : l'adéqua-
tion et la simplification des
mesures fiscales, la mobilisation
des ressources fiscales, l'inclu-
sion financière et fiscale, la lutte
contre la fraude et l'évasion fis-
cale. Au titre de la facilitation des
mesures fiscales, le nouveau
texte propose l'élargissement de
l'imposition à la marge de l'impôt
forfaitaire unique (IFU) sur le
chiffre d'affaires de la vente des
produits de large consommation,
dont les prix sont plafonnés,
quelle qu'en soit la marge bénéfi-
ciaire appliquée.

Il s'agit également de l'adapta-
tion des disposition du code des
procédures fiscales, régissant les
litiges fiscaux au niveau judi-
ciaire, aux nouvelles dispositions
constitutionnelles en matière de

justice administrative, ainsi
qu'aux dispositions du code des
procédures civiles et administra-
tives.

Concernant la mobilisation
des ressources fiscales, le projet
prévoit des mesures, notamment
le relèvement du plafond de l'im-
position exonérée de l'IRG de
600.000 Da à 1.800.000 Da appli-
quée sur les recettes provenant
de la location d es biens immobi-
liers, en sus de l'élargissement
du champ d'application de la taxe

interne sur la consommation.
Dans le souci de renforcer l'in-
clusion financière et fiscale, le
PLF 2023 prévoit également d'au-
tres mesures, notamment l'ali-
gnement des plafonds relatifs à
l'exercice du droit à l'abattement
fiscal des charges et de règle-
ment des impôts à travers l'obli-
gation de régler via les moyens
de paiement scripturaux par la
voie bancaire, et ce, en fixant le
plafond à 1 million Da.

Le PLF comprend également

un ensemble de mesures per-
mettant de contribuer à la lutte
contre la fraude et l'évasion fis-
cales, notamment l'élargisse-
ment du champ du contrôle fis-
cal à l'ISF, prévu par l'IRG, à
même d'englober toutes les per-
sonnes physiques résidents et
non résidents en Algérie, outre la
prorogation du délais de pres-
cription quadriennal au titre
d'un contrôle fiscale dans les cas
de force majeur empêchant l'en-
clenchement ou le déroulement
de la vérification.

Mme Abdellatif a affirmé que
les mesures prévues par le PLF
2023 interviennent dans le cadre
de "la poursuite de la concrétisa-
tion des recommandations
issues des assises nationales sur
la réforme fiscale, en tenant
compte des directives des autori-
tés supérieures, portant sur l'im-
pératif d'éviter de porter atteinte
au pouvoir d'achat du citoyen et
d'alléger la charge fiscale au pro-
fit des familles et des institutions,
sans nuire aux grands équilibres
financiers de l'Etat".

La Directrice générale des impôts, Amel Abdellatif a affirmé, mardi à Alger, que le projet de loi de Finances (PLF) 2023 prévoyait
de nombreuses mesures fiscales à même de promouvoir et soutenir l'investissement.

FORUM DES PAYS 
EXPORTATEURS DU GAZ
L'Algérien Mohamed
Hamel réélu Secrétaire
Général

L'Algérien Mohamed Hamel, secrétaire
général du Forum des pays exportateurs de gaz
(GECF), a été réélu, mardi au Caire, pour un
second mandat, indique un communiqué du
ministère de l'Energie et des Mines.

Selon le communiqué, Mohamed Hamel a été
réélu lors de la 24ème réunion ministérielle du
Forum, à laquelle a pris part le ministre de
l'Energie et des Mines, Mohamed Arkab. M.
Hamel avait été élu à la tête de l'organisation
énergétique lors de sa 23ème réunion ministé-
rielle, présidée par la Bolivie le 16 novembre der-
nier. Pour rappel, M. Hamel avait occupé plu-
sieurs rôles importants, à savoir celui de mem-
bre du conseil des gouverneurs de
l'Organisation des pays exportateurs de pétrole
(Opep), membre du comité exécutif de l'IEF et
membre du conseil d'administration du GECF. Il
a joué un rôle consultatif auprès du secrétaire
général de l'Opep ainsi qu'auprès du ministre de
l'Energie et des Mines. M. Hamel a entamé sa
carrière au sein de la compagnie nationale des
hydrocarbures Sonatrach, où il a occupé le poste
de vice-président de la stratégie et de la planifi-
cation, un rôle qu'il a repris au GECF dans l'éla-
boration de la stratégie à long terme de l'organi-
sation durant la période 2017-2022.

AGRICULTURE
Nécessaire mobilisation des eaux pour l’irrigation
d’appoint et l’amélioration des rendements en
céréaliculture (rencontre)

RENSEIGNEMENT TARIFAIRE CONTRAIGNANT (DOUANES)
Plus 300 décisions en faveur des opérateurs économiques

Les participants au 3ème séminaire
national sur "le développement de la
filière des céréales", clôturé mardi à
Constantine, ont préconisé la néces-
saire recherche de solutions rapides de
mobilisation des eaux pour l’irrigation
d’appoint afin d’augmenter les rende-
ments en céréales d’hiver à travers les
wilayas productrices.

"Les changements climatiques,
engendrant une augmentation de tem-
pératures et la baisse de la pluviométrie
responsables du stress hydrique, impo-
sent aux acteurs du secteur de prendre
des mesures d’urgence pour mobiliser
des quantités importantes d’eau desti-
nées à l’irrigation d’appoint des super-
ficies de la céréaliculture", a indiqué à
l’APS le directeur des services agricoles
(DSA) de Constantine, Yacine Ghediri
en marge de la rencontre tenue à la mai-

son de la culture Malek-Haddad. Il
s’agira, a-t-il ajouté, de procéder à "des
raccordements de ces wilayas au bar-
rage de Béni Haroun (Mila) pour ren-
forcer les capacités d’irrigation des
terres réservées à la céréaliculture
dépendant exclusivement des pluies
ainsi qu ’au parachèvement des projets
déjà engagés à cet effet".

"La sécheresse est un facteur limi-
tant la production dans les régions
arides et subarides responsable à hau-
teur de 66 % de la baisse de la produc-
tion dans le bassin méditerranéen", a
considéré M. Ghediri qui a souligné que
"le déficit pluviométrique conjugué
l’évaporation causée par l’augmenta-
tion des températures réduit la teneur
en eau du sol et les rendements des
terres".

"Le recours à l’irrigation d’appoint

notamment sur les grandes surfaces
consacrées à cette spéculation straté-
gique permet une irrigation contrôlée
et économe en eaux, selon ce même res-
ponsable qui a insisté à ce propos sur
l’impératif respect de l’itinéraire tech-
nique pour atteindre les niveaux de ren-
dement souhaités", a-t-il relevé. La
wilaya de Constantine met œuvre un iti-
néraire technique modèle qui a montré
son efficience dans cette filière et a été
exposé durant cette rencontre aux pro-
ducteurs des autres wilayas au travers
d’ateliers techniques au profit des
cadres et acteurs du secteur. Cette ren-
contre de trois jours a été organisée par
la chambre nationale de l’agriculture
en coordination avec la chambre locale
et la direction de wilaya des services
agricoles avec la participation de repré-
sentants de 34 wilayas.

Les services des
Douanes ont émis plus de
300 décisions relatives au
Renseignement tarifaire

contraignant (RTC) sur le
classement tarifaire des
marchandises en faveur des
opérateurs économiques, a

indiqué, mardi à Alger, un
responsable à la Direction
générale des Douanes
(DGD).

"En dépit de la pandémie
du nouveau coronavirus,
les services des Douanes
ont reçu plusieurs
demandes relatives au RTC
sur le classement tarifaire,
et émis à ce jour plus de 300
décisions en faveur des
opérateurs économiques,
soit depuis la mise en
œuvre de cette mesure le
1er mars 2020", a déclaré à
la presse, le directeur divi-
sionnaire de la fiscalité et
du recouvrement auprès de
la DGD, Toufik Sassi, en
marge d'une journée d'in-
formation organisée au
siège de la Direction géné-
rale des douanes.
Concernant la mesure rela-
tive au renseignement
contraignant sur l'origine
(RCO), inhérent aux opéra-
tions d'exportation des
marchandises, le responsa-

ble a fait état de 10
demandes introduites
depuis l'entrée en vigueur
de cette mesure le 1er mars
2022.

Ces demandes concer-
nent, les opérateurs écono-
miques activant dans le s
différentes filières indus-
trielles, comme la métal-
lurgie, les industries agroa-
limentaires et les produits
agricoles destinés à l'expor-
tation, ajoute M. Sassi.

A cet effet, il a mis en
avant l'importance de ces
procédures douanières qui
permettent aux opérateurs
économiques de s'enquérir
des avantages et privilèges
qui leur sont destinés dans
le cadre des contrats com-
merciaux libres.

Les décisions en ques-
tion sont de nature "à
conférer davantage de cré-
dibilité aux opérateurs et à
faire la promotion de leurs
produits", a conclu le même
responsable. 

Une hausse des superficies irri-
guées destinées à la production
céréalière est attendue dans la
wilaya de Mila lors de la nouvelle
saison agricole 2022-2023, soit plus
de 6.600 hectares contre 5.742 hec-
tares au cours la saison dernière, a-
t-on appris mardi du directeur de
ce secteur, Ali Fennazi.

Le directeur des services agri-
coles (DSA) a expliqué que son
département s'emploie à motiver
les agriculteurs dans le but d’aug-
menter les superficies irriguées,
notamment celles destinées à la
production des différents types de
céréales, en vue d’assurer un bon
rendement. Cette saison, les super-

ficies allouées à la production
céréalière, tous genres confondus,
s'élèvera à 124.000 hectares, dont
6.750 hectares destinés à l'intensifi-
cation des quantités de semences,
a-t-il précisé.

La superficie ensemencée en
céréales au cours de la saison der-
nière était estimée à 117.528 hec-
tares, a fait savoir la même source.
Une partie importante de cette
superficie a été endommagée en
raison du stress hydrique dû à la
faible pluviométrie, ce qui a néces-
sité l’augmentation des superficies
irriguées cette saison.

M. Fennazi a ajouté que « l'objec-
tif fixé cette saison est d'irriguer des

superficies de production céréa-
lières estimées à 6645 hectares »,
soulignant la possibilité d'augmen-
ter les superficies irriguées à plus
de 2.500 hectares si l'irrigation
complémentaire est autorisée dans
les champs agricoles situés à proxi-
mité des barrages et des plans
d'eau. A noter que le secteur agri-
cole à Mila a bénéficié cette saison
d'une enveloppe financière de 50
millions DA dans le cadre du pro-
gramme d'appui à l'irrigation agri-
cole visant à encourager les agricul-
teurs à irriguer leurs terres à partir
des forages et en employant les
moyens matériel nécessaires d'irri-
gation. 

MILA
Hausse prévisionnelle des superficies irriguées
destinées à la production de céréales
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La Bourse de New York a clôturé en
hausse pour la troisième hausse d'affi-
lée mardi, paradoxalement soutenue
par un ralentissement marqué des prix
du marché immobilier américain qui a
entraîné un recul des taux d'intérêt.

L'indice Dow Jones a avancé de
1,07%, le Nasdaq, à forte coloration
technologique, a bondi de 2,25% et le
S&P 500 a pris 1,67%, selon des résul-
tats provisoires. Mais ce qui a frappé les
investisseurs, selon Gregori Volokhine,
gérant de portefeuille, c'est le vif ralen-
tissement de la bulle immobilière aux
Etats-Unis. Ce refroidissement "a pro-
voqué une baisse des taux obligataires
suffisamment importante pour expli-
quer le rebond" des actions, a indiqué
l'analyste à l'AFP.

Selon l'indice très suivi Case-
Shiller, la progression du marché
immobilier a ralenti sur un an en août
à 13% contre presque +16% en juillet.
"Cela signifie une baisse très rapide, de
3%. Je ne dis pas que la crise immobi-
lière" des années 2008-2011 "va se
renouveler mais il y aura des dégâts de
toute façon", a souligné encore M.
Volokhine. La baisse du marché immo-
bilier (-0,9% sur le mois, la plus forte

baisse depuis 2010) est l e résultat de la
politique monétaire de resserrement
des taux de la Fed. "Cela montre que la
politique de la Fed commence à mar-
cher", a noté Art Hogan de B. Riley
Wealth Management.

Coca Cola (+2,47%) a aussi profité
d'une demande soutenue pour ses
boissons et a révisé en hausse ses prévi-
sions pour l'ensemble de l'année après
avoir dépassé les attentes au troisième
trimestre malgré la hausse du dollar.

En revanche, le conglomérat améri-
cain General Electric (aviation, santé et
énergie) a cédé 0,49% après avoir
accusé une perte au troisième trimes-
tre et revu à la baisse ses prévisions
annuelles de bénéfice, pâtissant des
perturbations de la chaîne d'approvi-
sionnement et de l'inflation. Le tableau
s'est surtout gâté avec les résultats
d'Alphabet (Google), annoncés après la
clôture, qui ont fait plonger le titre de
presque 6% dans les échanges électro-
niques après la fin de séance alors qu'il
avait terminé en hausse de 1,90% à
104,93 dollars.

La maison mère de Google a réalisé
un chiffre d'affaires de 69,1 milliards de
dollars au troisième trimestre, en

hausse de 6% sur un an, soit la plus fai-
ble croissance de ses revenus depuis
2013, hormis le début de la pandémie.

Ces ventes sont aussi en dessous des
prévisions des analystes qui tablaient
sur 70,7 milliards. Le bénéfice net du
géant californ ien est ressorti à 14 mil-
liards de dollars, un résultat largement
inférieur aux attentes, alors que ses
revenus publicitaires ont décru.

Le titre de Microsoft était aussi
sanctionné après la clôture (-2,30%)
malgré des ventes et un résultat tri-
mestriel un peu supérieurs aux
attentes. Le titre avait clos en hausse de
1,38% à 250,66 dollars. Le groupe de
logiciels a en revanche accusé un
ralentissement de sa croissance dans le
secteur du cloud (filiale Azure) par
rapport à la même époque l'année der-
nière. Au rang des indicateurs, la
confiance des consommateurs améri-
cains en octobre s'est affaissée plus que
prévu à 102,5 points contre 107,8 points,
selon le Conference Board.

Le dollar s'est nettement replié dans
le sillage de la baisse des rendements
obligataires. Le Dollar Index lâchait 1%
à 110,8 points vers 20H30 et 0,96% par
rapport à l'euro.

MONNAIE
L'euro repasse 
au-dessus de la
parité avec le dollar

L'euro repassait mercredi au-dessus de la
parité avec le dollar pour la première fois depuis
mi-septembre, profitant de la faiblesse du billet
vert et d'un possible nouveau tour de vis de la BCE,
quand la livre poursuivait sa remontée.

L'euro gagnait à la mi-journée 0,59% à 1,0024
dollar. Les investisseurs s'attendent ainsi à ce que
la BCE frappe fort en relevant à nouveau ses taux
d'intérêt de 0,75 point, ce qui devrait soutenir la
monnaie unique. La BCE avait déjà relevé ses taux
directeurs à deux reprises depuis l'été, de 0,50
point en juillet, et de 0,75 point en septembre.

L'euro profitait aussi du recul du dollar, après
une série d'indicateurs économiques défavora-
bles. La confiance des consommateurs s'est par
exemple dégradée plus qu'attendu aux Etats-Unis
en octobre, selon l'indice du Conference Board
publié mardi, en raison de l'inflation persistante
et la perspective d'une récession. La livre poursui-
vait en parallèle sa forte remontée face au dollar,
profitant également de la faiblesse du billet vert
pour renouer avec un niveau plus vu depuis mi-
septembre, peu après la prise de fonctions de l'ex-
Première ministre de Liz Truss.

La livre prenait 0,95% à 1,1581 dollar, après être
montée jusqu'à 1,1620 dollar. La devise avait com-
mencé la semaine sur une note positive, puis
s'était envolée mardi, gagnant presque 2% face au
dollar, surfant à la fois sur le recul du billet vert et
la prise de fonction du nouveau Premier ministre
Rishi Sunak, bien perçu des investisseurs. 

Les prix du pétrole étaient en légère hausse  mercredi, avec un baril du Brent à 94,11 dol-
lars, profitaient de la  faiblesse du dollar.

Le baril de
Brent de la mer du
Nord pour livrai-
son en décembre
montait de  0,63%,
et celui du West
T e x a s
I n t e r m e d i a t e
(WTI) américain
pour livraison  le
même mois pre-
nait 0,96% à 86,14
dollars, à la mi-
journée.

Le brut a été
dopé par la baisse
du billet vert. Le
pétrole se négo-

ciant  en dollars, sa
d é p r é c i a t i o n
pousse à l'achat en
augmentant le
pouvoir  d'achat
des investisseurs
utilisant d'autres
devises.

Le marché sera
également attentif
à la publication,
mercredi, de l'état
des stocks améri-
cains de pétrole
par l'Agence amé-
ricaine d'informa-
tion sur  l'énergie
(EIA). 

BOURSE DE NEWYORK
Clôture en hausse pour la troisième séance de suite

PÉTROLE
Le prix du Brent en hausse à plus 
de 94 dollars à Londres

PÉNURIE  DE TRAVAILLEURS AU CANADA
Les pertes du secteur industriel estimées à 13 milliards de dollars (association)

L'économie canadienne a
perdu près de 13 milliards de
dollars en 2021 à cause d'une
pénurie de main-d'œuvre et de
compétences dans le secteur
industriel, selon un nouveau
rapport.

L'enquête annuelle sur la
main-d'œuvre menée par
Manufacturiers et Exportateurs
du Canada (MEC) auprès de 563
fabricants de 17 industries du
pays a révélé que près des deux
tiers de ces fabricants ont perdu
ou refusé des contrats et connu
des retards de production en rai-
son d'un manque de travailleurs.
Les pénalités et la perte de ventes
résultant de ces problèmes ont
totalisé 7,2 milliards de dollars,
selon l'association. De plus, 43 %
des entreprises ont reporté ou
annulé des projets en raison des
pénuries, ce qui a entraîné une
perte supplémentaire de 5,4 mil-
liards de dollars en investisse-
ments, a précisé le MEC.

La pandémie a eu des effets
persistants sur le marché du tra-
vail dans le secteur industriel,
indique le rapport, ajoutant que
pendant deux années consécu-
tives plus de 80 % des fabricants
ont déclaré être confrontés à des

pénuries de main-d'œuvre et de
compétences, contre 60 % en
2020 et 39 % en 2016.

Le secteur était aux prises
avec des problèmes de main-
d'œuvre bien avant la pandémie,
a indiqué le président et chef de
la direction de MEC, Dennis
Darby, ajoutant que les difficul-
tés se sont intensifiées pendant
la crise sanitaire et n'ont pas
cessé.

Alors que la pandémie s'est
atténuée d'un point de vue socié-
tal, les inquiétudes concernant
les pénuries de main-d'œuvre

étaient toujours aussi fortes, a-t-
il déclaré. L'économiste en chef
de MEC, Alan Arcand, a indiqué
que la pénurie est due à deux
facteurs, à savoir le départ à la
retraite de plusieurs travailleurs
et un manque d'intérêt pour les
emplois industriels chez les
jeunes Canadiens.

Pendant la pandémie, plus de
travailleurs que d'habitude ont
pris leur retraite, a souligné
Todd LeRoy, vice-président de
l'entreprise de fenêtres Loewen,
tandis que l'immigration a été
freinée. "Le taux de natalité ne

peut tout simplement pas suivre
la demande que nous avons," a-t-
il noté. L'un des plus grands obs-
tacles signalés par les entre-
prises était la difficulté à trouver
des travailleurs possédant les
bonnes compétences techniques
– les pénuries frappent le plus
durement les emplois de pro-
duction qualifiés, tels que les
soudeurs, les machinistes et les
mécaniciens industriels.

Les entreprises ont égale
ment du mal à pourvoir des
postes dans la main-d'œuvre
générale ou la production, et des

postes de supervision ou de ges-
tion. M. Darby craint que les
pénuries, en particulier de tra-
vailleurs qualifiés, ne devien-
nent chroniques et que le pro-
blème ne puisse être résolu du
jour au lendemain, car il faut du
temps pour apprendre un
métier. "Le flux de nouvelles
personnes embauchées a été très
lent pendant la pandémie," a-t-il
relevé. Selon lui, le secteur
devait embaucher davantage de
groupes sous-représentés dans
l'industrie, comme les femmes,
les personnes issues de minori-
tés, les Autochtones et les nou-
veaux arrivants.

Les pénuries en cours ont mis
en lumière la nécessité d'une
plus grande automatisation, a
indiqué M. Darby. Cependant, il
a souligné que si les travaux
généraux et de production, en
particulier les tâches répétitives,
sont prêts à être davantage auto-
matisés, ils sont beaucoup moins
susceptibles de combler le
manque de travailleurs quali-
fiés. MEC représente plus de
2.500 entreprises à travers le
Canada, dont la plupart sont des
petites et moyennes entreprises.

APS

CHINE
Les Bourses
chinoises sans
direction claire 
à l'ouverture

Les Bourse chinoises évoluaient mercredi
matin sans direction claire, après un début de
semaine perturbé par les inquiétudes des inves-
tisseurs concernant la politique économique de
Xi Jinping pour son troisième mandat.

A Hong Kong, l'indice Hang Seng cédait
0,46% à 15.096,32 points. Mais a Shanghai, l'in-
dice composite était en très légère hausse, à
2.977,56 points, tandis que la place de Shenzhen
était également dans le vert, gagnant 0,14% à
1.926,21 points.
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JOURNÉE NATIONALE DE REBOISEMENT 
Des campagnes de plantation et signatures
de conventions dans l’Ouest du pays 

Des organismes nationaux,
les Scouts musulmans algé-
riens (SMA), des associations
activant dans le domaine de
l'environnement et de la
chasse et des citoyens, ainsi
que les autorités locales ont
participé à ces campagnes
organisées par les conserva-
tions des forêts des wilayas
dans l'Ouest du pays, dans le
cadre de la célébration de la
Journée nationale de l’arbre.

A Oran, environ 1.000
plants d’eucalyptus, de carou-
biers et de cyprès, ainsi que
100 arbres décoratifs ont été
plantés dans la forêt de "Sidi
El-Bachir", dans la daïra de Bir
El-Djir, qui s’étend sur une
superficie de 14 hectares ce qui
permettra de réduire la pres-
sion sur la forêt "Djebel K'har"
(Montagne des Lions) à Gdyel
qui attire de nomb reuses
familles et de jeunes amateurs
de la marche.

A Tlemcen, deux mille
arbustes ont été plantés dans
la forêt de Tezrifet, dans la
commune de Terni, et une
exposition a été organisée,
mettant en valeur les activités
des différentes structures du
secteur forestier, telles que le
parc national et la réserve de
chasse de Moutas, avec la par-
ticipation de nombreuses
exploitations de produits
forestiers dont l'apiculture et
les producteurs d'huiles
essentielles et de bois, en plus
d'autres opérations dans
diverses circonscriptions
forestières, en particulier dans
les zones touchées par les
incendies.

A cette occasion, deux
conventions ont été signées
entre la conservation des
forêts, les Directions de la for-
mation et de l'enseignement
professionnels et la chambre

d'agriculture de wilaya, dans le
but de promouvoir la forma-
tion dans les zones forestières
et d'exploiter le tissu forestier
pour la pratique de l'activité
apicole et accompagner des
diplômés d'établissements de
formation porteurs d'idées et
de projets.

Par ailleurs, plus de 3.000
arbustes de pin d'Alep, de
chêne liège et de cyprès vert
ont été plantés dans la forêt
"Nesmoth" de la commune du
même nom, avec la participa-
tion de membres de l'Armée
nationale populaire (ANP), de
la gendarmerie nationale, de
la sûreté de wilaya, de la protec
tion civile, des employés et
cadres des organismes et ins-
tances publics et d’associa-
tions locales.

A Aïn Témouchent, une
convention de partenariat a
été signée entre la conserva-
tion des forêts et l'Association
pour la protection et l'entre-
tien des espaces verts et la pro-
tection des forêts et des ani-
maux sauvages et marins
visant à contribuer à l'implan-
tation de la culture environne-
mentale et à l'intensification
du reboisement.

Une exposition a également
été organisée pour mettre en
relief les différents efforts

d'aménagement visant à pré-
server la richesse forestière.

A Mostaganem, une exposi-
tion a été organisée à l'univer-
sité Abdelhamid Ibn Badis
pour les différents acteurs du
secteur, tandis que dans le
cadre du programme national
de reboisement (2022-2023), 19
jardins seront reboisés dans le
milieu scolaire et près de
200.000 arbres seront plantés
dans sept espaces forestiers et
autres sites urbains dans plu-
sieurs communes.

De son côté, la conservation
des forêts de la wilaya de
Relizane a programmé, lors de
cette campagne qui se pour-
suivra jusqu'en mars pro-
chain, la plantation de plus de
12.000 arbustes avec la partici-
pation de nombreux secteurs
et ciblera de nombreux éta-
blissements scolaires, de for-
mation, de la jeunesse et des
sports, en plus des quartiers,
des rues, des agglomérations
secondaires et des installa-
tions hydriques comme les
barrages.

La journée nationale de
l'arbre a été marquée à Nâama
par la plantation de 120
arbustes à l'intérieur du
Centre universitaire Salhi
Ahmed, ainsi qu'aux abords du
Théâtre régional Mohamed

Benguettaf, ainsi qu'une autre
campagne de reboisement
dans la zone d'expansion
urbaine du lotissement ouest
de la commune de Nâama,
ainsi que l'attribution par la
conservation des forêts d'envi-
ron 3.000 arbustes qui seront
plantés dans le cadre de cam-
pagnes périodiques de volon-
tariat.

A l'occasion de cette jour-
née nationale, la conservation
des forêts de Saïda a lancé une
opération de plantation de
plus de 414.000 arbustes et
une convention-cadre a égale-
ment été signée entre la
conservation des forêts et le
commissariat régional pour le
développement des steppes de
Saïda, permettant à ce dernier
d'exploiter la pépinière dans la
zone d’Oum Rekhaïl (com-
mune d'Aïn El-Hadjar) pour
intensifier les plants.

Une autre convention a
également été signée entre la
conservation des forêts et le
Club d'itinérance et de cam-
ping "El-Okbane" en vue d'ex-
ploiter la maison forestière de
Sidi Ahmed Ez-Zeggaï dans le
cadre d'activités de sensibilisa-
tion. Cette journée a égale-
ment connu la remise des per-
mis de chasse à un groupe de
chasseurs de la wilaya.

A Tiaret , 3.000 arbustes ont
été plantés sous la tutelle de la
conservation des forêts, avec la
contribution des membres de
l'Armée nationale populaire,
de la protection civile, de la
police, des douanes et de la
société civile, outre la signa-
ture d'une convention entre le
secteur forestier et le commis-
sariat de wilaya des SMA, à tra-
vers laquelle trois hectares
seront attribués pour la réali-
sation d'un camp de jeunes
scouts.

Des campagnes de reboisement pour la saison 2022-2023 ont été lancées mardi 
dans l'Ouest du pays par la plantation de milliers d'arbustes dans les zones forestières et
urbaines avec la signature de conventions et l’organisation d'expositions pour mettre en
valeur les efforts de développement dans le secteur forestier à l'occasion de la Journée
nationale de l'arbre.

ENVIRONNEMENT 
L'UGCAA organise des campagnes de nettoiement
et d'aménagement des marchés de proximité 

L'Union générale des commerçants
et artisans algériens (UGCAA) s'ap-
prête à organier des campagnes de net-
toiement et d'aménagement des mar-
chés de proximité et des grands boule-
vards commerciaux à travers l'ensem-
ble du pays, a indiqué mardi un com-
muniqué de l'Union.

Dans ce cadre, l'UGCAA a adressé
une instruction aux coordinateurs des
wilayas et aux présidents des
Fédérations nationales en vue d'''orga-
niser des campagnes de sensibilisation
et des sorties sur le terrain ciblant les
propriétaires des magasins, les opéra-

teurs économiques, les taxis, et les
transporteurs les encourageant à
embellir leur locaux et à adhérer aux
campagnes organisées chaque
semaine au niveau de leurs wilayas".

L'Union a donné une instruction à
l'effet d'organiser "des campagnes de
nettoiement des marchés de proximité
et les grands boulevards commerciaux
et éradiquer les points noirs et les
décharges anarchiques au niveau des
marchés, des arrêts de transport des
voyageurs et de l'ensemble des zones
adjacentes des activités commer-
ciales". La réussite de la campagne "est

tributaire de la mobilisation des comm
erçants et contribution habituelle à la
préservation de la propreté de l'envi-
ronnement, mais également de l'adop-
tion de comportements civique et du
respect des consignes des autorités
locales concernant le jet des déchets",
selon la même source.

La campagne a pour objectif
d"'appuyer les efforts de préservation
de la propreté de l'environnement".

Elle devra donner "une bonne
image aux hôtes de l'Algérie qui vien-
dront pour assister au Sommet arabe"
prévu les 1 et 2 novembre prochain.

LUTTE CONTRE LA CRIMINALITÉ 
La DGSN organise 
un colloque sur la lutte
contre les crimes
économiques 
et financiers 

La Direction Générale de la Sûreté Nationale
(DGSN) a organisé, mardi, au siège du Service central
de lutte contre le crime organisé à Saoula (SCLCO), un
colloque national sur la "lutte contre les crimes écono-
miques et financiers", au profit des chefs de brigades
économiques et financières de la Sûreté nationale à
travers l'ensemble du territoire national.

Dans son allocution à l'occasion, le directeur géné-
ral de la Sûreté nationale, Farid Bencheikh, a souligné
l'importance de ce colloque qui vise essentiellement, a-
t-il dit, à "renforcer les capacités opérationnelles des
enquêteurs sur les affaires économiques et financières
au niveau de la sûreté des 58 wilayas du pays".

A l'occasion, M.
Bencheikh a souligné "la nécessité d'une formation

de terrain qualitative et continue et d'une coordination
efficace avec tous les partenaires concernés pour lutter
contre ce type de criminalité étroitement liée à la
cybercriminalité", saluant dans le même contexte "les
résultats obtenus sur le terrain par les services opéra-
tionnels dans ce domaine, à l'instar du Service central
de lutte contre le crime org anisé".

Ont pris part aux activités de ce colloque des repré-
sentants des différents départements ministériels,
dont le ministère de la Justice, le ministère des
Finances et la Cour des Comptes, ainsi que des profes-
seurs et des experts dans ce domaine.

BEJAIA 
Une quarantaine de
feux de forêts durant 
les dernières 48 heures 

Une quarantaine de feux de forêts ont été déplorés,
ces dernières 48 heures dans la wilaya de Bejaia, et ont
ravagé une soixantaine d’hectares de végétation, a indi-
qué mardi un bilan de la protection civile.

Vingt-cinq départs de feux ont été constatés dans la
journée du lundi, 24 octobre, à partir de huit (8) heures
du matin et une douzaine dans la seule matinée d'au-
jourd'hui, mardi, dont trois jugés importants, notam-
ment ceux déclarés à Ighil Oufernou à la périphérie de
Bejaia, à Tichy et à Beni-jellil, a-t-on précisé.

La protection civile a souligné que l’incendie d’Ighil
Oufernou est le plus intense et celui qui mobilise le
plus de moyens autant humains que matériels.

Il est en activité depuis dimanche et a ravagé une
grande surface et devient menaçant s'il se rapproche
des habitations.

Tous les moyens disponibles des unités de secours
ont été engagés sur les lieux, aidés par les riverains et
quelques entreprises, notamment l’Algérienne des
eaux qui a mis en branle ses camions pour alimenter la
région en eau et apporter de l'aide, du mieux qu’elle
peut, aux équipes d’interventions.

Une unité héliporté de l’Armée nationale (ANP) est
intervenue également pour s’associer à la mobilisation
générale, notamment en larguant de l’eau sur Les
zones sinistrées, a-t-on encore précisé, notant que le
wali de Bejaia et les autorités locales se sont rendus sur
les lieux cette matinée pour constater les dégâts et aider
à mettre en œuvre des solutions adaptées.

Le feu était toujours en activité durant cette après-
midi. Aucune victime, ni dégradation d’habitation
n’ont été déplorées.

TIZI-OUZOU 
18 départs de feu 
de forêts enregistrés 

Dix-huit (18) départ de feux de forêts ont été enre-
gistrés mardi à travers plusieurs localités de la wilaya
de Tizi-Ouzou, a rapporté un communiqué de la direc-
tion locale de la Protection civile.

Selon un bilan arrêté à 16 h de l'après midi, 12
départs de feu ont été éteints tandis que six (6) autres
sont toujours en cours, dont trois (3) dans la commune
d'Azzefoun et trois (3) à Iflissen, Ouacifs et Ifigha.

La Protection civile qui a mobilisé tous ses moyens
pour venir à bout de ces départs de feu, a eu l'appui de
la Conservation des forêts, des citoyens et des moyens
des communes.

Un renfort en moyens humains et matériels, a été,
également, dépêché a partir de l'Unité nationale de
renfort et d'intervention d'El Hamiz (Alger) ainsi que
de la wilaya de Bordj Bouariredj, souligne le communi-
qué qui ne fait cas d'aucune perte humaine.

La direction de distribution de l'électricité et du gaz de Sidi
Abdallah (Alger) a procédé au raccordement de 4.186 logements,
tous types confondus, à l'électricité et au gaz naturel, en prévi-
sion de leur distribution en début novembre, a indiqué mardi la
direction dans un communiqué.

Les logements de types AADL, Promotionnel Public (LPP) et
Social-Participatif sont répartis sur plusieurs sites à Mahelma
(1588 unités), Rahmania (548 unités), Souidania (1800 unités),
Douéra (250 unités) et Staoueli (130 logements), précise la même
source. La direction de distribution de Sidi Abdallah, relevant de
Sonelgaz-Distribution a accéléré la cadence des travaux, en pré-

vision de l'opération nationale de distribution de logements,
prévue à l'occasion du 68e anniversaire de la Glorieuse
Révolution. Cette dynamique a incité la Direction à renforcer
son réseau de moyenne tension (MT) par des postes de transfor-
mation d'électricité, des câbles 30.000 V, outre la mise en service
de nombre important de transformateurs électriques.

En matière de distribution de ga z naturel, le réseau de distri-
bution a été renforcé par les équipements nécessaires à l'appro-
visionnement des sites urbains en gaz naturel avant la livraison
des logements, a conclu le communiqué.

APS

HABITAT À ALGER 
Raccordement de plus de 4.000 logements 
à l'électricité et au gaz 
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"Nous avons besoin que les
gouvernements du monde
entier transforment les règles
du jeu économique et exigent
des entreprises qu'elles agissent
maintenant", affirme la déclara-
tion publiée par la coalition
"Business for Nature".

Celle-ci a été signée par 330
entreprises, représentant un
chiffre d'affaires cumulé de plus
1.500 milliards de dollars, parmi
lesquelles Unilever, Ikea,
Danone, BNP Paribas ou encore
le géant indien de l'acier Tata
Steel. Les négociations interna-
tionales sur la protection des
écosystèmes doivent se
conclure en décembre au
Canada, lors de la COP15
Biodiversité.

La communauté internatio-
nale doit y parvenir à un accord
établissant un cadre mondial
d'ici 2050, avec une étape en
2030. Presqu'aucun des objec-
tifs fixés pour 2020 n'a été
atteint. Si le monde économique

commence à publier son
empreinte carbone et son
impact sur le climat, d'une
manière plus ou moins satisfai-
sante et parfois qualifiée éco-
blanchiment ("greenwashing"),
encore peu de sociétés détail-
lent les conséquences de leurs
activité sur la biodiversité.

"Cette déclaration montre le
soutien massif des grandes
entreprises en faveur d'un

accord mondial ambitieux pour
la nature, avec des objectifs
clairs pour stimuler l'action col-
lective des entreprises et de la
finance", a déclaré André
Hoffmann, vice-président de
Roche Holdings.

En mars, un rapport des
banques centrales a révélé que
les institutions financières et les
entreprises sous-estimaient les
risques de perte de biodiversité

et détruisaient les "actifs natu-
rels" dont elles dépendaient.

La nouvelle déclaration
demande aux chefs d'Etat d'im-
poser aux grandes entreprises
l'obligation d'évaluer leur
impact sur la biodiversité et leur
dépendance vis-a-vis d'elle d'ici
à la fin de la décennie.

"Le rythme actuel de l'acti-
vité mondiale est supérieur à ce
que la planète peut supporter", a
déclaré Steve Waygood, un res-
ponsable d'Aviva Investors,
signataire de la déclaration.

"Si la nature était un compte
courant, nous serions large-
ment à découvert."  Beaucoup
espèrent que la COP15 abo utisse
à un accord sur la protection de
la nature aussi ambitieux que
l'accord de Paris en 2015 pour
lutter contre le changement cli-
matique. Mais les craintes sont
fortes que la négociation se ter-
mine par un échec semblable au
sommet climat de Copenhague
en 2009.

Au moins 35 personnes ont péri et huit
autres sont portées disparues au passage du
cyclone Sitrang dans le sud du Bangladesh
où un million d'habitants avaient été éva-
cués des régions de basses terres, ont indi-
qué les autorités mardi dans un nouveau
bilan.

Trente-cinq personnes ont péri, pour la
plupart victimes de chutes d'arbres, et deux
autres dans le naufrage d'un bateau sur la
rivière Jamuna, dans le nord du pays, ont
indiqué la police et des responsables gou-
vernementaux. "Nous n'avons pas encore

reçu tous les rapports sur les dommages"
provoqués par le cyclone, a précisé Jebun
Nahar, un responsable gouvernemental.

Le cyclone Sitrang a touché l'île de Bhola,
dans le sud du pays lundi avant de s'affaiblir
tôt mardi et de prendre la direction de l'Etat
de Meghalaya, dans le nord-est de l'Inde, a
déclaré à la presse, Bazlur Rashid, un res-
ponsable météorologique.

Dans la région de Barisal, la plus tou-
chée, des pluies et des vents violents ont
dévasté de nombreuses cultures maraî-
chères. Les écoles ont été fermées dans tout

le sud et le sud-ouest du pays. Des arbres ont
été déracinés jusque dans la capitale Dacca,
pourtant située à des centaines de kilomè-
tres de la tempête.

Quelque 10 millions de personnes
n'avaient pas de courant dans les 15 districts
côtiers du pays depuis lundi, a indiqué un
responsable de la division de l'électricité.

Le Bangladesh, pays d'environ 170 mil-
lions d'habitants, est classé parmi les pays
les plus touchés par les phénomènes météo-
rologiques extrêmes depuis le début du siè-
cle, selon l'ONU.

La chaleur est devenue un risque pour la santé dans de nombreux
pays, mais de nouvelles données montrent que presque tous les
enfants de la planète seront touchés par les vagues de chaleur d'ici
2050, a prévenu mardi le Fonds des Nations Unies pour l'enfance
(UNICEF). Selon l'agence des Nations Unies, au moins 500 millions
de jeunes sont déjà exposés à un nombre élevé de vagues de chaleur
en raison du changement climatique.

D'ici 2050, l'UNICEF estime que plus de deux milliards d'enfants

seront exposés à des vagues de chaleur "plus fréquentes, plus persis-
tantes et plus graves".  "La crise climatique est une crise des droits de
l'enfant - et elle a déjà un effet dévastateur sur la vie et l'avenir des
enfants", a averti Catherine Russell, directrice générale de l'UNICEF.
Les incendies de forêt et les vagues de chaleur qui ont balayé cette
année l'Inde, l'Europe et l'Amérique du Nord sont "un autre exemple
qui donne à réfléchir de l'impact du changement climatique sur les
enfants", a-t-elle ajouté.

Avec le rebond des émissions, l'Europe 
doit rectifier le tir (agence) 

Avec le rebond des émissions de gaz à effet
de serre en 2021, l'Europe doit rectifier le tir si
elle veut atteindre ses objectifs de réduction,
a annoncé mercredi l'Agence européenne de
l'environnement (AEE). Selon les données
préliminaires des Etats membres mises en
avant dans le nouveau rapport de l'AEE, les
émissions de gaz à effet de serre ont aug-
menté de 5% en 2021 par rapport à 2020,
majoritairement du fait de la reprise écono-
mique post-Covid. Ces émissions restent tou-
tefois inférieures de 6% au niveau prépandé-
mique de 2019. "L'objectif de réduction des
émissions de 55% pour 2030(par rapport à
1990) ne devrait pas être atteint selon les pro-
jections actuelles", a prévenu une experte de
l'agence Melanie Sporer, lors d'un point
presse.  Selon elle, il importe de "doubler nos
efforts en matière d'émissions de gaz à effet
de serre chaque année de 2021 à 2030, par
rapport à la période 1990-2020, afin d'attein-
dre les différents objectifs" européens. C'est
dans le domaine de l'approvisionnement
d'énergie, le plus gourmand en Europe, que
les efforts les plus notables ont été réalis és,
note l'AEE. Dans ce secteur, les émissions ont

diminué de 43% entre 2005 et 2020 tandis
qu'elles n'ont baissé que de 15% et 2% dans le
domaine des transports et de l'agriculture.
Source d'inquiétude à l'heure où il faut accé-
lérer la transition verte, la part totale des
sources d'énergie renouvelables en Europe
est restée stable à 22% de la consommation
d'énergie en 2021, marquant une halte dans
sa forte expansion des dernières années.

Cette pause s'explique par une moindre
contribution de l'éolien et de l'hydraulique
en 2021, parallèlement à un rebond de la
consommation d'énergie cette année. Pour
l'AEE, il faut la dépasser rapidement - à hau-
teur d'une augmentation annuelle de 2,5% -
pour atteindre l'objectif de 45% d'énergies
renouvelables dans la consommation éner-
gétique européenne.

INCENDIES DE L'ÉTÉ 
EN ESPAGNE 
Une quatrième
personne décède 
de ses blessures 

Un homme de 53 ans, devenu l'incarnation
de la lutte contre les incendies de cet été en
Espagne, est mort des suites de ses blessures
après trois mois d'hospitalisation, ont annoncé
mardi les autorités.

C'est la quatrième personne décédée en rai-
son de ces feux de forêt sans précédent dans le
pays.

"Je suis profondément attristé par le décès
d'Angel, qui a intensément lutté pour vivre", a
écrit sur Twitter Alfonso Maueco, président
régional de Castille-et-Léon (nord-ouest).

Angel Martin avait été grièvement blessé lors
du pire incendie que l'Espagne ait connu cet été,
avec 30.000 hectares brûlés près de Losacio, en
Castille-et-Léon en juillet.

Cet homme, qui n'avait pas hésité à conduire
une pelleteuse jusque dans le brasier pour ten-
ter de creuser un fossé afin de stopper l'avancée
du feu, était devenu un symbole du désespoir de
la population face aux flammes.

Sur une vidéo largement diffusée sur les
réseaux sociaux, on voyait l'engin s'approcher
d'un rideau incandescent, disparaître dans une
épaisse fumée noire, puis la silhouette de
l'homme surgir quelques secondes après, cou-
rant dans les champs, le dos en flammes.

Trois autres personnes avaient été égale-
ment tuées par ce gigantesque incendie.

Plus de 300.000 hectares ont été réduits en
cendres en 2022 en Espagne, frappée de plein
fouet par plusieurs vagues de chaleur à partir de
mai, selon le système européen d'information
sur les incendies de forêt (EFFIS), le pire bilan
depuis le début des mesures en 2000.

PHILIPPINES 
Après un fort séisme,
des répliques
secouent de nouveau
les Philippines 

Des répliques sismiques ont touché mer-
credi matin le nord des Philippines, quelques
heures après qu'un fort tremblement de terre a
blessé au moins six personnes et occasionné des
dégâts importants sur un hôpital et plusieurs
églises anciennes, ont communiqué les autori-
tés. Le séisme de magnitude 6,4 a frappé mardi
soir la ville montagneuse de Dolores dans la
province d'Abra (nord), avant que plusieurs
répliques ne fassent trembler la terre de nou-
veau, a rapporté l'organisme d'Etat chargé des
questions sismologiques. Six personnes ont été
blessées dans la ville de Lagayan, dans cette
même province, a ajouté M. Sequerra.

La mairie de Lagayan et le bâtiment d'un
lycée ont été fermés, après l'apparition de fis-
sures et de débris de verre, selon des images
publiées sur la page Facebook officielle de la
commune. A Batac, une ville située dans la pro-
vince voisine de Ilocos Norte, des patients ont
passé l'essentiel de la nuit à l'extérieur d'un
hôpital public en raison de l'effondrement du
plafond dans plusieurs pièces qui a endom-
magé du matériel, a relaté le personnel de l'hô-
pital.

Des rochers ont dévalé une colline et ont
temporairement bloqué une route reliant Batac
à la commune voisine de Banna, mais des res-
ponsables des secours ont déclaré que le terrain
avait été depuis dégagé.

Un certain nombre d'églises anciennes de
l'Abra et de l'Ilocos Norte ont également subi des
dégâts, a fait savoir le bureau de la défense civile.

Le gouverneur de l'Ilocos Norte Matthew
Manotoc a instauré un jour de congé dans les
établissements scolaires et les fonctionnaires
ont été priés de ne pas se rendre sur le lieu de
travail, alors que les autorités vérifiaient l'inté-
grité des bâtiments.

En juillet, un séisme de magnitude 7, égale-
ment dans la province montagneuse d'Abra,
avait provoqué des glissements de terrains et
des fissures dans le sol, tuant 11 personnes et fai-
sant plusieurs blessés, selon un décompte offi-
ciel. Les Philippines sont régulièrement frap-
pées par des séismes en raison de leur position
sur la "Ceinture de feu", un arc d'activité sis-
mique intense qui entoure l'océan Pacifique en
passant par le Japon et l'Asie du Sud-Est.

APS

BIODIVERSITÉ 
300 grandes entreprises mondiales réclament
une obligation d'évaluer et publier leurs impacts 
Les entreprises devraient être contraintes d'évaluer et rendre public l'impact de leurs 
activités sur la nature, ont réclamé mercredi plus de 300 sociétés dans une lettre ouverte 
aux dirigeants du monde, à l'approche de négociations cruciales des Nations unies 
pour stopper le déclin catastrophique de la biodiversité.

BANGLADESH 
35 morts au passage du cyclone Sitrang 
(nouveau bilan) 

CLIMAT 
Presque chaque enfant sur Terre souffrira de
vagues de chaleur d'ici 2050, selon l'UNICEF 

Singapour prévoit d'améliorer son
objectif d'émissions CO2 à 60 millions 

de tonnes à l'horizon 2030 
Singapour prévoit d'améliorer son

objectif d'émissions de carbone pour 2030 à
60 millions de tonnes équivalent CO2, a
annoncé le vice-Premier ministre Lawrence
Wong, lors de la conférence Singapore
International Energy, tenue mardi. 

Le pays visait auparavant un plafond
d'émissions CO2 culminant à 65 millions de
tonnes à l'horizon 2030. 

"Cette amélioration de 5 millions de
tonnes est significative car elle équivaut à la

réduction de deux tiers nos émissions
actuelles liées aux transports", a fait savoir le
responsable singapourien. Dans le cadre
des plans de décarbonisation du pays, M.
Wong a supervisé mardi, le lancement de la
stratégie hydrogène nationale, affirmant
que le carburant vert pourrait fournir
jusqu'à la moitié des besoins en électricité
de Singapour d'ici 2050.

La cité-Etat ambitionne d'atteindre le
zéro émission nette d'ici 2050.



Le ministre de la Santé, Abdelhak
Saihi a reçu, mardi, des membres des
deux chambres du Parlement, en pré-
sence de cadres de l'administration cen-
trale, indique un communiqué du
ministère.

L'audience s'inscrit dans le cadre du
"renforcement et de la promotion du
dialogue au titre de la nouvelle vision
tendant à prendre en charge les préoc-
cupations des citoyens et améliorer la
qualité des services fournis", précise la
même source qui a relevé l'attachement
du ministre à écouter les préoccupa-
tions transmises par les représentants
du peuple en matière de santé.

M. Saihi a "amplement" répondu aux
préoccupations soulevées, tout en assu-
rant du "suivi des situations de près et la
prise des mesures nécessaires".
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10 nouveaux cas et aucun décès 

PARLEMENT 
Des députés chez le ministre de la santé 

Dix (10) nouveaux cas confirmés de
coronavirus (Covid-19) et quatre (4)
guérisons ont été enregistrés, alors

qu'aucun décès n'a été déploré ces dernières
24 heures en Algérie, a indiqué hier le

ministère de la Santé dans un communiqué.

Le total des cas confirmés s'établit ainsi à 270.810 cas, celui
des décès reste inchangé (6881), alors que le nombre total des
patients guéris passe à 182.403 cas. 

Par ailleurs, aucun patient n'est actuellement en soins
intensifs, souligne la même source,  le ministère de la Santé
rappelle, par la même occasion, la nécessité de maintenir la
vigilance, en respectant les règles d'hygiène, la distanciation
physique et le port du masque.

Les secteurs de la
Formation et de
l'Enseignement profession-
nels et de la Santé ont signé,
mardi à Alger, un accord-
cadre portant sur la forma-
tion de la main d'œuvre
dans certaines spécialités
en lien avec la santé dans le
but de fournir des presta-
tions optimale au profit des
patients dans les établisse-
ments hospitaliers.

Les ministres de la
Formation et de
l'Enseignement profession-
nels, Yacine Merabi, et de la
Santé, Abdelhak Saihi ont
supervisé la cérémonie de
signature de cet accord-
cadre, paraphé pour le
ministère de la Formation
professionnelle par son
directeur de la Formation
continue et des Relations
intersectorielles, Mourad
Necib et la directrice de la
Formation pour le minis-
tère de la Santé, Linda
Khoualed, en présence de
cadres des deux secteurs.

Cet accord vise à définir
un cadre de partenariat
dans le domaine de la for-
mation pour le développe-

ment des compétences des
personnels dans les activi-
tés du secteur de la santé, et
ce, dans l'objectif de garan-
tir de meilleures presta-
tions sanitaires au profit
des malades et assurer son
confort, notamment à tra-
vers l' ouverture de
branches de formation
dans des spécialités répon-
dant aux besoins du minis-
tère de la Santé.

Les articles de l'accord
prévoient l'amélioration du
niveau des professionnels
de la santé, notamment les
fonctionnaires, les admi-
nistrateurs et les techni-

ciens, et ce, à travers le
recours aux différents
modes et dispositifs de la
formation professionnelle,
pour ne citer que la forma-
tion à distance où les cours
de soir, particulièrement
dans le domaine technique,
outre la validation des
acquis de l'expérience pro-
fessionnelle.

Le document signé pré-
voit également l'organisa-
tion de stages pratiques au
profit des stagiaires de la
formation professionnelle,
dont ceux à besoins spéci-
fiques, et ce, dans des spé-
cialités techniques au
niveau des établissements
et des organes relevant du
secteur de la santé.

Il s'agit en outre de l'in-
troduction de nouveaux
métiers et spécialités pro-
posés par le secteur de la
Santé dans la nomencla-
ture nationale des branches
professionnelles et des spé-
cialités de la formation pro-
fessionnelle en associant
des experts en ingénierie
pédagogique des deux sec-
teurs.

S'exprimant à cette occa-
sion, M. Merabi a affirmé
que l'accord de partenariat
avec le secteur de la santé
"traduit l'ouverture du sec-
teur de la formation et de
l'enseignement profession-

nels à son environnem ent
extérieur. Il s'inscrit dans le
cadre de la coordination de
l'action intergouvernemen-
tale visant à relancer l'éco-
nomie nationale et déve-
lopper la ressource
humaine à travers la forma-
tion qui appuie la politique
nationale de l'emploi".

Cet accord, ajoute-t-il,
vise à "coordonner l'action
des deux parties en matière
de formation, afin de réali-
ser les objectifs escomptés
au titre du programme de
promotion des compé-
tences des employés dans
les activités du secteur de la
santé". De son côté, M. Saihi
a souligné que cet accord-
cadre entrait dans le cadre
du plan d'action sectoriel
en vue d'une prise en
charge optimale du patient,
et fait partie des objectifs
visant à faire du patient
"une priorité stratégique".

Le ministre a en outre
indiqué que cet accord
"prévoit de dispenser une
formation dans les spéciali-
tés liées aux métiers de ser-
vices en milieu hospitalier,
en particulier dans celles
ayant trait à l'hygiène dans
les hôpitaux et aux activités
garantissant le confort du
patient, notamment à tra-
vers l'amélioration de la
qualité de rendement en
termes d'hébergement et
de restauration, en sus des
spécialités en rapport avec
les domaines de mainte-
nance". Le ministre de la
Santé a fait savoir, dans ce
cadre, que son secteur
œuvrera, à partir de 2023, à
embaucher les techniciens
et technicie ns supérieurs,
titulaires des diplômes de
la formation profession-
nelle dans des spécialités
liées à la restauration et à
l'hôtellerie.

APS

FORMATION PROFESSIONNELLE - SANTÉ 
Un accord-cadre pour des prestations optimales
au profit du patient 

SIDI BEL-ABBÈS 
78 cas de cancer du sein enregistrés 
cette année dans la wilaya 

Pas moins de 78 cas de cancer du sein ont été enre-
gistrés cette année dans la wilaya de Sidi Bel-Abbès
contre 60 cas l’an dernier, a-t-on appris mardi au terme
de la campagne de sensibilisation "Octobre rose" de pré-
vention contre cette maladie organisée à
l’Etablissement hospitalier spécialisé en santé mater-
nelle et infantile. Le chef de service de cet établisse-
ment, le Pr. Aboubekr Fadlallah, a souligné que sur
1.200 cas dépistés lors de la campagne de sensibilisa-
tion, une moyenne de 5 % s'est avérée positive au cancer
du sein détecté suite à une mammographie.

Les cas atteints seront pris en charge au niveau de
l’établissement hospitalier mère-enfant, a-t-il fait
savoir. La responsable des sages-femmes dans cet éta-

blissement hospitalier spécialisé en santé maternelle et
infantile, Zerhouni Fatiha, a indiqué que dans le cadre
des sorties de terrain des staffs médicaux et paramédi-
caux mobilisés au travers toutes les régions de la wilaya,
20 cas ont été enregistrés dans des zones d’ombre
nécessitant une intervention et une prise en en charge.

Pour rappel, l’établissement hospitalier spécialisé
mè re-enfant de Sidi Bel-Abbès a organisé, en collabora-
tion avec le bureau de wilaya de l’Union nationale des
femmes algériennes (UNFA), plusieurs sorties de ter-
rain à travers la wilaya, de sensibilisation et de préven-
tion contre le cancer du sein, avec la participation de
médecins, de spécialistes, de paramédicaux et de psy-
chologues.

ORAN 
Le projet de
réalisation d'un
hôpital d'urgences
médico-chirurgicales 
à Oued Tlélat bientôt
relancé 

La Direction de la Santé et de la popula-
tion de la wilaya d’Oran relancera bientôt le
projet de réalisation d’un hôpital d'urgences
médico-chirurgicales dans la daïra de Oued
Tlélat, dont sa mise en exploitation est prévue
le premier semestre 2023, a-t-on appris
mardi du directeur de la Santé, Hadj
Bentouaf.

Lors d'une visite du wali d’Oran, Said
Saayoud dans la daïra de Oued Tlélat pour
s'enquérir de l'état de cette infrastructure
d’une capacité de 120 lits, M. Bentouaf a indi-
qué que ses services ont revu dernièrement
certains aspects techniques et financiers du
projet, dans le cadre de la décision portant sa
conversion d’un hôpital général à un établis-
sement d'urgences médico-chirurgicales, en
opérant des changements (structure et équi-
pements).

Les travaux seront ainsi relancés dans les
prochains jours pour être livrés durant le
premier semestre 2023.

Le wali a instruit l’entreprise de réalisa-
tion de cet hôpital d'intensifier le rythme des
travaux pour la livraison du projet dans les
délais impartis, d'autant qu’il revêt un carac-
tère régional de par sa position à proximité de
plusieur s wilayas dont Sidi Bel-Abbès et
Mascara, de l’autoroute est- ouest de la route
nationale RN 4 qui enregistrent des accidents
de la route, nécessitant une prise en charge
sanitaire. Par ailleurs, le wali a donné son
aval, lors de l'inspection du projet de renfor-
cement en alimentation en eau potable de la
commune de Tafraoui, à l'effet de consacrer
une enveloppe financière de 55 millions DA
pour la réalisation d’un transfert d'eau d'un
nouveau puits vers le centre-ville de la com-
mune, en plus d'inscrire un projet de réalisa-
tion de huit (8) nouvelles classes et d'une can-
tine à l’école du village "Hamou" et d'affecter
plusieurs aides à l’habitat rural pour les habi-
tants du village.

Le wali a inspecté un ensemble de projets
de développement dans la commune de Oued
Tlélat dont ceux de réalisation de deux (2)
puits pour l’alimentation en eau potable en
attendant le raccordement de la commune au
couloir "Mostaganem-Arzew-Oran" (MAO) à
partir de Oued Tlélat, ainsi que le projet de
réalisation d'un réseau d’assainissement.

Dans la commune de Oued Tlelat, il s’est
également enquis des travaux de réalisation
d’une cantine à l’école "Sbit Lakhdar" au
douar Chekalil et a inspecté le projet d’amé-
nagement de l’oued traversant le centre-ville,
le projet de réalisation d'une polyclinique à la
cité 3.100 logemen ts et le projet de réalisa-
tion de 2.000 logements publics locatifs à haï
Ennour.

M. Saayoud a réitéré, lors de sa visite dans
les communes de Tafroui et de Oued Tlélat,
"la détermination de l’Etat à combler toutes
les insuffisances dans les zones d’ombre et de
mobiliser les ressources financières disponi-
bles pour inscrire des projets au profit de la
population de ces zones, dans l'optique
d'améliorer leurs conditions de vie.
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PANDEMIE DE COVID-19 
La partie continentale de la Chine signale 

297 nouveaux cas confirmés locaux 
La partie continentale de la

Chine a signalé mardi 297
cas confirmés de COVID-19

transmis localement, a
indiqué mercredi la

Commission nationale de la
santé.

Un total de 944 porteurs asympto-
matiques locaux ont été nouvelle-
ment identifiés.

En tout, 287 patients de la COVID-
19 sont sortis de l'hôpital après leur
guérison sur la partie continentale
de la Chine mardi, portant à 249.236
le nombre total de patients de la
COVID -19 ayant quitté l'hôpital

après leur rétablissement.  Mardi,
aucun nouveau décès lié à la COVID-

19 n'a été enregistré, le bilan total
s'établissant à 5.226 morts.

HAÏTI 
"Nette augmentation" 
des cas de choléra 
(ONU) 

L'ONU s'est inquiétée mardi d'une "nette
augmentation" des cas de choléra en Haïti avec
un quasi doublement du nombre de cas sus-
pects en quelques jours.

"Jusqu'à il y a quelques jours, l'augmenta-
tion des cas de choléra était progressive, mais
nous voyons désormais une croissance nette et
inquiétante, alors la situation devient plus
compliquée", a écrit dans un blog publié mardi
la coordinatrice humanitaire de l'ONU dans le
pays, Ulrika Richardson.

La maladie, bien que mortelle, est "évitable
et traitable", alors "il faut agir sans tarder", a-t-
elle ajouté, saluant la réponse "rapide et déci-
sive" des autorités et des ONG malgré le chaos
provoqué par le blocage du principal terminal
pétrolier par les gangs depuis un mois. "Selon
le ministère haïtien de la Santé, le nombre de
cas suspects a quasiment doublé entre le 20
octobre et le 23 octobre, passant d'environ 1.000
à près de 2.000", a précisé lors d'un point presse
Stéphane Dujarric, porte-parole du secrétaire
général de l'ONU Antonio Guterres.

"Selon l'Unicef, les enfants de moins de 14
ans représentent près de la moitié de ces cas
suspects", a-t-il ajouté, soulign ant que les
pénuries de carburant rendaient le travail des
humanitaires "beaucoup plus difficile".

Alors que le manque de carburant a inter-
rompu la distribution d'eau potable, cruciale
dans la lutte contre cette maladie, l'Unicef a
commencé à distribuer de l'eau potable à envi-
ron un millier de personnes à Cité Soleil, com-
mune qui est "l'un des épicentres" de cette nou-
velle poussée de choléra, a-t-il indiqué.

LIBAN
18 nouveaux cas 

de contamination au
choléra au cours des
dernières 24 heures 

Le Liban a enregistré 18 nouveaux cas de
contamination au choléra au cours des der-
nières 24 heures, portant le total à 305 depuis la
réapparition de la maladie dans le pays, a
annoncé mardi soir le ministère libanais de la
Santé dans un nouveau bilan.

"Aucun nouveau décès n'est à déplorer, leur
total s'élevant toujours à 11 après que cette
maladie soit réapparue sur le territoire le 5
octobre, pour la première fois depuis 1993",
d'après le ministère. Le ministre sortant de la
Santé Firas Abiad s'est dit la semaine dernière
préoccupé par la "propagation rapide de la
maladie" dans le pays. Bien que la plupart des
cas aient été recensés "parmi les réfugiés
(syriens)", il y a eu "une augmentation des cas
parmi les Libanais", a-t-il mis en garde.

M. Abiad a également souligné que la plu-
part des décès semblent être dus au fait que les
patients n'ont pas reçu de soins médicaux.

Il a ainsi encouragé les personnes qui se
sentent malades et celles qui pensent avoir
contracté le choléra à se rendre à l'hôpital.

Samedi, le ministre sortant avait affirmé que
"près de 10.000 doses de vaccin arriveront au
Liban dans l es dix prochains jours et seront
utilisées principalement par les équipes médi-
cales qui font face à la propagation du choléra
et par les personnes se trouvant dans des lieux
surpeuplés ".

Le choléra est causé par l'ingestion d'eau ou
d'aliments contaminés par une bactérie (vibrio
cholerae). Il se développe dans des zones sou-
vent peuplées, avec des accès limités à l'eau
potable ou dépourvues de réseaux d'assainisse-
ment adaptés.

Moins de la moitié de la population américaine éligible a
reçu une dose de rappel contre la COVID-19, bien que les
experts de la santé aient mis en garde contre une nouvelle
vague d'infections en automne et en hiver.

Selon les dernières données du Centre américain de
contrôle et de prévention des maladies (CDC), environ 226,6
millions de personnes, soit 68,2 % de la population totale des
Etats-Unis, avaient terminé le premier cycle de vaccins au 20
octobre, mais seulement 49,1 % de la population totale éligible
a reçu une dose de rappel.  Parmi ceux qui ont terminé le pre-
mier cycle, environ 19,35 millions de personnes ont reçu une

dose de rappel bivalente actualisée, ont également indiqué les
données du CDC. "Un ancien vaccin ou une infection anté-
rieure ne vous offrira pas autant de protection", a de son côté
déclaré le président américain Joe Biden avant de recevoir
mardi une dose de rappel anti-COVID-19 actualisée.

Des doses de rappel anti-COVID-19 actualisées ciblant les
derniers variants de la COVID-19 sont devenues disponibles
aux Etats-Unis début septembre.

Dans le même temps, les experts de la santé ont exhorté le
public à se tenir au courant des vaccins anti-COVID-19 pour
prévenir les maladies graves.

Etats-Unis : moins de la moitié de la population
éligible a reçu une injection de rappel 

anti-COVID-19 (CDC) 

ONU 
La dépendance à l'égard des énergies fossiles

compromet la santé des humains, selon une étude 
"La crise climatique nous tue": des

experts médicaux internationaux
dénoncent mercredi la trop grande
dépendance mondiale aux énergies fos-
siles, à l'origine du dérèglement clima-
tique, qui entraine des effets délétères
sur la santé.

"Le monde se situe à un tournant.
(...) Nous devons changer.
Sinon nos enfants seront confrontés

à une accélération du changement cli-
matique qui menacerait leur survie",
alerte Anthony Costello, professeur et
co-président du Lancet Countdown,
étude annuelle menée par 99 experts
issus de 51 institutions, notamment de
l'Organisation mondiale de la santé
(OMS), l'Organisation météorologique
mondiale (OMM), sous la supervision de
University College de Londres.

Alors que les pays et les systèmes de
santé doivent faire face aux retombées
de la pandémie de Covid-19, l'analyse,
publiée à quelques jours de l'ouverture
de la réunion onusienne sur le climat
COP27 à Charm el-Cheikh, souligne que
la grande majorité des pays allouent
encore des centaines de milliards de
dollars en subventions aux combusti-
bles fossiles, des sommes comparables
ou même supérieures à leurs budg ets
de santé.

Or, "la dépendance excessive et per-
sistante vis à vis des combustibles fos-
siles aggrave rapidement le change-
ment climatique" et "engendre des
répercussions dangereuses pour la
santé", souligne l'étude.

La montée des températures et les
phénomènes météorologiques

extrêmes - rendus plus probables par le
changement climatique - laissent
aujourd'hui près de 100 millions de per-
sonnes supplémentaires en situation
d'insécurité alimentaire grave, par rap-
port à la période 1981-2010, note
Elizabeth Robinson, directrice du
Grantham Research Institute à la
London School of Economics, l'une des
principales contributrices au rapport.

Par ailleurs, les décès liés à la chaleur
ont augmenté de 68% entre 2017 et 2021
par rapport à 2000-2004, et l'exposition
humaine aux jours à haut risque d'in-
cendie a augmenté de 61% sur des
périodes similaires.

Le changement climatique affecte
également la propagation des maladies
infectieuses, montre le rapport.

La période propice à la transmission
du paludisme a augmenté de près d'un
tiers (32,1%) dans certaines régions des
Amériques et de 14% en Afrique au
cours de la dernière décennie, par rap-
port à la période 1951-1960.

Au niveau mondial, le risque de
transmission de la dengue s'est accru de
12% sur la période.

"La crise climatique nous tue.
Elle nuit non s eulement à la santé de

notre planète, mais aussi à celle de tous
ses habitants (...) tandis que l'addiction
aux combustibles fossiles devient hors
de contrôle", a réagi le secrétaire géné-
ral de l'ONU Antonio Guterres, récla-
mant des investissements dans les éner-
gies renouvelables et la résilience cli-
matique.

Il y a un an, l'OMS avait estimé qu'en-
tre 2030 et 2050, près de 250.000 décès

supplémentaires par an seraient impu-
tables au changement climatique.

Selon l'étude, les pays contribuent
eux-mêmes à ces crises sanitaires en
subventionnant les énergies fossiles: 69
des 86 gouvernements analysés subven-
tionnent la production et la consomma-
tion de combustibles fossiles, pour un
total net de 400 milliards de dollars en
2019.

Résultat: "l'intensité en carbone du
système énergétique mondial (secteur
qui contribue le plus aux émissions de
gaz à effet de serre) a diminué de moins
de 1% par rapport à 1992" et "au rythme
actuel, une décarbonation complète de
notre système énergétique prendrait
150 ans", est-il souligné.

"Les stratégies actuelles de nom-
breux gouvernements et entreprises
enfermeront le monde dans un avenir
fatalement plus chaud, nous liant à l'uti-
lisation de combustibles fossiles qui
nous ferment rapidement les perspec-
tives d'un monde vivable", souligne Paul
Ekins, professeur de ressources et de
politiques à la Bartlett School de
l'University College London.

Pour faire face, les auteurs appellent
à une "réponse centrée sur la santé".

Ainsi, l'amélioration de la qualité de
l'air permettrait d'éviter les décès résul-
tant de l'exposition aux combustibles
fossiles, dont le nombre s'élève à 1,3 mil-
lion pour la seule année 2020.

Et l'accélération de l'évolution vers
des régimes alimentaires végétaux per-
mettrait de réduire 55% des émissions
agricoles et d'éviter jusqu'à 11,5 millions
de décès annuels liés à l'alimentation.

PAKISTAN 
Un policier tué en protégeant des vaccinateurs anti-polio 

Un policier chargé de la protection
d'une équipe de vaccination contre la
polio a été abattu par des hommes armés
mardi dans l'Ouest du Pakistan, rappor-
tent des médias, citant une source admi-
nistrative. Cette attaque a eu lieu dans le
district de Pishin, dans la province du

Baloutchistan, au deuxième jour d'une
campagne nationale d'une semaine cen-
sée permettre de vacciner 25 millions
d'enfants.

Le Pakistan est un des deux seuls pays
au monde, avec l'Afghanistan, où la
poliomyélite reste endémique. Dans ces

deux pays, les équipes de vaccination
sont régulièrement visées par des mili-
tants islamistes.

"Des hommes armés à moto ont
ouvert le feu sur le policier, qui est mort
sur place", a déclaré à l'AFP l'administra-
teur adjoint du district, Yasir Bazai.

L'attaque n'a pas été aussitôt revendi-
quée. Selon la presse pakistanaise, plus
de 70 vaccinateurs anti-polio ont été tués
depuis 2012, principalement dans la pro-
vince du Khyber Pakhtunkhwa, où le
TTP est le plus solidement enraciné.
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Gastro :
faut-il

vacciner
bébé ?

En France, l’infection à rotavirus
serait annuellement à l’origine de
300 000 épisodes de diarrhées
aiguës, entraînant 138 000 consulta-
tions, 18 000 hospitalisations et en
moyenne 13 à 14 décès chez les en-
fants de moins de 5 ans.

Le rotavirus est considéré comme
étant plus agressif que les autres
agents pathogènes responsables de
diarrhées chez l’enfant 4. Le rotavi-
rus est la cause des gastro-entérites
les plus sévères, en particulier chez
les nourrissons de moins de 6 mois.

Ce sont les nourrissons jusqu’à
l’âge de 2 ans qui sont les plus tou-
chés et les esplus vulnérables au ro-
tavirus.

Le poids important des gastro-en-
térites à rotavirus à l’hôpital a été
confirmé par les résultats de l’étude
SHRIK (Surveillance for Hospitalized
Rotavirus Infections in Kids) menée
dans 12 hôpitaux de 5 pays européens
(France, Allemagne, Italie, Espagne,
Royaume-Uni) auprès de 3 734 en-
fants de moins de 5 ans présentant
une gastro-entérite.

Gastro : un rotavirus
résistant

Le rotavirus est un virus très résis-
tant dans l’environnement extérieur
: il survit des jours sur une table à
langer, plusieurs semaines sur un
jouet. C’est également un virus très
contagieux qui se transmet de façon
directe ou indirecte lors des changes
(mains contaminées), ou en parta-
geant et portant à la bouche des
jouets souillés… Tout cela contribue
aux épidémies de gastro-entérite à
rotavirus dans les crèches et collecti-
vités et à la fréquence des infections
nosocomiales en pédiatrie. Le rotavi-
rus résiste à la plupart des savons et
désinfectants, mais il est tout de
même sensible aux solutions hydro-
alcooliques.

Gastro : vacciner
avant 6 mois

En pratique, l’un des bénéfices at-
tendus de la vaccination contre le ro-
tavirus est la diminution du nombre
de gastro-entérites aiguës sévères à
rotavirus et la réduction du nombre
des hospitalisations pour gastro-en-
térites aiguës à rotavirus 28. Elle ne
protège pas contre les diarrhées dues
à d’autres agents pathogènes.

Aujourd’hui une vaccination bu-
vable existe (c'est le Rotarix®). Le
vaccin doit de préférence être admi-
nistré avant l’âge de 16 semaines, et
doit être terminé avant l’âge de 24 se-
maines. Il n’y a pas de rattrapage pos-
sible de la vaccination après l’âge de
6 mois. . Plus tard, il est trop tard
pour vacciner ! Si l'épidémie à rotavi-
rus est effectivement hivernale, en
revanche, la vaccination ne connaît
pas de saison, le but étant de protéger
les bébés avant le premier pic de sur-
venue de gastro-entérites à rotavirus
sévères, qui se situe autour de l’âge
de 4-6 mois.
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QU'EST-CE QU'UNE
HÉMORRAGIE

PLACENTAIRE ?

DES BACTÉRIES DANS LE PLACENTA
RESPONSABLES DE NAISSANCES PRÉMATURÉES

Dans l'épisode du 28 septembre de Nina, un RER déraille près de l'hôpital Madeleine Brès. Au rang
des victimes, Andréa, jeune femme enceinte. Tachycarde, elle a le ventre douloureux. Le Dr Proust

craint une hémorragie placentaire. De quoi s'agit-il ? Quelles peuvent en être les causes ? Com-
ment cela se soigner ? Le point avec le Dr Ozanne*, consultant médical sur la série Nina.

« Les saignements durant la grossesse sont
toujours source d'inquiétude pour les femmes
enceintes. Dans la plupart des cas, des causes
bénignes en sont à l'origine et ne font courir
aucun risque au bébé ou à la maman.

Néanmoins, lorsqu'une femme enceinte a
des saignements durant la grossesse , elle doit
rapidement consulter pour déterminer leur
origine. Lors de la consultation, le gynéco-
logue ou la sage-femme va vérifier l'origine de
ces saignements : utéroplacentaire ou vaginal.

De provenance vaginale, ils ne sont généra-
lement pas sources d'inquiétude mais néces-
sitent tout de même une surveillance.

Mais lorsqu'ils surviennent au 3ème tri-
mestre et sont d'origine utéro-placentaires,
deux causes peuvent en être à l'origine. Dans
ces cas, la vie de la mère et de l'enfant sont en
jeu. Première cause possible, une position
anormale du placenta dans l'utérus désignée
sous le nom de placenta prévia. Cela corres-
pond à une insertion basse du placenta, qui se
décolle partiellement et provoque une hémor-
ragie .

Le sang est alors rouge et le diagnostic est
fait à l'échographie. Il peut nécessiter une hos-
pitalisation pour contrer les effets de l'hémor-
ragie (anémie, hypovolémie avec une
hypotension, voire un état de choc). Parfois,
les premières échographies de la grossesse en
évoquent le risque.

La seconde cause, c'est l'hémorragie rétro-
placentaire. Elle est provoquée par la création
d'un hématome entre le placenta et la mu-
queuse de l'utérus. Dans la moitié des cas , il
est favorisé par une hypertension dite maligne
de la grossesse (qui peut aboutir à une
éclampsie).

C'est notamment pour prévenir le risque
d'hémorragie rétro-placentaire que le méde-
cin vérifie toujours la tension d'une femme
enceinte (qui doit être inférieure ou égale à

110/70 mmHg). Dans ce cas, le sang est noir
avec parfois la présence de caillots et le diag-
nostic est clinique.

Le risque majeur provient des substances
générées par l' hématome qui modifient la co-
agulation du sang : rendu plus fluide, il ne co-
agule plus.

C'est une urgence le plus souvent vitale
pour eux deux : la mère et l'enfant sont alors
en danger.

Chez le fœtus, l'évaluation de son état de
santé passe une analyse du rythme cardiaque.
Chez la mère, l'objectif est d'évaluer l'intensité
des effets de l'hémorragie. Pour ce faire, une
prise de sang permet de déterminer sa numé-
ration formule sanguines (NFS), et quantifier

l' anémie , ainsi qu'une étude de la coagula-
tion. L'hématome retro-placentaire amène à
pratiquer une césarienne en urgence, pour
sauver la mère et l'enfant, et se poursuit par
une réanimation spécialisée intense. »

*Ancien médecin urgentiste, le Dr Eric
Ozanne est depuis devenu l'expert médical du
petit et grand écran. Avec sa société Care On
Set, il intervient aussi bien sur les tournages
pour assurer la sécurité des acteurs et casca-
deurs qu'en prévention auprès des profession-
nels du cinéma.

Suivez les aventures de Nina chaque mer-
credi à partir de 20h55 sur France 2 et dans l'
espace dédié à la série sur Topsante.com , par-
tenaire de la série événement.

Longtemps considéré comme stérile, le pla-
centa abrite une communauté de bactéries qui
pourrait être responsable des naissances pré-
maturées. Mieux connaître ces bactéries per-
mettrait d'identifier les femmes à risque de
prématurité. Selon une équipe de chercheurs
du collège de médecine de l'Université de Hous-
ton, au Texas, le placenta, longtemps considéré
comme stérile, abriterait une communauté
bactérienne identique à celle trouvée dans la
bouche. Ces microbes, généralement non pa-
thogènes, pourraient être à l'origine de certains
troubles de la grossesse, et notamment des
naissances prématurées.

Une flore identique à celle de
notre bouche

Pour parvenir à cette découverte, les cher-
cheurs ont prélevé des échantillons de tissu pla-
centaire chez 320 femmes, juste après
l'accouchement. Ils en ont extrait l'ADN et ont
découvert que la communauté bactérienne pré-

sente dans les tissus était différente chez les
femmes qui avaient eu un accouchement pré-
maturé ainsi que chez les femmes qui avaient
eu une infection auparavant (comme une infec-
tion urinaire), même si cette infection avait été
soignée et guérie.

Ils ont également découvert que cette flore
placentaire était identique à celle que nous
avons dans la bouche, ce qui sous-entend que
les microbes voyagent de la bouche au placenta
par le sang. "Et ce qui confirme le lien supposé
entre les maladies parodontales et les nais-
sances prématurées" soulignent les auteurs.

L'équipe de l'Université de Houston va main-
tenant chercher comment la flore microbienne
des femmes évolue pendant la grossesse. L'ob-
jectif étant de pouvoir identifier quelles sont les
femmes à risque de naissance prématurée afin
de prévenir les complications à la naissance. La
prévention pourrait passer par la mise en place
d'une alimentation spécifique pour booster les
bonnes bactéries présentes dans le placenta.

Le dernier bulletin du réseau Sentinelles
confirme une hausse des consultations pour
gastro-entérite. Voici comment adapter votre
alimentation dès l'apparition des premiers
symptômes (diarrhée aigue, vomissements,
douleurs abdominales).

Les aliments à privilégier :
- L'eau, les bouillons, les infusions sucrées, le
soda dégazé.

- Les féculents (riz, pâtes) et les carottes, bien
cuits.
- Les viandes et poissons maigres, cuits sans
matière grasse.

Les aliments à éviter :
- L'alcool, les jus de fruits.
- Les aliments trop gras (charcuterie, friture) ou
épicés.
- Les fruits frais (orange, tomate, citron,

pamplemousse, melon...) et les légumes verts
A noter : Si votre perte de poids est trop élevée et
que les diarrhées et les vomissements
persistent, il est impératif de rendre visite à votre
médecin. Toute présence de sang dans les selles
doit amener à consulter immédiatement. Il est
également recommandé aux enfants en bas âge
et aux personnes âgées ou fragiles de consulter
un médecin dès l'apparition des premiers signes
de la maladie.

Avec 380 cas de gastro-entérite pour 100.000 habitants, on peut désormais parler d’épidémie de gastro.
Voici quelques conseils pour vous en protéger et chouchouter votre intestin.

GASTRO : COMMENT
ÉCHAPPER À L’ÉPIDÉMIE ?
Jusqu’à la semaine dernière, le

virus de la gastro n’avait fait que
quelques timides apparitions. Mais
les fêtes semblent lui avoir donné
un coup de fouet ! Et d’après le ré-
seau Sentinelles, « la semaine der-
nière, l’incidence des cas de diar-
rhée aiguë vus en consultation de
médecine générale a été estimée à
380 cas pour 100 000 habitants,
soit un nombre de cas supérieur
au seuil épidémique qui est de 282
cas pour 100 000 habitants « .

Les incidences les plus élevées
ont été notées en : Aquitaine (743
cas pour 100 000 habitants), Picar-
die (736), Midi-Pyrénées (639), Lan-
guedoc-Roussillon (554), Basse-
Normandie (479), Limousin (470),
Provence-Alpes-Côte-d’Azur (393),
Haute-Normandie (375), Bretagne
(346), Auvergne (300), Ile-de-
France (290), Pays-de-la-Loire (285)
et Centre (285).

Diarrhées et vomissements en-
traînent une perte d'eau, de sel, de
sucre et de potassium qu'il faut

compenser. Plus vite on réagit,
mieux on arrive à contrôler la si-
tuation ! Ne vous forcez surtout pas
à manger mais buvez souvent et

par petites quantités : des bouillons
de légumes ou de volaille salés, des
boissons sucrées ou à base de sa-
chets de réhydratation. Et évitez de

boire de l'eau seule, du lait, du thé
ou de l'alcool, car ils accélèrent le
transit et aggravent la diarrhée.

Dès que votre appétit revient,

mieux vaut surveiller votre alimen-
tation pendant quelques jours pour
mettre votre intestin au repos : évi-
tez les aliments riches en fibres
comme les légumes, mangez des
fruits cuits ou en compote, des ba-
nanes (source de potassium), du
jambon, de la viande maigre… Et
préférez des aliments qui ralentis-
sent le transit intestinal comme du
riz à l’eau bien cuit (avec son ami-
don) ou des carottes cuites. Sans
oublier les yaourts qui contiennent
des ferments lactiques et chou-
choutent votre intestin.

Enfin, pour éviter d'attraper le
virus de la gastro, soyez intraitable
sur l'hygiène. On ne vous le répètera
jamais assez : il est très important
de  vous laver régulièrement les
mains , avant de manger, ou après
avoir pris les transports en com-
mun. 

Attention aussi à l'alcool qui di-
minue le pouvoir des globules
blancs et donc qui réduit vos capa-
cités immunitaires.

IL A LA DIARRHÉE ? VITE, RÉHYDRATEZ !
La diarrhée du nourrisson ne

doit pas être prise à la légère. Heu-
reusement il y a maintenant des
solutés de réhydratation qui per-
mettent d'échapper à l'hospitalisa-
tion en urgence.

Qu'est-ce qui pro-
voque la diarrhée ?

Elle est due le plus souvent à un
virus qui sévit par épidémie, surtout
l'hiver. Plus rarement à une bacté-
rie.

L'intestin de votre bébé est cou-
vert de cellules (appelées entéro-
cytes) qui sont chargées d'absorber
les nutriments. Il suffit qu'un mé-
chant virus (comme le trop célèbre
rotavirus, responsable de 60% des
diarrhées infantiles) vienne les
agresser pour que ces cellules ne
remplissent plus leur fonction.
L'eau et les sels restent alors dans
l'intestin... et c'est la diarrhée as-
surée ! 

La plupart des épisodes de diar-
rhée guérissent spontanément en
trois ou quatre jours. Mais quelques
signes doivent vous alerter, compte

tenu des risques de déshydratation.
N'hésitez pas à consulter si :

- Votre bébé a moins de 6 mois.
- Il a de la température.
- Il est agité, il pleure pour ex-

primer sa sensation de soif.
- Il a des selles très abondantes.
- Il a perdu plus de 5% de son

poids.
- Il n'y a pas d'urine dans la

couche. Le médecin contrôlera la
diarrhée en prescrivant, en plus
des solutés de réhydratation, un
médicament qui diminue le débit
et la durée des selles.

Diarrhée = soluté
Votre bébé est constitué de 70 à

80 % d'eau, d'où son extrême vul-
nérabilité lorsqu'il souffre de diar-
rhée aiguë du nourrisson. En
quelques heures, surtout s'il vomit
ou s'il fait plus de 4 à 5 selles dans
la journée, sa diarrhée peut se com-
pliquer de déshydratation. L'ur-
gence absolue est donc de lui don-
ner à boire. Mais attention, pas
n'importe quoi : contrairement à
certaines pratiques encore répan-

dues, ce n’est pas avec du coca à la
petite cuillère que vous allez soigner
votre enfant! Le coca, comme toutes
les boissons sucrées, accentue la
diarrhée. Quant à la soupe de ca-
rottes, elle peut certes rendre les
selles moins liquides, mais elle ne
compense pas les pertes en eau et
en sels en cas de début de déshy-
dratation. Seuls les solutés de ré-
hydratation orale, vendus en phar-
macie (et remboursés par la sécurité
sociale) apportent ce dont votre
bébé a besoin pour ne pas se dés-
hydrater et éviter l'hospitalisation.
Présentés sous forme de sachets à
diluer dans 200 ml d’eau, ils ap-
portent du glucose, du sodium, du
potassium… bref, de quoi compen-
ser ce qu'il perd dans les selles (ou
en vomissements) et restaurer son
équilibre hydro-électrolytique.

Il ne vomit pas...
N'hésitez-pas, alors, à lui donner

cette solution dans un biberon et à
le laisser boire tant qu'il en de-
mande. Mais attention : s'il avale
les 200 ml en moins d'une heure
et qu'il en redemande, c'est le signe

d'une déshydratation trop impor-
tante pour être soignée avec un
simple soluté. Dans ce cas, n'hési-
tez-pas à vous rendre à l'hôpital.

S'il vomit...
Allez-y doucement : une cuillère

à café de liquide toutes les deux
minutes, permet de faire absorber
à Bébé environ 150 ml en une heure.

Surtout, n’hésitez pas à lui en don-
ner à volonté, tant que ses selles li-
quides persistent. Mais si vous ne
constatez aucune amélioration au
bout de quelques heures, ou que
vous voyez qu'il ne fait pas pipi
dans sa couche, n'hésitez-pas, cette
fois encore, à vous rendre aux ur-
gences pédiatriques.

Ce qu'il faut manger en cas de gastro



Gastro :
faut-il

vacciner
bébé ?

En France, l’infection à rotavirus
serait annuellement à l’origine de
300 000 épisodes de diarrhées
aiguës, entraînant 138 000 consulta-
tions, 18 000 hospitalisations et en
moyenne 13 à 14 décès chez les en-
fants de moins de 5 ans.

Le rotavirus est considéré comme
étant plus agressif que les autres
agents pathogènes responsables de
diarrhées chez l’enfant 4. Le rotavi-
rus est la cause des gastro-entérites
les plus sévères, en particulier chez
les nourrissons de moins de 6 mois.

Ce sont les nourrissons jusqu’à
l’âge de 2 ans qui sont les plus tou-
chés et les esplus vulnérables au ro-
tavirus.

Le poids important des gastro-en-
térites à rotavirus à l’hôpital a été
confirmé par les résultats de l’étude
SHRIK (Surveillance for Hospitalized
Rotavirus Infections in Kids) menée
dans 12 hôpitaux de 5 pays européens
(France, Allemagne, Italie, Espagne,
Royaume-Uni) auprès de 3 734 en-
fants de moins de 5 ans présentant
une gastro-entérite.

Gastro : un rotavirus
résistant

Le rotavirus est un virus très résis-
tant dans l’environnement extérieur
: il survit des jours sur une table à
langer, plusieurs semaines sur un
jouet. C’est également un virus très
contagieux qui se transmet de façon
directe ou indirecte lors des changes
(mains contaminées), ou en parta-
geant et portant à la bouche des
jouets souillés… Tout cela contribue
aux épidémies de gastro-entérite à
rotavirus dans les crèches et collecti-
vités et à la fréquence des infections
nosocomiales en pédiatrie. Le rotavi-
rus résiste à la plupart des savons et
désinfectants, mais il est tout de
même sensible aux solutions hydro-
alcooliques.

Gastro : vacciner
avant 6 mois

En pratique, l’un des bénéfices at-
tendus de la vaccination contre le ro-
tavirus est la diminution du nombre
de gastro-entérites aiguës sévères à
rotavirus et la réduction du nombre
des hospitalisations pour gastro-en-
térites aiguës à rotavirus 28. Elle ne
protège pas contre les diarrhées dues
à d’autres agents pathogènes.

Aujourd’hui une vaccination bu-
vable existe (c'est le Rotarix®). Le
vaccin doit de préférence être admi-
nistré avant l’âge de 16 semaines, et
doit être terminé avant l’âge de 24 se-
maines. Il n’y a pas de rattrapage pos-
sible de la vaccination après l’âge de
6 mois. . Plus tard, il est trop tard
pour vacciner ! Si l'épidémie à rotavi-
rus est effectivement hivernale, en
revanche, la vaccination ne connaît
pas de saison, le but étant de protéger
les bébés avant le premier pic de sur-
venue de gastro-entérites à rotavirus
sévères, qui se situe autour de l’âge
de 4-6 mois.
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QU'EST-CE QU'UNE
HÉMORRAGIE

PLACENTAIRE ?

DES BACTÉRIES DANS LE PLACENTA
RESPONSABLES DE NAISSANCES PRÉMATURÉES

Dans l'épisode du 28 septembre de Nina, un RER déraille près de l'hôpital Madeleine Brès. Au rang
des victimes, Andréa, jeune femme enceinte. Tachycarde, elle a le ventre douloureux. Le Dr Proust

craint une hémorragie placentaire. De quoi s'agit-il ? Quelles peuvent en être les causes ? Com-
ment cela se soigner ? Le point avec le Dr Ozanne*, consultant médical sur la série Nina.

« Les saignements durant la grossesse sont
toujours source d'inquiétude pour les femmes
enceintes. Dans la plupart des cas, des causes
bénignes en sont à l'origine et ne font courir
aucun risque au bébé ou à la maman.

Néanmoins, lorsqu'une femme enceinte a
des saignements durant la grossesse , elle doit
rapidement consulter pour déterminer leur
origine. Lors de la consultation, le gynéco-
logue ou la sage-femme va vérifier l'origine de
ces saignements : utéroplacentaire ou vaginal.

De provenance vaginale, ils ne sont généra-
lement pas sources d'inquiétude mais néces-
sitent tout de même une surveillance.

Mais lorsqu'ils surviennent au 3ème tri-
mestre et sont d'origine utéro-placentaires,
deux causes peuvent en être à l'origine. Dans
ces cas, la vie de la mère et de l'enfant sont en
jeu. Première cause possible, une position
anormale du placenta dans l'utérus désignée
sous le nom de placenta prévia. Cela corres-
pond à une insertion basse du placenta, qui se
décolle partiellement et provoque une hémor-
ragie .

Le sang est alors rouge et le diagnostic est
fait à l'échographie. Il peut nécessiter une hos-
pitalisation pour contrer les effets de l'hémor-
ragie (anémie, hypovolémie avec une
hypotension, voire un état de choc). Parfois,
les premières échographies de la grossesse en
évoquent le risque.

La seconde cause, c'est l'hémorragie rétro-
placentaire. Elle est provoquée par la création
d'un hématome entre le placenta et la mu-
queuse de l'utérus. Dans la moitié des cas , il
est favorisé par une hypertension dite maligne
de la grossesse (qui peut aboutir à une
éclampsie).

C'est notamment pour prévenir le risque
d'hémorragie rétro-placentaire que le méde-
cin vérifie toujours la tension d'une femme
enceinte (qui doit être inférieure ou égale à

110/70 mmHg). Dans ce cas, le sang est noir
avec parfois la présence de caillots et le diag-
nostic est clinique.

Le risque majeur provient des substances
générées par l' hématome qui modifient la co-
agulation du sang : rendu plus fluide, il ne co-
agule plus.

C'est une urgence le plus souvent vitale
pour eux deux : la mère et l'enfant sont alors
en danger.

Chez le fœtus, l'évaluation de son état de
santé passe une analyse du rythme cardiaque.
Chez la mère, l'objectif est d'évaluer l'intensité
des effets de l'hémorragie. Pour ce faire, une
prise de sang permet de déterminer sa numé-
ration formule sanguines (NFS), et quantifier

l' anémie , ainsi qu'une étude de la coagula-
tion. L'hématome retro-placentaire amène à
pratiquer une césarienne en urgence, pour
sauver la mère et l'enfant, et se poursuit par
une réanimation spécialisée intense. »

*Ancien médecin urgentiste, le Dr Eric
Ozanne est depuis devenu l'expert médical du
petit et grand écran. Avec sa société Care On
Set, il intervient aussi bien sur les tournages
pour assurer la sécurité des acteurs et casca-
deurs qu'en prévention auprès des profession-
nels du cinéma.

Suivez les aventures de Nina chaque mer-
credi à partir de 20h55 sur France 2 et dans l'
espace dédié à la série sur Topsante.com , par-
tenaire de la série événement.

Longtemps considéré comme stérile, le pla-
centa abrite une communauté de bactéries qui
pourrait être responsable des naissances pré-
maturées. Mieux connaître ces bactéries per-
mettrait d'identifier les femmes à risque de
prématurité. Selon une équipe de chercheurs
du collège de médecine de l'Université de Hous-
ton, au Texas, le placenta, longtemps considéré
comme stérile, abriterait une communauté
bactérienne identique à celle trouvée dans la
bouche. Ces microbes, généralement non pa-
thogènes, pourraient être à l'origine de certains
troubles de la grossesse, et notamment des
naissances prématurées.

Une flore identique à celle de
notre bouche

Pour parvenir à cette découverte, les cher-
cheurs ont prélevé des échantillons de tissu pla-
centaire chez 320 femmes, juste après
l'accouchement. Ils en ont extrait l'ADN et ont
découvert que la communauté bactérienne pré-

sente dans les tissus était différente chez les
femmes qui avaient eu un accouchement pré-
maturé ainsi que chez les femmes qui avaient
eu une infection auparavant (comme une infec-
tion urinaire), même si cette infection avait été
soignée et guérie.

Ils ont également découvert que cette flore
placentaire était identique à celle que nous
avons dans la bouche, ce qui sous-entend que
les microbes voyagent de la bouche au placenta
par le sang. "Et ce qui confirme le lien supposé
entre les maladies parodontales et les nais-
sances prématurées" soulignent les auteurs.

L'équipe de l'Université de Houston va main-
tenant chercher comment la flore microbienne
des femmes évolue pendant la grossesse. L'ob-
jectif étant de pouvoir identifier quelles sont les
femmes à risque de naissance prématurée afin
de prévenir les complications à la naissance. La
prévention pourrait passer par la mise en place
d'une alimentation spécifique pour booster les
bonnes bactéries présentes dans le placenta.

Le dernier bulletin du réseau Sentinelles
confirme une hausse des consultations pour
gastro-entérite. Voici comment adapter votre
alimentation dès l'apparition des premiers
symptômes (diarrhée aigue, vomissements,
douleurs abdominales).

Les aliments à privilégier :
- L'eau, les bouillons, les infusions sucrées, le
soda dégazé.

- Les féculents (riz, pâtes) et les carottes, bien
cuits.
- Les viandes et poissons maigres, cuits sans
matière grasse.

Les aliments à éviter :
- L'alcool, les jus de fruits.
- Les aliments trop gras (charcuterie, friture) ou
épicés.
- Les fruits frais (orange, tomate, citron,

pamplemousse, melon...) et les légumes verts
A noter : Si votre perte de poids est trop élevée et
que les diarrhées et les vomissements
persistent, il est impératif de rendre visite à votre
médecin. Toute présence de sang dans les selles
doit amener à consulter immédiatement. Il est
également recommandé aux enfants en bas âge
et aux personnes âgées ou fragiles de consulter
un médecin dès l'apparition des premiers signes
de la maladie.

Avec 380 cas de gastro-entérite pour 100.000 habitants, on peut désormais parler d’épidémie de gastro.
Voici quelques conseils pour vous en protéger et chouchouter votre intestin.

GASTRO : COMMENT
ÉCHAPPER À L’ÉPIDÉMIE ?
Jusqu’à la semaine dernière, le

virus de la gastro n’avait fait que
quelques timides apparitions. Mais
les fêtes semblent lui avoir donné
un coup de fouet ! Et d’après le ré-
seau Sentinelles, « la semaine der-
nière, l’incidence des cas de diar-
rhée aiguë vus en consultation de
médecine générale a été estimée à
380 cas pour 100 000 habitants,
soit un nombre de cas supérieur
au seuil épidémique qui est de 282
cas pour 100 000 habitants « .

Les incidences les plus élevées
ont été notées en : Aquitaine (743
cas pour 100 000 habitants), Picar-
die (736), Midi-Pyrénées (639), Lan-
guedoc-Roussillon (554), Basse-
Normandie (479), Limousin (470),
Provence-Alpes-Côte-d’Azur (393),
Haute-Normandie (375), Bretagne
(346), Auvergne (300), Ile-de-
France (290), Pays-de-la-Loire (285)
et Centre (285).

Diarrhées et vomissements en-
traînent une perte d'eau, de sel, de
sucre et de potassium qu'il faut

compenser. Plus vite on réagit,
mieux on arrive à contrôler la si-
tuation ! Ne vous forcez surtout pas
à manger mais buvez souvent et

par petites quantités : des bouillons
de légumes ou de volaille salés, des
boissons sucrées ou à base de sa-
chets de réhydratation. Et évitez de

boire de l'eau seule, du lait, du thé
ou de l'alcool, car ils accélèrent le
transit et aggravent la diarrhée.

Dès que votre appétit revient,

mieux vaut surveiller votre alimen-
tation pendant quelques jours pour
mettre votre intestin au repos : évi-
tez les aliments riches en fibres
comme les légumes, mangez des
fruits cuits ou en compote, des ba-
nanes (source de potassium), du
jambon, de la viande maigre… Et
préférez des aliments qui ralentis-
sent le transit intestinal comme du
riz à l’eau bien cuit (avec son ami-
don) ou des carottes cuites. Sans
oublier les yaourts qui contiennent
des ferments lactiques et chou-
choutent votre intestin.

Enfin, pour éviter d'attraper le
virus de la gastro, soyez intraitable
sur l'hygiène. On ne vous le répètera
jamais assez : il est très important
de  vous laver régulièrement les
mains , avant de manger, ou après
avoir pris les transports en com-
mun. 

Attention aussi à l'alcool qui di-
minue le pouvoir des globules
blancs et donc qui réduit vos capa-
cités immunitaires.

IL A LA DIARRHÉE ? VITE, RÉHYDRATEZ !
La diarrhée du nourrisson ne

doit pas être prise à la légère. Heu-
reusement il y a maintenant des
solutés de réhydratation qui per-
mettent d'échapper à l'hospitalisa-
tion en urgence.

Qu'est-ce qui pro-
voque la diarrhée ?

Elle est due le plus souvent à un
virus qui sévit par épidémie, surtout
l'hiver. Plus rarement à une bacté-
rie.

L'intestin de votre bébé est cou-
vert de cellules (appelées entéro-
cytes) qui sont chargées d'absorber
les nutriments. Il suffit qu'un mé-
chant virus (comme le trop célèbre
rotavirus, responsable de 60% des
diarrhées infantiles) vienne les
agresser pour que ces cellules ne
remplissent plus leur fonction.
L'eau et les sels restent alors dans
l'intestin... et c'est la diarrhée as-
surée ! 

La plupart des épisodes de diar-
rhée guérissent spontanément en
trois ou quatre jours. Mais quelques
signes doivent vous alerter, compte

tenu des risques de déshydratation.
N'hésitez pas à consulter si :

- Votre bébé a moins de 6 mois.
- Il a de la température.
- Il est agité, il pleure pour ex-

primer sa sensation de soif.
- Il a des selles très abondantes.
- Il a perdu plus de 5% de son

poids.
- Il n'y a pas d'urine dans la

couche. Le médecin contrôlera la
diarrhée en prescrivant, en plus
des solutés de réhydratation, un
médicament qui diminue le débit
et la durée des selles.

Diarrhée = soluté
Votre bébé est constitué de 70 à

80 % d'eau, d'où son extrême vul-
nérabilité lorsqu'il souffre de diar-
rhée aiguë du nourrisson. En
quelques heures, surtout s'il vomit
ou s'il fait plus de 4 à 5 selles dans
la journée, sa diarrhée peut se com-
pliquer de déshydratation. L'ur-
gence absolue est donc de lui don-
ner à boire. Mais attention, pas
n'importe quoi : contrairement à
certaines pratiques encore répan-

dues, ce n’est pas avec du coca à la
petite cuillère que vous allez soigner
votre enfant! Le coca, comme toutes
les boissons sucrées, accentue la
diarrhée. Quant à la soupe de ca-
rottes, elle peut certes rendre les
selles moins liquides, mais elle ne
compense pas les pertes en eau et
en sels en cas de début de déshy-
dratation. Seuls les solutés de ré-
hydratation orale, vendus en phar-
macie (et remboursés par la sécurité
sociale) apportent ce dont votre
bébé a besoin pour ne pas se dés-
hydrater et éviter l'hospitalisation.
Présentés sous forme de sachets à
diluer dans 200 ml d’eau, ils ap-
portent du glucose, du sodium, du
potassium… bref, de quoi compen-
ser ce qu'il perd dans les selles (ou
en vomissements) et restaurer son
équilibre hydro-électrolytique.

Il ne vomit pas...
N'hésitez-pas, alors, à lui donner

cette solution dans un biberon et à
le laisser boire tant qu'il en de-
mande. Mais attention : s'il avale
les 200 ml en moins d'une heure
et qu'il en redemande, c'est le signe

d'une déshydratation trop impor-
tante pour être soignée avec un
simple soluté. Dans ce cas, n'hési-
tez-pas à vous rendre à l'hôpital.

S'il vomit...
Allez-y doucement : une cuillère

à café de liquide toutes les deux
minutes, permet de faire absorber
à Bébé environ 150 ml en une heure.

Surtout, n’hésitez pas à lui en don-
ner à volonté, tant que ses selles li-
quides persistent. Mais si vous ne
constatez aucune amélioration au
bout de quelques heures, ou que
vous voyez qu'il ne fait pas pipi
dans sa couche, n'hésitez-pas, cette
fois encore, à vous rendre aux ur-
gences pédiatriques.

Ce qu'il faut manger en cas de gastro
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NIGER
Deux policiers tués dans une attaque
près du Burkina

Les deux policiers ont été
tués "suite à une attaque ter-
roriste perpétrée lundi 24 oc-
tobre 2022" contre le poste
de police à Tamou, chef-lieu
d'une commune du sud-
ouest du Niger située dans
la région de Tillabéri, fron-
talière du Burkina Faso, pré-
cise le communiqué. 

"Du matériel militaire" a
été emporté par les assaillants
lors de l'attaque, poursuit le
texte. 

Une première attaque
avait déjà visé samedi un
poste de contrôle mixte, de
police et d'agents des Eaux

et Forêts dans la même ville
de Tamou, relève le commu-
niqué. 

Les opérations de ratis-
sage, notamment aériennes,
de l'armée dans la zone ont

permis d'éliminer sept as-
saillants et en ont blessé 24
autres, selon le texte. 

La zone de Tamou est ri-
veraine du parc du W - à che-
val sur les frontières Niger-

Burkina-Bénin - une zone
touristique, inscrite sur la
liste du patrimoine mondial
de l'UNES CO depuis 1996
mais considérée comme une
zone à haut risque.

ETHIOPIE
Rebelles tigréens 
et gouvernement

discutent à Pretoria
Rebelles de la région du Tigré et gouvernement

éthiopien devaient poursuivre mercredi dans la
capitale sud-africaine Pretoria des pourparlers
visant à "trouver une solution pacifique et durable"
au conflit qui ravage le nord de l'Ethiopie depuis
bientôt deux ans. Le début de ces discussions
très attendues, sous l'égide de l'Union africaine
(UA), a été annoncé par la présidence sud-afri-
caine. 

"Les pourparlers de paix organisés pour trouver
une solution pacifique et durable au conflit dé-
vastateur dans la région du Tigré ont commencé
aujourd'hui 25 octobre et se termineront le 30
octobre", a déclaré le porte-parole du président
sud-africain Cyril Ramaphosa, Vincent Magwenya. 

Le président de la Commission de l'UA, Moussa
Faki, a salué dans un communiqué "l'engagement
des parties en faveur de la paix et de la recherche
d'une solution politique durable", et assuré les
soutenir pour "faire taire les armes vers une
Ethiopie unie, stable, pacifique et résiliente". 

Rebelles tigréens et armée fédérale s'affrontent
depuis novembre 2020 dans un conflit meurtrier
qui a plongé le nord de l'Ethiopie dans une grave
crise humanitaire. 

La communauté internationale s'est alarmée
de ce regain des violences, qui a bloqué l'ache-
minement de l'aide humanitaire dans cette région
de six millions d'habitants en proie à la faim. 

Face à cette situation "très préoccupante", le
haut-commissaire aux réfugiés de l'ONU, Filippo
Grandi, a exhorté les belligérants au dialogue. 

"S'il vous plaît, pour le bien de votre propre
peuple, parvenez à une conclusion positive, ou
au moins ouvrez une voie vers la paix", a-t-il
lancé lors d'une conférence de presse dans la
capitale kényane Nairobi. 

De son côté, le chef de la diplomatie américaine
Antony Blinken a exhorté les deux parties, dans
un communiqué mardi soir, à "s'engager sérieu-
sement dans ces discussions afin d'atteindre une
résolution durable au conflit". 

Le porte-parole du département d'Etat, Ned
Price, avait indiqué plus tôt que l'émissaire amé-
ricain Mike Hammer participait aux discussions. 

Ces discussions sont le premier dialogue rendu
public entre les deux camps. 

L'équipe de médiation comprend le haut re-
présentant de l'UA pour la Corne de l'Afrique,
l'ancien président nigérian Olusegun Obasanjo,
l'ancien président kényan Uhuru Kenyatta et
l'ancienne vice-présidente sud-africaine Phumzile
Mlambo-Ngcuka. 

L'UA soutient les
pourparlers de paix

L'Union africaine (UA) a facilité les pourparlers
de paix directs entre le gouvernement fédéral
éthiopien et les rebelles du Front de libération
du peuple du Tigré (TPLF) tenus en Afrique du
Sud. 

Selon un communiqué de l'UA publié mardi,
cette démarche fait partie du processus en cours
dirigé par le bloc panafricain pour aider les
parties au conflit dans le nord de l'Ethiopie à
trouver une solution politique au conflit dans la
région éthiopienne du Tigré. 

Les pourparlers directs sont facilités par Olu-
segun Obasanjo, le haut représentant de l'UA
pour la Corne de l'Afrique et ancien président
du Nigeria, ainsi que l'ancien président kényan
Uhuru Kenyatta et l'ancien vice-président sud-
africain Phumzile Mlambo-Ngcuka. 

Le président de la Commission de l'UA, Moussa
Faki Mahamat, s'est dit "encouragé par la dé-
monstration précoce de l'engagement des parties
en faveur de la paix et de la recherche d'une so-
lution politique durable au conflit dans l'intérêt
suprême de l'Ethiopie", selon le communiqué. 

M. Faki Mahamat a également exprimé sa
profonde gratitude au président sud-africain
Cyril Ramaphosa et au gouvernement sud-africain
"pour avoir gracieusement accepté d'accueillir
les pourparlers dans un esprit de solidarité pa-
nafricaine afin de trouver des solutions africaines
aux problèmes africains". Il a en outre réitéré
l'engagement continu de l'UA à soutenir les
parties dans un processus pris en charge par
l'Ethiopie elle-même et dirigé par le bloc pana-
fricain pour faire taire les armes en faveur d'une
Ethiopie unie, stable, pacifique et résiliente.

APS

BURKINA
Un gouvernement de 23 membres nommé 

pour diriger la transition
Le président de la transition au Bur-

kina Faso, le capitaine Ibrahim Traoré a
nommé mardi soir un gouvernement de
23 ministres, dont trois militaires, pour
diriger le pays jusqu'au retour à un ordre

constitutionnel, en juillet 2024. Le colo-
nel-major Kassoum Coulibaly, est nommé
ministre de la Défense et des anciens
combattants, un poste-clé dans ce pays
miné par des violences terroristes meur-

trières. Deux autres officiers entrent
dans ce gouvernement: le colonel Bou-
kare Zoungrana, qui hérite du porte-
feuille de l'Administration territoriale,
de la décentralisation et de la sécurité et
le colonel Augustin Kaboré à l'Environ-
nement, selon un décret lu à la télévision
publique. 

Le colonel Zoungrana était jusqu'à
présent commandant de la Brigade de
veille et de défense patriotique (BVDP)
qui coordonne les actions des volontaires
pour la défense de la patrie, des supplétifs
civils de l'armée. 

Trois ministres qui étaient déjà au
gouvernement sous le lieutenant-colonel
Paul-Henri Sandaogo Damiba, le prési-
dent renversé par un coup d'Etat militaire
fin septembre, ont été reconduits dans
ce nouveau cabinet qui compt e cinq
femmes. 

Il s'agit de Bassolma Bazié (Fonction
publique), Olivia Rouamba (Affaires
étrangères) et Robert Lucien Kargougou
(Santé). 

Vendredi, le président de la transition,
le capitaine Ibrahim Traoré, avait nommé
comme Premier ministre, Appolinaire
Joachim Kyelem de Tembela, un avocat
de 64 ans, qui dirigeait jusque-là le Centre
de recherches internationales et straté-
giques, un groupe de réflexion. 

Le 14 octobre, une charte a été adoptée
prévoyant la mise en place d'un gouver-
nement n'excédant pas 25 membres et
d'une assemblée législative de 71 mem-
bres. 

Cette charte indique que le mandat
du président de transition doit prendre
fin avec la tenue d'une élection prési-
dentielle prévue en juillet 2024. 

Deux policiers nigériens ont été tués lors d'une attaque "terroriste" contre un poste de
police à Tamou (ouest), une ville proche du Burkina Faso, tandis que sept assaillants ont
été abattus dans la riposte de l'armée, a annoncé mardi le ministère de la Défense.

Recrutement de 50.000 civils
supplétifs de l'armée pour
combattre les terroristes

Le Burkina Faso a
lancé cette semaine le re-
crutement de 50.000 vo-
lontaires pour la défense
de la patrie (VDP), des
supplétifs civils qui vont
"renforcer les rangs de
l'armée dans le cadre de
la lutte contre le terro-
risme", indique mardi un
communiqué du com-
mandant de la brigade de
veille et de défense pa-
triotique (BVDP). 

Le recrutement est
lancé de 35.000 VDP com-
munaux, soit 100 VDP par
commune", ajoute le
communiqué du com-
mandant de la (BVDP), le
colonel Boukaré Zoun-
grana, nommé par ail-
leurs mardi soir ministre
de l'Administration ter-
ritoriale, de la décentra-
lisation et de la sécurité. 

"La mission dévolue à
ces VDP communaux est

de protéger, aux côtés des
forces de défense et de
sécurité, les populations
et les biens de leurs com-
munes d'origine", face
aux attaques terroristes,
a-t-il précisé. 

Ce recrutement local
s'ajoute à celui de lundi,
où la BVDP avait annoncé
sa volonté de bâtir une
force de 15.000 VDP "pou-
vant être déployés sur
l'ensemble du territoire
national". 

Le statut des VDP est
défini par la loi depuis le
21 janvier 2020. 

Il est défini comme
"une personne de natio-
nalit é burkinabé, auxi-
liaire des Forces de dé-
fense et de sécurité (FDS),
servant de façon volon-
taire les intérêts sécuri-
taires de son village ou
de son secteur de rési-
dence". 

Les VDP reçoivent une
formation civique et mi-
litaire de 14 jours avant
d' être armés et dotés de
moyens de communica-
tion. 

Ils paient un lourd tri-
but dans les attaques ter-
roristes qui frappent ré-
gulièrement le Burkina
Faso, notamment le nord
et l'est. 

Ces enrôlements mas-
sifs s'ajoutent à une cam-
pagne de recrutement ex-
ceptionnel de 3.000 mi-
litaires pour renforcer les
rangs de l'armée dans la
lutte contre les terro-
ristes. 

Lundi au moins dix
soldats ont été tués et une
cinquantaine blessés
lundi lors d'une "attaque
terroriste" à Djibo, ville
sous blocus terroriste de-
puis trois mois, dans le
nord du Burkina. 

CRISE POLITIQUE AU TCHAD 
Le président congolais
désigné "facilitateur"

Le président de la République démocratique du Congo,
Félix Tshisekedi, a été désigné mardi "facilitateur" dans la
crise tchadienne par la Communauté des Etats d'Afrique
centrale (CEEAC) réunie en sommet extraordinaire à Kinshasa,
selon le communiqué final de la rencontre. 

Ce sommet consacré au "processus de transition politique
au Tchad" a été organisé, à l'invitation de M. Tshisekedi, pré-
sident en exercice de la CEEAC. Après sa désignation comme
"facilitateur du processus de transition" au Tchad, M. Tshisekedi
s'est engagé à "ne ménager aucun effort pour remplir" sa
mission et œuvrer "pour la paix" dans la région. 

Dans sa déclaration finale, le sommet a également "lancé
au gouvernement et au peuple tchadiens un appel à la paix" et
"condamné fermement le recours à la violence à des fins poli-
tiques". Il a aussi "exhorté les partenaires bilatéraux et multi-
latéraux du Tchad, particulièrement les Nations unies et
l'Union africaine, à maintenir et renforcer leur appui diplo-
matique, financier, matériel et technique nécessaire au pro-
cessus de transition". 

CENTRAFRIQUE
9 civils enlevés par les
hommes armés dans 
le nord du pays

Neuf civils ont été pris en otage depuis une semaine dans
le nord de la République centrafricaine (RCA) par des hommes
armés, assimilés aux présumés éléments des rebelles centra-
fricains, a-t-on indiqué mardi de source officielle. 

Cet enlèvement, survenu aux environs de Birao, dans la
préfecture de Vakaga, a été confirmé par le sous-préfet de
Birao Zacharia Ramadan. 

Les présumés ex-Séléka qui sévissent entre Birao et la fron-
tière soudanaise, ont perpétré ce crime par représailles suite
à la tuerie d'un de leurs frères et l'arrestation de l'autre par un
groupe d'autodéfense dans le village de Matala, situé à 15 km
de Birao, selon M. Ramadan et d'autres sources locales. Les
ravisseurs détiennent ces personnes "pour réclamer la libération
de leur frère d'armes arrêté et une rançon", a fait savoir le
sous-préfet. La Séléka était une coalition composée de groupes
rebelles armés. Après la dissolution, elle est encore active
sous la forme de diverses factions dans le pays. 



Le vote, qui sera suivi d'une
procédure similaire au Sénat
mercredi, était purement pro-
cédural, Mme Meloni dispo-
sant à la Chambre des députés
d'une confortable majorité
grâce à Forza Italia de Silvio

Berlusconi et à la Ligue, la
formation de Matteo Salvini. 

Mme Meloni a présenté le
matin sa politique générale
au parlement, un mois après
la victoire de son parti Fratelli
d'Italia aux législatives. 

Dans son discours de po-
litique générale devant les dé-
putés, la première ministre
a assuré que l'Italie fait "plei-
nement partie de l'Europe".
"L'Italie va respecter les rè-
gles" européennes, a égale-

ment assuré Mme Meloni,
même si Rome veut aussi
"contribuer à changer celles
qui ne fonctionnent pas", a-
t-elle déclaré, estimant que
l'UE est "une maison com-
mune pour affronter les défis
que les Etats membres peu-
vent difficilement affronter
seuls". 
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GRÈCE 
Un député expulsé
de son groupe
parlementaire
pour des
allégations 
de corruption 

Le Premier ministre grec Kyriakos Mit-
sotakis a expulsé mardi le député Andreas
Patsis du groupe parlementaire de Nou-
velle Démocratie (ND), le parti au pouvoir
en Grèce, a rapporté l'agence de presse
nationale grecque AMNA. 

M. Patsis est accusé de corruption par
plusieurs partis d'opposition. Il aurait no-
tamment acquis des "prêts rouges" d'une
valeur de 63 millions d'euros pour seule-
ment 4,3 millions d'euros par l'intermé-
diaire de sociétés étrangères. 

Il aurait également reçu un million
d'euros sur une période de deux ans pour
avoir donné des conseils juridiques à Hel-
lenic Post SA, la compagnie postale éta-
tique de Grèce. Peu de temps après la dé-
cision du Premier ministre, le PDG de
Hellenic Post, George Constantopoulos,
a présenté sa démission par souci d'inté-
grité personnelle. 

Des élections générales auront lieu en
Grèce l'année prochaine. Le parti conser-
vateur ND conserve une avance sur les
partis d'opposition dans tous les récents
sondages. Nouvelle Démocratie a rem-
porté les élections de juillet 2019 en obte-
nant 158 des 300 sièges du Parlement
grec. 

ITALIE 
Les députés italiens votent la confiance 
à la Première ministre Meloni

La Chine va poursuivre les
efforts visant à consolider sa
politique d’ouverture sur le
monde extérieur, a indiqué un
porte-parole du ministère chi-
nois des Affaires étrangères. 

" La Chine est attachée à sa
politique nationale fondamen-
tale d'ouverture sur le monde
extérieur, et elle poursuit cette
stratégie mutuellement béné-
fique", a dit Wang Wenbin, lors
d’un point de presse. 

Davantage d'entreprises
étrangères pourront partager
des opportunités en participant
à des salons commerciaux or-
ganisés dans le pays dont la
Foire d'importation et d'ex-
portation de Chine (également

connue sous le nom de Foire
de Canton) et l'Exposition in-
ternationale des importations
de Chine (CIIE), a noté le porte-
parole. "Ces deux expositions
internationales sont des exem-
ples des efforts de la Chine
pour promouvoir une ouver-
ture de haut niveau et
construire une économie mon-
diale ouverte", a avancé M.
Wang. 

La Foire de Canton, connue
comme l’exemple de l'ouver-
ture de la Chine au monde ex-
térieur, se tient depuis 65 ans,
et la dernière session, tenue
en avril dernier, a compté près
de 10.000 exposants de plus
que la précédente, selon M.

Wang. Le porte-parole du mi-
nistère chinois a, d’autre part,
indiqué que depuis un certain
temps, la mondialisation éco-
nomique se heurte à des vents
contraires et à des contre-cou-
rants, " alors que certains pays
tentent de se dissocier des au-
tres et de rompre les chaînes
d'approvisionnement ". 

Le président chinois Xi Jin-
ping a réitéré, lors du 20è
congrès du Parti communiste
chinois qui s’est tenu la se-
maine dernière à Pékin, la vo-
lonté de son pays de poursuivre
sa politique d’ouverture dans
le cadre des efforts visant à fa-
ciliter l’émergence "d’un pays
socialiste moderne". 

CANADA 
970 millions de dollars
canadiens pour la construction
d’un premier petit réacteur
modulaire

La banque straté-
gique du gouvernement
fédéral canadien a an-
noncé mardi avoir alloué
970 millions de dollars
canadiens (776 millions
de dollars américains) à
la construction du pre-
mier petit réacteur mo-
dulaire (PRM) du pays. 

La Banque de l'infra-
structure du Canada
(BIC) a indiqué avoir fi-
nalisé un accord avec
Ontario Power Genera-
tion (OPG) pour déve-
lopper et construire un
PRM d'une capacité de
300 mégawatts à côté de
la centrale nucléaire de
Darlington. Opérée par
OPG à Clarington, en On-
tario, la centrale de Dar-

lington produit déjà
3.500 mégawatts d'élec-
tricité. Les travaux de
phase 1, financés par la
BIC, couvriront tous les
préparatifs requis avant
la construction du réac-
teur, dont la conception
du projet, la préparation
du site, l'achat d'équipe-
ments à longs délais, le
raccordement aux ser-
vices publics, la mise en
œuvre d'une stratégie
numérique et les coûts
de gestion des projets
connexes, a déclaré la
banque, ajoutant qu'il
s'agissait de son plus
gros investissement dans
les énergies propres à ce
jour. Le PRM de Darling-
ton sera l'un des tout

premiers à être d éve-
loppés, et devrait être le
fer de lance de plusieurs
projets similaires en Sas-
katchewan, au Nouveau-
Brunswick et en Alberta. 

Un intérêt croissant
pour les PRM existe éga-
lement aux Etats-Unis
et en Europe. 

Le projet permettra
également d'étayer les
efforts du Canada pour
devenir une plaque tour-
nante mondiale des
technologies PRM, sur
un marché qui est es-
timé à 150 milliards de
dollars canadiens (120
milliards de dollars amé-
ricains) par an d'ici à
2040, a déclaré la BIC.

APS

CHINE 
Pékin va poursuivre sa politique
d’ouverture sur le monde (porte-parole)

BOSNIE 
Démonstration de force de Milorad
Dodik face à la contestation des
résultats des élections

PÉNINSULE CORÉENNE 
Les tirs de missiles nord-coréens
au centre d'entretiens entre
Séoul, Washington et Tokyo

Les vice-ministres des Affaires
étrangères sud-coréen, américain et
japonais ont tenu, mercredi à Tokyo,
une réunion trilatérale pour discuter
des tirs balistiques de la Corée du
Nord. 

L'agence de presse sud-coréenne
"Yonhap" rapporte que le premier vice-
ministre des Affaires étrangères sud-
coréen Cho Hyun-dong, la secrétaire
d'Etat adjointe américaine Wendy
Sherman et le vice-ministre japonais
des Affaires étrangères Takeo Mori
ont partagé leurs préoccupations
concernant les tirs continus de missiles
balistiques de la Corée du Nord. 

Cho avait mené, mardi, des consul-
tations individuelles avec Sherman

durant lesquelles il a mis l'accent sur
l'engagement de Washington pour
une dissuasion étendue pour Séoul. 

Par ailleurs, lors d'une réunion bi-
latérale séparée avec Mori le même
jour, Cho avait discuté de la dispute
prolongée autour du travail forcé en
temps de guerre entre les deux pays,
ainsi que d'autres questions d'intérêt
commun. 

Cette réunion trilatérale a été tenue
au milieu de spéculations selon les-
quelles Pyongyang pourrait bientôt
effectuer un essai nucléaire. 

Des re sponsables à Séoul affirment
que le Nord est apparemment prêt
pour son premier essai nucléaire de-
puis septembre 2017. 

Le chef politique des Serbes de Bosnie, Mi-
lorad Dodik, a rassemblé mardi soir à Banja
Luka (nord-ouest) des dizaines de milliers de
personnes pour une démonstration de force
face à la Commission électorale qui recompte
les voix des récentes élections contestées par
l'opposition. La Commission électorale centrale
(CIK) a ordonné le 10 octobre le recomptage
des voix pour le poste de président de la Repu-
blika Srpska (RS), l'entité des Serbes de Bosnie,
au moment où les résultats préliminaires étaient
quasiment complets et alors que Milorad Dodik
avait 48% des suffrages, contre 43% pour la
candidate de l'opposition Jelena Trivic. 

Les partis de l'opposition en Republika
Srpska ont crié à la "fraude" dès le lendemain
du scrutin. Ils accusent Milorad Dodik et son
parti de "pillage organisé des élections". 

Ce scrutin s'est déroulé dans le cadre des
élections générales organisées le 2 octobre dans
le pays balkanique de 3,5 millions d'habitants,
divisé selon les lignes de fractures ethniques
en deux entités, une serbe et l'autre croato-
musu lmane. 

"Je suis là ce soir pour vous dire que Milorad
Dodik ne part nulle part. Milorad Dodik sera
très prochainement au palais présidentiel", a
lancé M. Dodik à la foule rassemblée sur la

place centrale de Banja Luka, chef-lieu de
l'entité serbe. "Tant que le peuple dit que je
dois être là, je serai là et je ne vais jamais essayer
d'y être contre la volonté du peuple", a ajouté
celui qui rejette les accusations de l'opposition.
Ses dirigeants affirment de leur côté que leurs
observateurs ont noté des "irrégularités" dans
80% des bureaux de vote. 

L'opposition réclame l'organisation d'un
nouveau scrutin, ce que Milorad Dodik risque
de refuser. M. Dodik, qui est depuis 2018 membre
serbe à la présidence tripartite de Bosnie, a été
soutenu au rassemblement par notamment le
célèbre cinéaste serbe Emir Kusturica, un de
ses conseillers. Ce dernier a mis en garde contre
"une tentative de coup d'Etat" visant la Republika
Srpska. La CIK devrait finir le recomptage cette
semaine et annoncer une décision. 

Son président, Suad Arnautovic, a fait état
samedi d'"un nombre énorme de violations de
la loi électorale" et aussi de "pressions sans
précédent subies par la Commission électorale". 

Les principaux partis ethno-nationalistes
serbes (orthodoxes), bosniaques (musulmans)
et croates (catholiques) sont s ortis vainqueurs
des élections générales, selon les résultats pré-
liminaires complets publiés samedi pour les
autres niveaux de pouvoir.

Les députés italiens ont voté mardi la confiance envers le nouveau gouvernement de la
Première ministre Giorgia Meloni.



Ces célébrations qui
coïncident également avec
la tenue du 31e Sommet
arabe à Alger comptent, tout
au long du mois de novem-
bre, sept festivals, de très
nombreuses projections ci-
nématographiques, une
centaine d'expositions et
une soixantaine de specta-
cles dans différentes villes
du pays. 

Les festivals nationaux
du théâtre amazighe à
Batna, du théâtre féminin
d'Annaba, du monologue et
du théâtre à Tindouf, de la
poésie féminine à Constan-
tine, ou encore celui dédié
aux étudiants des Ecoles
d'Arts à Oran, se tiendront
du 4 au 30 novembre, en
plus du festival local de la
chanson Aâroubi à Blida et
du Festival international de
l'enluminure et de la calli-
graphie, prévu à Tlemcen. 

L'Office national pour la
culture et l'information
(Onci) prévoit un riche pro-
gramme dans ses salles à
Alger, Constantine, Oran,
Boumerdes, Tipasa et Sétif
comportant de nombreuses
exposition de photogra-
phies d'archives, des pro-
jections de films historiques
et des spectacles et opé-
rettes. Pour sa part l'Office

Ryadh El Feth (Oref ) pro-
pose une large choix de
films historiques et de do-
cumentaires en plus d'un
salon du livre et de nom-
breux ateliers pour enfants,
alors que l'Agence algé-
rienne pour la rayonnement
culturel (Aarc) prévoit des
expositions et des projec-
tions à la villa Dar Abdeltif. 

Dans ce même cadre
l'Opéra d'Alger Boualem-
Bessaih abrite de nombreux
spectacles à l'instar de l'opé-
rette "Ala Fa Achehadou",

et les "Journées de la chan-
son révolutionnaire", alors
que le Théâtre national al-
gérien a entamé lundi son
programme quotidien de
spectacles et de théâtre de
rue. 

Le Palais de la Culture
Moufdi-Zakaria à Alger, de-
vra abriter un salon arabe
du livre, du 27 octobre au 4
novembre, en plus de deux
exposition sur le patrimoine
culturel immatériel algé-
rien et sur la préhistoire,
alors que la Palais de la Cul-

ture de Tlemcen ouvrira ces
locaux pour des expositions,
une rencontre universitaire
sur la poésie populaire, et
les 8e Journées du court
métrage. 

Expositions, salon locaux
du livre, rencontres, confé-
rences, projectio ns et spec-
tacle sont également au pro-
gramme de toutes les di-
rections locales de la Cul-
ture et des Arts pour la com-
mémoration du déclenche-
ment de la Guerre de libé-
ration nationale. 

Le spectacle de chants et de danses
chorégraphiques "Yma’Ates" (gestes),
qui célèbre le riche patrimoine an-
cestral et culturel algérien, a été pré-
senté, mardi soir à Alger, dans une
ambiance conviviale. 

Accueilli au Théâtre national Ma-
hieddine-Bachtarzi (TNA), le specta-
cle, conçu et mis en scène par la cho-
régraphe Faiza Maameri, a réuni, une
heure durant, chants et danses cho-
régraphiques du terroir. 

"Nouvelle dimension de ballet fol-
klorique consistant en la mise en va-
leur du riche patrimoine ancestral à
travers la grâce du mouvement et la
beauté du geste, montés dans une vi-
sion contemporaine", explique Faiza
Maameri. 

Neuf jeunes ballerines et quatre
danseurs, issus de la Compagnie "Pro-
fil", ont présenté un programme en
trois actes, soutenus par un orchestre
de musique andalouse de cinq ins-
trumentistes, dont la jeune chanteuse,
jouant au "Oud", Hanifa Sirine Zerata. 

Le spectacle est annoncé par un
éclairage vif sur l’ensemble de la scène,
où une belle "Qaâda" algéroise fémi-
nine célèbre le rituel de la mariée
lors de la cérémonie du henné. 

Dans une ambiance festive, des
danses algé roises sont alors enchaî-
nées par la dizaine de jeunes femmes
dans des accoutrements de haute cou-
ture traditionnelle, sur des œuvres
enregistrées du grand, Nasreddine
Chaouli. 

Quatre danseurs en burnous ont
ensuite rejoint le groupe de femmes
qui ont mis en valeur le "Haïk et Laâd-
jar"", dans un bel hommage très ap-
plaudi par l’assistance. 

Des chansons andalouses, rendues
par la voix pure de la jeune, Hanifa

Sirine Zerata ont marqué la fin du
premier volet de ces célébrations. 

Sur des enregistrements de chan-
sons "Naïlies", la tradition culturelle
algérienne si riche et variée, a encore
été célébrée, avec notamment le
groupe de danseuses dans d’autres
tenues représentant le genre. 

Les cadences ternaires du genre
Naili ont relevé davantage le spectacle
en intensité donnant plus d’entrain
à l’ambiance, au plaisir d’un public
ravi de revisiter "autrement" ces
quelques volets du patrimoine culturel
et la tradition ancestrale. L’interven-
tion de l’Orchestre andalou pour d’au-
tres interprétations encore marquant
la fin du deuxième tableau, une belle
mélodie conçue dans le mode penta-
tonique, soutenue par un rythme dans
le genre Tindi, a été diffusée pour an-
noncer une belle fusion de danses,
andalou-tindi. 

L’entrée en scène de deux danseurs
de Tamanrasset, exécutant le "rite des
guerriers", après une bel le fusion
avec les danseurs du genre algérois,
a donné encore plus de profondeur
au spectacle, permettant aux specta-
teurs de voyager à travers la diversité

des cultures proposées. A l’issue du
spectacle, les artistes ont été longue-
ment applaudis, par un public qui
aura - bien que relativement nom-
breux- savouré tous les instants du
spectacle "Yma’Ates" dans la délecta-
tion. Auteure, chorégraphe et direc-
trice de l’Académie des Arts de la
Scène de la Compagnie Profil, créée
en 2006, Faiza Maameri est également
membre du Conseil international de
danse de l’Unesco. L’ académie Profil
a été admise au Conseil International
de Danse de l’UNESCO et participe
depuis, à plusieurs concours et festi-
vals internationaux. 

Comptant à son actif plusieurs
créations chorégraphiques, dont, "Ge-
nèse", "D’entre les murs" et "Hijra",
l’artiste a engrangé de nombreuses
distinctions et prix honorifiques aussi
bien à Alger qu’à l’étranger, à l’instar
du 1er prix "Novi Cives" décerné par
l’université de Bologne (Italie). 

Produit en collaboration avec le
TNA, "Yma'Ates" a été programmé
dans le cadre du programme com-
mémorant le 68e anniversaire du dé-
clenchement de la guerre de libération
nationale. 
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Un riche programme culturel 
dans toutes les villes du pays

JOURNÉES NATIONALES DU
COURT-MÉTRAGE DE TÉBESSA
Coup d’envoi 
de la 2e édition 
avec la participation 
de 32 œuvres

Le coup d’envoi de la deuxième édition des journées
nationales du cinéma et court-métrage de Tébessa "Ciné
Tevest", a été donné mardi après-midi avec la participation
de 32 courts-métrages. 

Dans une déclaration à l’APS en marge de l’ouverture
de cette manifestation, Mounir Mouici ,directeur de la
maison de la culture Mohamed Chebouki du chef-lieu
de wilaya organisatrice de ces journées cinématogra-
phiques a fait part que 32 courts-métrages traitants des
sujets différents participent durant 3 jours pour décrocher
les trois premières places devant un jury composé des
artistes Antar Hellal et Aziz Boukrouni et le réalisateur
Mohamed Benabdallah. 

En marge de la cérémonie d’ouverture de cette ma-
nifestation artistique présidée par le wali de Tébessa,
Said Khelil en compagnie des autorités civiles, militaires
et des membres de la famille révolutionnaire, des parti-
cipants ont exprimé leur satisfaction de se rencontrer
pour échanger des idées entre des acteurs et réalisateurs
ainsi que des amateurs du 7è art des deux générations,
appelant à la nécessité d’official iser ce festival pour
qu’il soit organiser d’une manière périodique. 

Les deux courts-métrages "Rahim" de Bachir Mes-
saoudi de Tébessa et "Halim Erraad" du réalisateur Mo-
hamed Benabdallah ont été projetés à l’ouverture de
ces journées qui se poursuivront jusqu’à jeudi prochain. 

La cérémonie d’ouverture a été marquée par la pré-
sence de plusieurs acteurs de cinéma connus à l’échelle
nationale dont Aziz Boukrouni, Mohamed Tahar Zaoui,
Antar Hellal et Moufida Addas. 

Le chef de l’exécutif local, a considéré dans son allo-
cution à cette occasion que Tébessa est le berceau du ci-
néma en Algérie, soulignant que les services de la wilaya
œuvrent pour donner un nouveau souffle à l’activité
culturelle et au septième art à Tébessa, ville natale du
célèbre réalisateur Ahmed Rachedi. 

MÉDIAS 
Les agences de presse
d'Asie-Pacifique
appellent à renforcer 
la coopération des
médias et à mieux
répondre aux besoins
du public

La 18e Assemblée générale de l'Organisation des
agences de presse d'Asie-Pacifique (OANA) s'est conclue
mardi dans la capitale iranienne Téhéran par un appel
à utiliser de nouvelles façons d'élargir la coopération
des médias et à utiliser les technologies modernes pour
mieux répondre aux besoins du public. 

Pas moins de 60 directeurs, chefs d'équipe ou rédac-
teurs en chef de 35 agences de presse membres ont par-
ticipé à l'événement de deux jours organisé par l'agence
de presse de la République islamique d'Iran (IRNA). 

La réunion a publié un communiqué final recon-
naissant que les organisations médiatiques ont adopté
de nouvelles stratégies et technologies pour se prémunir
contre l'impact de la pandémie de COVID-19 sur les
modes de couverture traditionnels, afin de mieux ré-
pondre aux besoins du public. 

Le communiqué indique également que les membres
de l'OANA continueront à partager leurs expériences et
à renforcer leur coopération pour se familiariser avec
les nouvelles conditions, lutter contre les fausses nouvelles
et renforcer la crédibilit é des reportages et des produits
d'information. Défendant le droit du public d'accéder à
des informations exactes, poursuit le texte, les membres
de l'OANA réaffirment qu'ils ne laisseront pas des consi-
dérations politiques influencer négativement leur devoir
professionnel de rapporter les réalités. 

Les normes internationales telles que la souveraineté
nationale et l'intégrité territoriale des pays doivent être
reconnues, en particulier par les médias professionnels,
souligne le communiqué. 

Selon son site officiel, l'OANA a été fondée en 1961 à
Bangkok, en Thaïlande, à l'initiative de l'UNESCO pour
garantir l'échange direct et libre d'informations entre
les agences de presse d'une région qui abrite plus de la
moitié de la population mondiale.

APS

"Yma’Ates", spectacle de chants traditionnels 
et danses, présenté à Alger

Le ministère de la Culture et des Arts annonce un riche programme
d'activités culturels et de festivals à travers les 58 wilayas du pays et les

établissements sous tutelle, à l'occasion de la commémoration du 68e
anniversaire du déclenchement de la Guerre de libération nationale,

a-t-on appris auprès du ministère. 



ALGÉRIE TÉLÉCOM 
Formation en ligne : la plateforme internationale Elephorm
désormais disponible

La cérémonie de lancement
de la plateforme a eu lieu en
marge de la première édition
du Salon de l'éducation et des
technologies de la connaissance
"Educteck", qui se déroule du
25 au 29 octobre 2022 au Palais
des expositions (Pins Mari-
times). 

"Elephorm" est un espace
numérique en ligne lancée, en
partenariat avec Visada Aca-
demy, un organisme de Consul-
ting, d'accompagnement et de
formation en ligne, et qui offre
un service de plus de 1400
thèmes dispensés par des for-
mateurs certifiés dans leurs

domaines respectifs, accessibles
en ligne 24h/24 via le site web:
www.elephorm.com. La plate-
forme propose ainsi diverses
formations notamment dans
la 3D, la bureautique, le busi-
ness et l'efficacité profession-
nelle, l'immobilier, l'infogra-
phie, la photographie, la vidéo-
compositing, le webmarketing
et l'architecture 3D. 

Le produit est commercia-
lisé au niveau de l'ensemble
des agences commerciales d'Al-
gérie Télécom à "1250 DA par
mois, avec accès illimité à l'en-
semble des formations", a-t-on
expliqué auprès de responsa-

bles de l'entreprise publique.
A travers cette plateforme di-
gitale de formation, Algérie Té-
lécom "donne l'opportunité à
sa clientèle de développer ra-
pidement, à moindre coût et
sans avoir à se déplacer leurs
compétences dans différents
domaines". 

"Algérie Télécom tient à ac-
compagner et à soutenir le do-
maine du e-learning, en met-
tant à la disposition de sa clien-
tèle des plateformes sécurisées,
fiables et de renommée inter-
nationale, en les proposant à
des prix accessibles à toutes les
bourses", a-t-on indiqué. 

Une toute nouvelle mission de la Nasa a
permis de détecter depuis l'espace des di-
zaines de "super-émetteurs" de méthane,
une performance dont les scientifiques es-
pèrent qu'elle permettra d'agir afin de limiter
les émissions de ce puissant gaz à effet de
serre. 

Ces "super-émetteurs" sont généralement
des sites liés aux secteurs des énergies fos-
siles, du traitement des déchets ou encore
de l'agriculture. 

Lancée dans l'espace en juillet et installée
sur la Station spatiale internationale, la mis-
sion, baptisée EMIT, était d'abord destinée
à observer la façon dont le déplacement de

poussières minérales affecte le climat. 
Mais cet outil s'est également révélé utile

pour une autre tâche cruciale: il a permis
d'observer plus de 50 "super-émetteurs" en
Asie centrale, au Moyen-Orient et dans le
sud-ouest des Etats-Unis, a déclaré la Nasa
mardi. 

Cette capacité "va non seulement aider
les scientifiques à mieux localiser d'où les
fuites de méthane proviennent, mais aussi
aider à comprendre comment on peut s'y
attaquer, et rapidement", a déclaré le patron
de la Nasa, Bill Nelson. 

Certains des panaches détectés "sont
parmi les plus grands jamais vus", a déclaré

dans un communiqué Andrew Thorpe, du
Jet Propulsion Laboratory ( JPL) de la Nasa. 

"Ce que nous avons trouvé en si peu de
temps dépasse déjà ce qu'on pouvait ima-
giner." Au Turkménistan, l'instrument a
identifié douze panaches issus d'une infra-
structure gazière et pétrolière à l'est de la
ville portuaire de Hazar. 

Soufflant vers l'ouest, certains de ces pa-
naches s'étendent sur plus de 32 kilomètres. 

Dans l'Etat américain du Nouveau-
Mexique, un autre panache long d'environ
3,3 kilomètres a été détecté au niveau de
l'un des plus grands champs pétrolifères
du monde. EMIT est "le premier d'une nou-

velle classe de spectrographes imageurs
destinés à observer la Terre", a souligné la
Nasa, bien que les méthodes de détection
par satellite des fuites de méthane se soient
déjà grandement développées ces dernières
années. Le méthane est responsable d'en-
viron 30% du réchauffement de la planète.
Même s'il reste beaucoup moins longtemps
dans l'atmosphère que le CO2, il a un pouvoir
de réchauffement 80 fois supérieur sur une
période de 20 ans. Une réduction des émis-
sions de méthane est ainsi cruciale pour
permettre de respecter les objectifs de l'ac-
cord de Paris sur le climat.

APS
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L'opérateur public Algérie Télécom a annoncé, mardi à Alger, que la plateforme internationale de la formation en ligne "Elephorm",
est désormais disponible au niveau de l'ensemble de ses agences commerciales.

ESPACE 
Un nouvel instrument de la Nasa aide à détecter les "super-émetteurs" 
de méthane depuis l'espace
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Programme de la soirée

Elodie Marsais emménage dans
un village avec son mari Yvan et
leurs deux enfants adolescents,
Achille et Chloé. Ils s'installent
pour la première fois dans une
maison avec un jardin. Ce nou-
vel environnement doit donner
un nouveau souffle à leur couple
qui ronronne. Bruno, l'un de
leurs voisins, se montre extrê-
mement attentionné avec tous
les membres de la famille. Et il
est très présent car il ne travaille
plus après avoir fait fortune en
vendant son entreprise en infor-
matique. Elodie ne se montre
pas insensible au charme de cet
homme veuf. Ce dernier es-
pionne les nouveaux arrivants
grâce à une enceinte connectée
qui leur a offerte.

20:10 20:10 20:10 20:10

« Pizzas Buitoni : négligences en
chaîne ? » : deux enfants morts,
des dizaines d’autres intoxiqués
par des pizzas Buitoni, fabri-
quées dans une usine apparte-
nant à Nestlé. Enquête sur ce
scandale sanitaire avec les té-
moignages de salariés de l’usine
de Caudry • « J’accouche à la
maison » : de plus en plus
femmes choisissent de donner
vie à la maison avec l’aide de
sage-femme libérale. Une jour-
naliste a suivi plusieurs nais-
sances à domicile pour com-
prendre pourquoi ces futures
mamans optent pour cette pra-
tique naturelle • « Pensions ali-
mentaires : la traque des mau-
vais payeurs » • « De sans-pa-
piers à ingénieur ».

Envoyé spécialAddict 
Saison 1 - épisode 1

Roturier de naissance, le jeune
Voltaire est éduqué chez les Jé-
suites. Une fois sa formation
achevée, il fréquente les libertins
et devient la honte de son père. Il
séduit la jeune et peu farouche
Olympe, à la grande fureur de sa
mère, la journaliste-pamphlé-
taire Dunoyer, et de l'Ambassa-
deur de France à La Haye. Ces
aventures ne l'empêchent pas de
se consacrer à son œuvre litté-
raire. Cependant, la première
mouture de son "Oedipe" est refu-
sée par la troupe de la Comédie-
Française.

Les aventures 
du jeune Voltaire

Saison 1

20:00

Michael fait appel de son jugement.
En attendant, en prison, il doit
faire face à la violence de l'univers
carcéral. Pendant ce temps, à
Paris, Sophie travaille d'arrache-
pied au montage du documentaire
sur l'affaire judiciaire réalisé par
Jean-Xavier de Lestrade. Elle écrit
à Peterson et lui envoie
régulièrement des livres pour le
réconforter. De leur côté, le
journaliste et le producteur
s'opposent au sujet du
positionnement du documentaire.

Samouraï-Sudoku n°2670
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

"Prendre soin de soi attire
toujours les autres."

Michèle Laroque

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Continuité
2 - Céda - Ne reconnaîtra pas
3 - Tranquillisant - Coinçé
4 - Placé devant
5 - Sort de sa réserve - Tangible
6 - Désigné - Croûte terrestre - Elle peut être
aussi bécasse
7 - Déchiffrerais - Règle pour tous
8 - Maillot - Tissus de laine
9 - Place des scoops - Vieille ferraille - Refuge de
croiseur
10- Plaines pour celui qui est dans la lune - As-
semblages de feuillets

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Gros pistolet
B - Mouvement affectueux - Parasite végétal
C - Laisser une commission
D - Evalues - De l'argent pour le physicien
E - Fuites involontaires
F - Epuisé - Voisine de Dijon - Accord de méri-
dional
G - Eclaircit - Se donna du mal
H - Qui revient à la même saison
I - Qualification - Ville d'Afrique
J - C'est-à-dire plus petit - Distant
K - Piécette suédoise - Distance pour un péki-
nois - Coin rose au petit jour
L - Patraques 

The Staircase 
Saison 1 - épisode 5 :

Le coeur battant

Lego Masters Saison 3
Saison 3 : émission 1

Une saison 3 pleine de rebondisse-
ments et de challenges inédits. Les
candidats devront faire face à des
changements de règles synonymes
de difficultés supplémentaires et
des épreuves toujours plus impres-
sionnantes. Ainsi, entre autres, les
binômes seront permutés et les
compétiteurs devront affronter le
vent et l’eau. Ils devront égale-
ment s’affronter durant des mini
challenges de moins de trois
heures dans le but de se qualifier
en demi-finale. Autant de matchs
sous haute pression, émaillés de
créations spectaculaires qui met-
tront leur calme à l’épreuve.

Mots croisés n°2670
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1370
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Les entraîneurs algériens de judo Soraya Haddad, Ahmed Kebaïli 
et Hamid Alliche ont rallié lundi l'Arabie saoudite pour prendre en mains  la

sélection nationale saoudienne (messieurs et dames), a-t-on appris mardi
auprès de la Fédération algérienne de la discipline FAJ.

"Ce transfert intervient dans le
cadre du partenariat signé entre
les deux pays en septembre der-
nier et en vertu duquel il y aura
différents échanges dans l'optique
de promouvoir la discipline" a in-
diqué l'instance fédérale dans un
communiqué, diffusé sur son site
officiel. En effet, deux membres

de la Fédération saoudienne de
judo, Hussein Al-Maliki et Ahmed
Al-Djawhar s'étaient présentés le
2 septembre dernier à Alger, pour
une visite de travail de deux jours,
et pendant laquelle les deux par-
ties avaient étudié les voies et
moyens de renforcer les liens de
coopération. La réunion s'est dé-

roulée au siège de la FAJ et parmi
les principaux points qui ont été
évoqué, la préparation des élites
sportives en judo, l'encourage-
ment de la recherche scientifique
dans le domaine du sport, la mé-
decine du sport, et la méthodolo-
gie de l'enseignement et de la for-
mation. Hussein Al-Maliki et Ah-

med Al-Djawhar avaient profité
de leur présence à Alger pour vi-
siter les écoles de certains grands

clubs formateurs locaux, notam-
ment, le Judo Club d'El Harrach
et le Judo Club de Bordj El-Kiffane. 

JUDO 
Trois techniciens algériens à la tête 
de la sélection saoudienne (Fédération)

BASKET-BALL  - DIVISION
NATIONALE  (DAMES) 

Le début de la compé-
tition reporté au 4
novembre  (FABB)

Le coup d'envoi du Championnat d'Algérie de
basket-ball, Division nationale (dames), sai-
son 2022-2023, prévu vendredi prochain, a été
reporté au 4 novembre, a appris l'APS mardi
auprès de la commission nationale de compé-
tition (CNC) de la Fédération algérienne de la
discipline. Pour cette nouvelle saison, les 10
équipes qui composeront la Division natio-
nale  sont : le MC Alger (tenant), le Hussein-
Dey Marine, le  MT Sétif, la JF Kouba,  l'USA
Batna, le RC Bordj Bou Arreridj, le GS Cosider,
l'USM Alger, le DNRB Staouéli et le Rouiba CB
(nouveau promu). La première phase
du Championnat se jouera en aller-retour,
soit 18 journées, dont les six premiers au clas-
sement se qualifieront aux play-offs, qui se
joueront en deux tournois chez le deuxième
et le premiers. Les autres équipes seront
reversées en play-down. Il y a lieu de noter
qu'il n'y aura pas de relégation en fin de sai-
son.  Pour rappel, les basketteuses du MC
Alger ont été sacrées championnes d'Algérie
lors de la saison écoulée (2021-2022). 

La ville de Beni Saf (wilaya
d’Aïn Temouchent) est ré-
putée pour être un pôle de
développement du basket-
ball dans l’Ouest du pays,
mais les férus de cette disci-
pline doivent patienter pour
revoir leur équipe favorite,
le CR Beni Saf, tenir la dragée
haute aux gros bras de ce
sport à l’échelle nationale.

Cela commence à se vé-
rifier dès le retour du CRBS
parmi l’élite, un come-back
effectué après de longues
années d’attente et réalisé
au prix d’un parcours de pre-
mier ordre de cette équipe,
la saison passée dans le palier
inférieur.

Cependant, le come-back
des gars de Beni Saf parmi
l’élite est en train de se faire
sous de mauvais auspices.
D’ailleurs, pour sa première
sortie en championnat de
Super Division, dont le coup
d’envoi a été donné le week-
end dernier, le CRBS a perdu
lourdement face au MC Alger
(126-63) pour le compte du
groupe A.

Il faut dire que du côté
du club, ce revers était,
somme toute, attendu. C’est
ce que confirme, du reste,
l’entraineur Amine Sekkak
indiquant qu’il n’était pas
surpris par cette lourde dé-
faite.

"Personnellement, je
m’attendais à ce naufrage.
Nous avons préparé dans la
grande difficulté la nouvelle
saison. 

Ce n’est d’ailleurs que tar-
divement que nous avons
lancé nos préparatifs d’in-
tersaison, et tout le travail
réalisé pour la circonstance
s’est avéré insuffisant pour
espérer tenir tête à une
équipe comme le MC Alger,
l’un des favoris au titre", a-
t-il expliqué. Des problèmes
d’ordre financier et admi-
nistratif ont retardé le début
de la préparation d’intersai-
son. 

L’équipe, selon son en-
traineur, s’attendait à ce
qu’elle bénéficie de plus
d’égard de la part des auto-

rités locales après avoir
réussi le pari d’accéder à la
cour des grands. Un retour
qui n’a pas été facile à réali-
ser, surtout après le "cau-
chemar" vécu par la déléga-
tion du club en fin d’exercice
dernier lorsque le bus qui
l’a transportait vers M’sila
pour disputer un match of-
ficiel, a fait un accident de
circulation faisant 13 blessés
entre joueurs et accompa-
gnateurs.

L’entraineur du CRBS es-
père bénéficier de plus de
considération de la part de
toutes les parties interve-
nantes dans le club dans un
avenir proche. Seul atout,
selon lui, pour que son
équipe évite de retourner
vite au purgatoire. Un sort

qui attristera certainement
toute une ville où le basket-
ball est une tradition au point
où il a volé la vedette au
sport-roi dans le pays à savoir
le football.

Le même avis est partagé
par le président du club,
Mokhtar Oussama, qui a re-
levé la grande différence en
matière de préparation entre
les siens et leurs adversaires
du MCA.

"On s’attendait à ce que
nos débuts soient compli-
qués, surtout qu’on man-
quait sensiblement de pré-
paration. Nous allons essayer
de rattraper cela au fil du
temps, mais la contribution
de tout le monde est plus
que nécessaire. Au vu des
circonstances dans les-
quelles nous avons abordé
le championnat, notre ob-
jectif ne peut être que d’as-
surer notre maintien", a-t-il
souhaité.

Dix huit clubs, répartis
sur deux groupes de neuf
chacun, prennent part au
championnat de la nouvelle
saison. Deux tournois (play-
off et play-down) sont pro-
grammés en fin d’exercice
pour désigner le champion
et les équipes qui auront à
quitter l’élite, rappelle-t-on. 

BASKET-BALL - SUPER DIVISION 
Retour compliqué du CR Beni Saf parmi l’élite

CYCLISME SUR ROUTE - CHAMPIONNATS ARABES JUNIORS 
La sélection algérienne en stage bloqué à Zéralda (Fédération)

La sélection algérienne
( juniors/messieurs) de cyclisme sur
route effectuera un stage bloqué du 27
octobre au 6 novembre à Zéralda, pour
peaufiner sa préparation en vue des
prochains Championnats arabes de la
catégorie, prévus au mois de décembre
prochain, aux Emirats arabes unis, a-
t-on appris mardi auprès de la Fédé-
ration algérienne de la discipline (FAC).

La sélection nationale se compose
de six (6) athlètes : Oussama Khellaf,
Nasr-Allah Asmiyani, Abderrahim Kes-
sir, Mohamed Achraf Amellal, Djawad

Nehari et Walid Zaïd. Pour leur part,
"les internationaux Bachir Chennafi
et Ryadh Bakhti se trouvent actuelle-
ment en Afrique du Sud, où ils bénéfi-
cient d'un stage de formation de longue
durée, dans un centre spécialisé de
l'Union Cycliste internationale (UCI)"
a encore détaillé l'instance fédérale
dans un communiqué. 

La sélection nationale est dirigée
par l'entraîneur Ilyès Laroui, secondé
dans sa tâche par le mécanicien Dja-
mel-Eddine Lourani et le soigneur Ya-
cine Mokhtari. 

La sélection algérienne
(messieurs/dames) de Beach-Aviron a
rallié Tunis ce mardi, en prévision des
Championnats d'Afrique et Arabes 2022,
prévus du 27 au 30 octobre courant,
dans la station balnéaire de Hamma-
met.

"Ces compétitions seront ouvertes
aux catégories junior et senior. Les
Championnats d'Afrique se dérouleront
les 27-28 octobre, avant de laisser place
aux Championnats Arabes, prévus les

29-30 du même mois" a commencé par
détailler la Fédération algérienne des
sociétés d'aviron et canoë kayak (FA-
SACK).  

La sélection nationale se compose
d'un total de neuf rameurs, sous la
conduite du coach Riad Garidi.

Il s'agit d'Ayemen Fateh, Aymen Mus-
tapha, Boudjemaâ Chems-Eddine et
Chérif Boukhous chez les messieurs,
ainsi que Racha Hind Menseri, Hellal
Berrouane Chaïma, Sebbouh Amira,

Boukhous Sabria et Lylia Meguedad
chez les dames. Pour peaufiner sa
préparation en prévision de ces deux
importantes compétitions internatio-
nales, la sélection algérienne a effectué
deux stages bloqués, à Mila et à An-
naba.

Le premier regroupement a eu lieu
du 12 au 19 octobre et le second du 19
au 24 du même mois. La sélection na-
tionale a rallié Tunis juste après la fin
de ce deuxième stage.

CYCLISME - EQUIPE COFIDIS -
TRANSFERT 
Le vétéran allemand Geschke
prolonge jusqu'en 2024

Le cycliste allemand de l'équipe Cofidis, Simon Gescke
a prolongé son contrat jusqu'en 2024, a annoncé la for-
mation française mardi. Vainqueur sur le Tour de
France à Pra-Loup en 2015, le vétéran allemand de 36
ans a également brillé sur la dernière Grande Boucle,
en portant le maillot à pois de meilleur grimpeur pen-
dant neuf jours. "Le fait d'avoir passé une bonne saison
a contribué à faire ce choix de prolonger", a-t-il com-
menté. "Comme lors des années précédentes, j'ai envie
d'assurer mon rôle de coéquipier, de continuer à épau-
ler les leaders et dès que je sentirais être en bonne
forme ou que les circonstances l'imposeront, je pour-
rais aussi tenter ma chance", a-t-il ajouté. 

AVIRON  - CHAMPIONNATS D'AFRIQUE ET ARABE 2022  
La sélection à pied d'œuvre en Tunisie (Fédération)



CHAN-2022 (PRÉPARATION)
Bougherra retient 23 joueurs 

pour le stage de Tabarka

CAN 2023 (U17)
(PRÉPARATION)
La Libye et
l'Egypte au menu
de la sélection
algérienne

La sélection algérienne de football des
U17 disputera deux matchs amicaux contre
la Libye (27 et 30 octobre) et un devant
l'Egypte (2 novembre), dans le cadre de sa
préparation à la phase finale de la Coupe
d'Afrique des nations CAN 2023 prévue en
avril prochain (8-30 avril), a indiqué mer-
credi la Fédération algérienne de football
(FAF). 

En prévision de cet important rendez-
vous africain, l'équipe nationale a entamé
mardi un stage de préparation, au Centre
technique national (CTN) de Sidi Moussa
et qui se poursuivra jusqu’au 2 novembre. 

Ce stage est scindé en deux parties : la
première du 25 octobre au 31 octobre, avec
deux matchs amicaux contre la sélection
libyenne les 27 et 30 de ce mois, alors que
la seconde sera ponctuée par une rencontre
face à l’Egypte, le 2 novembre prochain. 

Ces deux nations sont, faut-il le souligner,
en stage de préparation à Alger pour le
tournoi UNAF qualificatif de la zone Afrique
du nord pour la CAN-2023 en Algérie. 

Le staff technique national sous la
conduite de Arezki Remmane a retenu
deux groupes de joueurs pour les besoins
de ce sta ge où deux éléments manqueront
à l’appel, le milieu offensif Younes Benali
(FC Nantes/ France) et l’attaquant Lyes
Ardjani (Paris SG/ France). 

Lors de ce regroupement, le staff tech-
nique procédera à une évaluation de l’ef-
fectif avec au programme un contrôle mé-
dical (PCMA) et plusieurs séances d’en-
traînement technico-tactique, ainsi que
des séances vidéo. 

Liste des joueurs (nés en 2006) convoqués
pour les matchs Algérie-Libye : 
Hamadi Tarek (Paradou AC), Bouteldja
Mehdi (ACA/FAF), Merzouk Samy (Lille
OSC/ France), Yaakoubi Nadir (ACA/FAF),
Talaouanou Jibril (FC Sochaux /France),
Benabdelkader Fadi (ACA/FAF), Badani
Younes (Paradou AC), Ouadah Mohamed
Amine(Châteauroux/ France), Nemer Ziad
(ACA/FAF), Amem Faiz (ACA/FAF), Benidder
Abdelhak (Paradou AC), Chabane Amine
(Amiens SC/ France), Zeghadi Mohamed
(Montpellier Hérault/ France), Kahlouchi
Abdelmalik (Paradou AC), Taieb Chehaima
Ismail (FC Nantes/ France), Boualem Elias
(EA Guingamp/ France), Delaveau Yanis
(AS Nancy/ France), Yazid Issam (CR Be-
louizdad), Belkheir Chaouki (Grenoble
Foot 38/ France), Beltaief Ziad (G Ajaccio
AC/ France), Boussadia Mohamed Yanis
(Lille OSC/ France), Anatouf Meslem
(ACA/FAF), Mohamed Ali Ziad (Zamalek/
Egypte). 

Liste des joueurs convoqués pour la ren-
contre amicale Algérie U17 vs Egypte U17 : 
Benfatiha Imad (ACA/FAF), Hamadi Tarek
(Paradou AC), Bouteldja Mehdi (ACA/FAF),
Nemer Ziad (ACA/FAF), Benidder Aabdel-
hak (Paradou AC), Amem Faiz (ACA/FAF),
Bouaouiche Rami (ACA/FAF), Sata Abde-
louahab (ACA /FAF), Yaakoubi Nadir
(ACA/FAF), Benabdelkader Fadi (ACA/FAF),
Badani Younes (Paradou AC), Abed Anes
(ACA/FAF), Kahlouchi Abdelmalik (Paradou
AC), Mesahel Idriss (ACA/Paradou AC), Bel-
kaid Youcef (Paradou AC), Bouhanouche
Mohamed Amine (ACA/Paradou AC), Bous-
seroual Zinedine (ACA/Paradou AC), Mo-
hamed Ali Ziad (Zamalek/ Egypte), Anatouf
Meslem (ACA/FAF), Abdelmoudjib Moha-
med (Hercules CF/ Espagne), Kessassi Fethi
(ACA/FAF), Ibessaine Tarek Anis (FC Ma-
laga/ Espagne), Yazid Issam (CR Belouizdad
), Chegra Aymen (Paradou AC).

APS

Le staff technique a dû
attendre le déroulement
des matchs en retard qui
ont lieu ce mardi afin d’être
fixé sur l’effectif qui pren-
dra part à ce stage. Les Verts
s'envoleront ce mercredi à
destination de Tabarka à
bord d'un avion spécial et
séjourneront à l'hôtel "La
Cigale" où ils bénéficieront
de toutes les commodités
pour accomplir un bon
stage de préparation au
cours duquel ils disputeront
deux matchs d'application,

le premier le samedi 29 oc-
tobre face à la sélection du
Mali, et le second contre le
Niger, le 2 du mois pro-
chain. Lors du CHAN, l'Al-
gérie évoluera dans le
groupe A, domiciliée au
stade de Baraki, en compa-
gnie de la Libye, de l'Ethio-
pie, et du Mozambique.
Pour rappel, les 18 pays par-
ticipant à cette compétition
ont été scindés en trois
groupes de quatre et deux
groupes de trois. Les deux
premiers des groupes A, B,

et C, ainsi que les premiers
des groupes D et E se qua-

lifieront pour les quarts de
finale. 
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La Ligue de football pro-
fessionnel (LFP) et ATM Mo-
bilis, ont signé une conven-
tion de sponsoring de la
Ligue 1 professionnelle et de
la Supercoupe d'Algérie pour
les cinq prochaines saisons,
indique mercredi un com-
muniqué de l'opérateur de

téléphonie mobile. A cet effet,
toute évocation de ces deux
compétitions dans la sphère
publique et sur les espaces
médiatiques, devra faire ré-
férence à cette association
d'image pour les cinq saisons
de football à partir de la sai-
son 2022-2023 qui a débuté

le 26 août, précise la même
source. 

Les mentions "Ligue 1 Mo-
bilis" et "Supercoupe Mobilis"
remplaceront systématique-
ment celles de "Ligue 1" et
"Supercoupe" sur l'ensemble
des canaux de diffusion d'in-
formations, souligne la

même source. Le champion-
nat de Ligue 1 profession-
nelle saison 2022-2023 est à
la neuvième journée, alors
que la Supercoupe d'Algérie
de football entre le CR Be-
louizdad et la JS Kabylie, a
été reportée à une date ul-
térieure. 

Le sélectionneur national des A', M. Madjid Bougherra, a retenu 23 joueurs pour le stage
prévu du 26 octobre au 3 novembre 2022 dans la ville de Tabarka en Tunisie, indique
mercredi la Fédération algérienne de football (FAF).

ALGÉRIE
La LFP et Mobilis signent une convention de
sponsoring pour les cinq prochaines saisons

Bougherra : "le stage de Tabarka est l'un des plus
importants"

Le sélectionneur de l'équipe natio-
nale A' de football, composée de joueurs
locaux, Madjid Bougherra, a relevé
l'importance du stage préparatoire
prévu à Tabarka (Tunisie) du 26 octobre
au 3 novembre, qui intervient à 79
jours du coup d'envoi du championnat
d'Afrique des nations CHAN-2022 (re-
porté à 2023, NDLR) en Algérie (13 jan-
vier-4 février). 

"Le stage de Tabarka est l'un des
plus importants, on a des choses à tes-
ter, qu'on va le faire à l'abri des regards. 

Il y aura deux autres stages en no-
vembre et décembre, avant d'entrer
en regroupement d'avant compétition
en janvier", a indiqué le coach national
à la presse, peu avant le départ de
l'équipe nationale à Tabarka. 

Sur le sol tunisien, les "Verts" dis-
puteront deux matchs amicaux, le pre-
mier le samedi 29 octobre face à la sé-
lection du Mali (19h30), et le second

contre le Niger, le 2 novembre prochain
(19h30). "Tous les joueurs sont là. Nous
avons un petit souci avec les éléments
de l'USM Alger, on va les faire jouer le
premier match du 29 octobre, avant
de les libérer pour la double confron-
tation en Coupe de la Con fédération
(face aux Sud-africains de Cap Town
City, NDLR). 

Le travail suit son cours, l'objectif
est d'être prêts pour ce CHAN en Algé-
rie", a-t-il ajouté. 

Pour le stage de Tabarka, l'ancien
capitaine de l'équipe nationale a fait
appel à 23 joueurs, dont 8 éléments du
CR Belouizdad. 

Deux joueurs ont déclaré forfait
pour blessures : le défenseur Khelif
( JS Saoura) et l'attaquant Massinissa
Nezla ( JS Kabylie). 

"En Algérie, quand une liste de
joueurs est critiquée c'est un bon signe
(rires), quand il n y a pas de critiques

c'est l'inverse. Concernant le cas Sofiane
Bouchar (CR Belouizdad), c'est un
joueur que je suis, mais j'ai des préfé-
rences sur d'autres profils, la porte
n'est pas fermée, on suit aussi d'autres
joueurs qui sont proches de l'équipe
nationale, ils doivent patienter car il
se peut que je ferai appel à l'un d'eux à
la dernière minute. 

Je préfère parler des joueurs qui
sont là, il faut leur donner du crédit et
de respect". 

Lors du CHAN, l'Algérie évoluera
dans le groupe A, domiciliée au stade
de Baraki, en compagnie de la Libye,
de l'Ethiopie, et du Mozambique. 

Pour rappel, les 18 pays participant
à cette compétition ont été scindés en
trois groupes de quatre et deux groupes
de trois. Les deux premiers des groupes
A, B, et C, ainsi que les premiers des
groupes D et E se qualifi eront pour
les quarts de finale. 

Liste des joueurs convoqués : 
Gardiens de but : Saïdi ( JS Saoura), Guendouz (CR be-
louizdad), Rahmani (CS Constantine). 
Défenseurs : Ghezala (MC Alger), Dehiri (Paradou AC),
Belaïd (USM Alger), Louafi (CR Belouizdad), Keddad (CR
Belouizdad), Redouani (USM Alger), Abdellaoui (MC
Alger). 
Milieux : Kendouci (ES Sétif ), Draoui (CR Belouizdad),
Bakir (CR Belouizdad), Djahnit (USM Alger), Chita (USM
Alger), Mrezigue (CR Belouizdad). 
Attaquants : Debbih (MC Alger), Meziane (USM Alger),
Lahmeri ( JS Saoura), Aribi (CR Belouizdad), Mahious
(USM Alger), Tahar (MC Alger).
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AMICAL 
Suède-Algérie le samedi 19 novembre 
à Malmo (FAF)

"Dans le cadre de la prochaine date
Fifa, soit du 14 au 20 novembre 2022,
les Verts affronteront en amical la Suède
à Malmo le 19 du même mois à l'Eleda
Stadium (20h30)", a indiqué la FAF. 

25e au dernier classement de la Fifa,
publié le 6 octobre, la Suède a échoué à
se qualifier pour la prochaine Coupe
du monde au Qatar (20 novembre- 18
décembre), au même titre que l'Algérie. 

Outre l'Algérie, la Suède affrontera
le Mexique le mercredi 16 novembre
au stade de Gérone en Espagne. 

"Le Mexique se prépare pour le Mon-
dial au Qatar, et l'Algérie est l'une des
nations les plus fortes d'Afrique. 

Ce seront donc deux bons matchs
pour nous. 

Ce sera aussi mon premier match
international à Malmo, ça devrait être
amusant", a indiqué le capitaine de la
Suède Janne Anderson, au site officiel

de la Fédération suédoise. L'Algérie
avait rencontré la Suède à quatre re-

prises par le passé. La dernière oppo-
sition entre les deux équipes remonte
à 1990. 

Le match s'est joué à Alger et s'est
terminé sur un score de parité (1-1). 

La liste des joueurs suédois convo-
qués pour ces deux matchs amicaux
sera publiée le 8 novembre. Les coéqui-
piers du capitaine Riyad Mahrez (Man-
chester City/ Angleterre) restent sur
deux victoires en amical : face à la
Guinée (1-0) et au Nigeria (2-1), en
matchs disputés respectivement les 23
et 27 septembre dernier au stade olym-
pique Miloud-Hadefi d'Oran.

LIGUE 2
La 7ème

journée
reportée 
à une date
ultérieure
(LNFA) 

La 7ème journée du
championnat de Ligue 2 de
football, seniors et réserves,
initialement prévue les 28 et
29 octobre 2022, est reportée
à une date ultérieure, a in-
diqué mercredi la Ligue na-
tionale de football amateur
(LNFA). 

Ce report est motivé par
la tenue du Sommet arabe
qu’abrite l'Algérie les 1er et
2 novembre 2022, précise la
LNFA, indiquant que le "mi-
nistère de la Jeunesse et des
sports a transmis une cor-
respondance à la FAF dans
laquelle il l'invite à renvoyer
les matches de Ligue 1 et de
Ligue 2". 

En revanche, le cham-
pionnat national Elite de
jeunes est maintenu à sa date
initiale, conclut la LNFA. 

A l'issue de la 6è journée
de la Ligue 2, l'ES Mostaga-
nem est leader avec 16 points
dans le groupe Centre-Ouest,
alors que dans l'autre groupe
(Centre-Est), l'AS Khroub et
l'US Souf se partagent le fau-
teuil de leader avec 14 points. 

L'équipe nationale algérienne de football affrontera son homologue suédoise, en match amical le
samedi 19 novembre à l'Eleda Stadium de Malmo (20h30, algériennes), a annoncé la Fédération
algérienne (FAF) mercredi dans un communiqué publié sur son site officiel.
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EQUIPE NATIONALE A
Le stage de novembre en cours
d'officialisation (FAF)

Le stage que doit effec-
tuer l'équipe nationale (A)
de football en novembre
prochain, avec au menu
éventuellement deux
matchs amicaux, est en
cours d'officialisation, a in-
diqué la Fédération algé-
rienne (FAF) mercredi sur
son site officiel. Le prési-
dent de la FAF Djahid Ze-
fizef s'est réuni, dans la ma-
tinée du mardi avec les
deux sélectionneurs natio-
naux, Djamel Belmadi (A)
et Madjid Bouguerra (A')
au Centre technique natio-
nal (CTN) de Sidi Moussa.
"La séance de travail a porté

essentiellement sur les pré-
paratifs des prochains
stages des deux sélections,
dont celui de la A' qui dé-
bute ce mercredi à Ta-
barka, en Tunisie, en at-
tendant d'officialiser celui
de la sélection A qui, lui,
aura lieu lors de la pro-
chaine date Fifa, soit du 14
au 20 novembre 2022. Une
fenêtre Fifa qui profitera
également à la sélection A'
pour poursuivre sa prépa-
ration pour le CHAN-Algé-
rie 2022 (reporté à 2023", a
indiqué la FAF dans un
communiqué. Selon, la
presse locale, l'équipe na-

tionale A devrait disputer
deux tests amicaux en no-
vembre, contre une sélec-
tion africaine à domicile
(l'Afrique du Sud, le Bur-
kina Faso, ou la Maurita-
nie) et un second proba-
blement contre la Suède
en déplacement. Les co-
équipiers du capitaine
Riyad Mahrez (Manchester
City/ Angleterre) restent
sur deux victoires en amical
: face à la Guinée (1-0) et
au Nigeria (2-1), en matchs
disputés respectivement
les 23 et 27 septembre der-
nier au stade olympique
Miloud-Hadefi d'Oran. 

LIGUE 1 - ASO CHLEF
L'entraîneur Bougherara insiste 
pour un "retour rapide" 
au stade Boumezrag

L'ASO Chlef a renoué avec la victoire
dans le championnat de Ligue 1 de foot-
ball, un mois après son dernier succès
suivi par trois contre-performances, au
moment où son entraîneur Lyamine in-
siste pour un retour rapide au stade "Mo-
hamed-Boumezrag", fermé depuis l’été
dernier pour travaux de réaménagement. 

Les Chélifiens, qui n’ont glané qu’un
seul petit point lors de leurs trois matchs
avant la "réception" mardi à Relizane de
la JS Saoura (victoire 2-1), pour le compte
de la mise à jour du championnat, réin-
tègrent désormais le top 5 du classement,
une performance qui a soulagé l’entraî-
neur Bougherara, qui était sous pression
avant cette rencontre, lui permettant de
passer tranquillement la trêve actuelle à
laquelle est soumis le championnat. 

Dans une déclaration à l’APS, Lyamine
Bougherara a mis en exergue les diffi-
cultés rencontrées par les siens depuis
qu’ils ont élu domicile au stade "Tahar-
Zoughari" de Relizane (100 km de Chlef),
estimant que ce paramètre est en train
de leur jouer un mauvais tour. 

"Le fait d'évoluer loin de nos bases est
un avantage pour nos adversaires qui se
dé placent très motivés à Relizane avec
pour objectif de décrocher les trois points

de la victoire vu qu’il s’agit d’un stade
neutre", a fait remarquer l’ancien gardien
de but international. 

Cette situation pousse le coach de
l’ASO, en poste depuis l’intersaison, à
réclamer un retour rapide au stade fétiche
de son équipe, dont la réouverture est
annoncée pour la mi-novembre en cours. 

"J’espère que notre stade soit effecti-
vement rouvert à la date indiquée. C’est
très important pour nous de retrouver
notre jardin préféré", a-t-il insisté. 

Revenant sur la victoire contre la JSS,
le responsable technique des ''Lions de
Chellif'' a salué la performance de ses
joueurs, "qui étaient déterminés à mettre
un terme à leur série de contre-perfor-
mances". 

"Cette victoire n’a pas été du tout facile
contre un adversaire qui s’est déplacé à
Relizane avec la ferme intention de ga-
gner. Mes joueurs ont fait preuve de fort
caractère en parvenant à revenir dans la
partie après avoir été menés au score.",
s’est-il félicité. 

Après neuf journées de championnat,
les Rouge et Blancs occupent provisoi-
rement la cinquième place avec 13 points
en attendant les résultats des matchs en
retard non encore joués. 



BAYERN
LA PISTE THURAM
PREND DU POIDS

Depuis plusieurs semaines, le nom
de l'attaquant du Borussia Mönchen-
gladbach Marcus Thuram (25 ans, 11
matchs et 8 buts en Bundesliga cette
saison) revient avec insistance pour
renforcer le Bayern Munich. Et ce
mardi, le quotidien L'Equipe confirme
que le profil de l'international français
plaît sérieusement aux dirigeants mu-

nichois à la recherche d'un joueur pour
prendre la succession de Robert Lewan-

dowski, parti au FC Barcelone l'été der-
nier.

Actuellement sous contrat jusqu'en juin
prochain, l'ancien Guingampais a reçu une
offre de prolongation de la part de sa direc-
tion, mais n'a pas encore donné sa réponse.
Et l'intérêt du Bayern pourrait le pousser à
patienter, surtout que le champion d'Allemagne
en titre envisagerait de passer à l'offensive
pour un mouvement dès le mercato d'hiver
en janvier.

MANCHESTER CITY 
HÅLAND, LES
EXPLICATIONS
DE GUARDIOLA

TOTTENHAM 
LE MERCATO,
CONTE 
A DES ATTENTES

Enfin une bonne nouvelle pour l'équipe
de France à l'approche de la Coupe du
monde 2022 ? Alors que les Bleus ont été
décimés par les blessures lors de la dernière
trêve internationale, l'ailier du Bayern
Munich Kingsley Coman (26 ans, 3 matchs
et 1 but en Bundesliga cette saison),
victime d'une déchirure musculaire à la
cuisse droite début septembre, a réalisé
son retour à l'entraînement ce lundi.

Si sa présence dans le groupe bavarois pour
défier le Viktoria Plzen mardi en Ligue des
Champions semble peu probable, l'international

français pourrait éventuellement disputer le
Klassiker samedi prochain sur la pelouse

du Borussia Dortmund en Bundesliga.
En tout cas, Coman aura l'opportunité
de monter en puissance avant le Mon-
dial.
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Scène très inhabituelle mardi : à l'occasion du choc
de la 5e journée de la Ligue des Champions face à son
ancien club du Borussia Dortmund (0-0), le buteur de
Manchester City, Erling Håland (22 ans, 16 matchs et
22 buts toutes compétitions cette saison), a été rem-
placé dès la mi-temps. Forcément, son entraîneur Pep
Guardiola a été invité à expliquer cette décision
devant les médias après la rencontre.
"Trois choses. Je l'ai vu très fatigué. La deuxième, il
avait un peu de fièvre, comme João (Cancelo, lui
aussi sorti à la pause, ndlr). La troisième, il avait
reçu un coup sur le pied. C'est pourquoi il n'était
pas capable de jouer en seconde période...", a
fait savoir le technicien espagnol, qui n'a sou-
haité prendre aucun risque alors que son
équipe était déjà qualifiée.

BARCELONE : NEVES
DISPONIBLE EN JANVIER?

Pisté pour succèder à Sergio Busquets, en fin de
contrat en juin prochain, le milieu de terrain de Wol-
verhampton Ruben Neves (25 ans, 11 matchs et 2
buts en Premier League cette saison) a publiquement
ouvert la porte à un mouvement au FC Barcelone.
Et selon les informations du quotidien catalan Sport
ce mardi, l'international portugais sera même dispo-
nible pour un transfert dès janvier. Grâce aux bonnes
relations avec l'agent de l'ancien joueur du FC Porto,
Jorge Mendes, les Blaugrana auront la possibilité de
le récupérer à un prix abordable lors du mercato
d'hiver. Mais pour l'instant, les dirigeants catalans
continuent d'étudier leurs options dans l'entrejeu,
notamment par rapport aux joueurs potentiellement
en fin de contrat au terme de la saison.

Tenu en échec par le Borussia Dort-
mund (0-0) ce mardi en Ligue des
Champions, Manchester City pourra
regretter un penalty manqué par
l'ailier Riyad Mahrez, sur une
frappe détournée par le portier
adverse Gregor Kobel. Un raté
qui agace sérieusement l’en-
traîneur mancunien Pep Guar-
diola.
"Bien sûr, c'est un problème.
Nous avons raté 24 ou 25
penalties (depuis son ar-
rivée, ndlr), et la plupart
en Ligue des Champions.
C'est trop. J'admire le cou-
rage de prendre la res-
ponsabilité des penalties,
mais c'est un problème et
nous devons nous amé-
liorer. Cela fait partie des
'détails' importants dans
cette compétition. Mahrez
a beaucoup marqué dans les
moments importants ces dernières
saisons, notamment ici lorsque nous
sommes arrivés en demi-finale
(saison 2020-2021, ndlr). J'admire
le courage, mais bien sûr,
nous devons nous amé-
liorer", a soufflé l'Es-
pagnol au mi-
cro de beIN
Sports.
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MAN CITY
LES PENALTIES,
GUARDIOLA
ENRAGE

FOOTBALL MONDIAL

REAL MADRID
LE RACISME, VINICIUS

CASH
A plusieurs reprises au cours de sa carrière, l'ailier

du Real Madrid Vinicius Junior (22 ans, 11 matchs

et 5 buts en Liga cette saison) a été victime de ra-

cisme dans certains stades, notamment cette

saison avant le derby contre l'Atletico Madrid.

Face à ce fléau, l'international brésilien demande

logiquement la plus grande fermeté. "Si vous

faites du mal à d'autres personnes, vous devez

payer. C’est difficile de dire que le racisme

dans le football va prendre fin avec autant

de personnes qui le font encore, mais j’ai

envie croire qu'il y a plus de bonnes personnes

que de mauvaises. Tous les gens qui sont racistes doivent

payer d'une manière ou d'une autre. S'ils

aiment regarder le football, les sup-
porters de l'Atletico Madrid qui ont
fait ça (des chants racistes, ndlr)
ne devraient plus jamais pouvoir

entrer dans un stade.
Cela les fera beau-
coup souffrir et ils ré-

fléchiront beaucoup
plus à ce qu'ils ont le droit

de faire", a estimé le Madri-

lène pour le média Globo.
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Le Président Tebboune reçoit une
délégation de la société Meta

Le Président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a reçu une déléga-
tion de la société de réseautage social Meta, conduite par Kojo Boakye, direc-
teur des politiques publiques pour l'Afrique, le Moyen-Orient et la Turquie, a

indiqué un communiqué de la Présidence de la République.
La rencontre a été l'oc-

casion pour la délégation
de Meta de prendre
connaissance des capaci-
tés de l'Algérie dans l'uti-
lisation des technologies
modernes dans le respect
de la liberté d'expression
loin des discours de la
haine, de la diffamation
et de l'invective, a précisé
le communiqué. La ren-
contre a également per-
mis de mettre en avant
les capacités de l'Algérie
en termes d'infrastruc-
tures, notamment le ré-
seau de fibre optique, et
le développement rapide

des start-up, qui offrent
des possibilités de réus-
site dans les domaines de
l'investissement et de la
promotion de plusieurs
secteurs de services. Côté

algérien, la rencontre
s'est déroulée en pré-
sence du ministre de
l'Economie de la
connaissance, des Start-
up et des Micro-entre-

prises, Yacine El Mahdi
Oualid, et du directeur
général de la communi-
cation à la Présidence de
la République, M. Kamel
Sidi Saïd. 

L’Algérie réitère son "attache-
ment" au rôle central des Nations
unies et au multilatéralisme, en
entretenant une coopération
exemplaire avec le système de
l'ONU, à travers des actions mul-
tidimensionnelles visant à ren-
forcer davantage sa contribution
à la préservation de la paix et de
la sécurité, a indiqué le ministre
des Affaires étrangères et de la
Communauté nationale à l'étran-
ger, Ramtane Lamamra, à l’occa-
sion de la célébration de la
Journée des Nations unies. "A
l’instar de toutes les nations
éprises de paix et attachées aux
valeurs et principes consacrés
par la Charte de l’ONU, l’Algérie
célèbre cette année la Journée
des Nations unies, qui a marqué,
il y a 77 ans, l’avènement d’une
étape charnière dans l’Histoire
contemporaine. Cette célébra-
tion est d’autant plus auspicieuse
pour l’Algérie qu’elle coïncide
avec la double date historique et
symbolique du soixantenaire de
son indépendance et de son ac-
cession à l’ONU en tant qu’Etat
membre", a affirmé M. Lamamra
dans une déclaration.

L’humanité célèbre "cette
journée référentielle dans un
contexte mondial tend u qui met
à rude épreuve les principes et
valeurs de cette organisation uni-
verselle. Cette conjoncture inter-
nationale sensible appelle à
fédérer les efforts, à renforcer la
solidarité et à rehausser la colla-
boration entre tous les Etats pour
recouvrer la paix et la stabilité
dans le monde, mettre fin à la
pauvreté, réduire les inégalités et
permettre la réalisation de tous
les Objectifs de Développement
Durable", a-t-il ajouté. A cette oc-
casion, a-t-il souligné, "l’Algérie
réitère son attachement au rôle
central de l’ONU et au multilaté-
ralisme en tant que forum d’har-
monisation des visions et des
ambitions des Etats membres,
qui aspirent à asseoir un ordre
international juste et équitable et
qui permet à tous les Etats de
vivre en paix et d’accéder à une
prospérité partagée". "Fidèle à
cette vision, l’Algérie entretient

une coopération exemplaire avec
le système des Nations unies, à
travers des actions multidimen-
sionnelles visant à renforcer da-
vantage sa contribution à la
préservation de la paix et de la sé-
curité, la protection des droits de
l’Homme et la promotion du dé-
veloppement durable", a ajouté le
ministre. A ce propos, il a rappelé
que "l’engagement et l’action de
l’Algérie ont été couronnés cette
année par sa brillante élection en
tant que membre du Conseil des
droits de l’homme des Nati ons
unies pour la période 2023-2025,
qui constitue une reconnais-
sance de la communauté interna-
tionale de son rôle en matière de
protection et de promotion des
droits de l’Homme et des droits
fondamentaux". Selon la chef de
la diplomatie, "l’accession à cet
important organe onusien per-
mettra à l’Algérie de redoubler
d’effort en la matière et de mar-
quer de l’empreinte de ses
convictions et engagements le
cours des efforts devant être dé-
ployés pour opérer des évolu-
tions soutenues en faveur de la
satisfaction de tous les droits de
l’Homme au bénéfice de tous les
peuples".

Aussi, a-t-il poursuivi, "l’aspi-
ration de l’Algérie à accéder au
Conseil de Sécurité en tant que
membre non permanent, pour le
mandat 2023-2024, traduit son
ambition d’apporter sa contribu-
tion à l’action mondiale pour la
paix, en focalisant les efforts sur
la promotion des solutions paci-
fiques, le renforcement des prin-
cipes de non alignement et d’un
multilatéralisme revigoré". Cette
année est également marquée
par "l’accueil du 31ème Sommet
de la Ligue des Etats arabes, les 1
et 2 novembre 2022, l’Algérie of-
frira une plateforme aux Chefs
d’Etat et de Gouvernement
arabes et aux leaders des pays et
des institutions internationales et
régionales, pour redonner la
chance à la diplomatie et à la paix
dans le règlement des conflits ,
qui mettent en péril des vies et
menacent le bien-être de tous". A
ce propos, M. Lamamra a souli-

gné que le Sommet arabe "offrira
une opportunité unique pour
mobiliser les efforts et les bonnes
volontés de tous les acteurs en
vue de renforcer la solidarité
arabe autour des questions cru-
ciales et dégager une vision com-
mune, afin de mettre notre
région à l’abri des tensions et of-
frir un avenir prometteur à la
jeunesse arabe".

Un Sommet qui sera égale-
ment, pour le ministre, "une oc-
casion de réitérer l’adhésion et
l’attachement de tous à l’initia-
tive arabe de paix et aux droits lé-
gitimes inaliénables du peuple
palestinien, dont son droit à l’éta-
blissement de son Etat indépen-
dant sur la base des frontières de
1967, avec Al-Qods comme capi-
tale". "Il s’agira, en outre, de
consolider les processus de rè-
glement pacifique des crises dans
les pays arabes, notamment en
Libye, en Syrie et au Yémen, de
manière à préserver l’unité, la
souveraineté et l’intégrité territo-
riale de ces pays frères", a-t-il dit.
Le ministre des Affaires étran-
gères, a relevé en outre, que "la
participation M. Antonio Gu-
terres, Secrétaire Général des Na-
tions Unies à ce Sommet, sera de
nature à conforter davantage l’ac-
tion arabe commune et la coopé-
ration fructueuse entre les
Nations Unies et la Ligue des
Etats arabes, autour des ques-
tions inscrites aux agendas des
deux organisations". "Alger, en
2022, marque une opportunité
précieuse pour la communauté
internationale de se ressourcer
dans le patrimoine historique de
l’un des peuples dont les luttes et
les sacrifices ont donné tout son
sens à la raison d’être des Nations
unies. Alger, en cette fête des Na-
tions Unies, entretient la flamme
d’une humanité dépassant une
conjoncture tumultueuse et dan-
gereuse pour se réconcilier avec
elle-même et pour entretenir son
attachement en cette maison
commune de tous les peuples en
tant que refuge permanent de
leur espérance en un avenir meil-
leur", a conclu le ministre.

APS

SOMMET ARABE D’ALGER
L'Algérie prend la présidence
tournante du Sommet arabe

Les pays arabes ont com-
mencé à émettre le timbre-poste
arabe unifié à l'occasion du 31e
Sommet arabe d'Alger, les 1er et
2 novembre, a indiqué mardi un
communiqué du ministère de la
Poste et des Télécommunica-
tions.

L'Algérie avait proposé l'émis-
sion de ce timbre-poste, proposi-
tion validée lors de la 41e session
du Comité arabe permanent de
la Poste en juin dernier à Alger,
ainsi qu'au niveau du Conseil des
ministres arabes des télécom-

munications, rappelle le com-
muniqué.

Quant à l'Algérie, la cérémo-
nie d'émission de ce timbre-
poste s'est déroulée le 28
septembre dernier en présence
du Secrétaire général adjoint de
la Ligue arabe, Hossam Zaki. Le
timbre-poste arabe unifié est
émis chaque trois ans par tous
les pays arabes. Ce timbre se veut
"une traduction de l'union et de
la coopération entre pays arabes,
notamment en matière de phila-
télie. 

L'Algérie a pris la présidence
tournante du Sommet arabe lors
de la réunion préparatoire du
Conseil de la Ligue des Etats
arabes au niveau des délégués
permanents et des hauts respon-
sables, dont les travaux ont dé-
buté mercredi au Centre
international des conférence
(CIC) Abdelatif Rehal à Alger.
L'ambassadeur Nadir Larbaoui,
représentant permanent de l'Al-
gérie auprès des Nations unies, a
pris la présidence du 31e session
du Sommet arabe, succédant

ainsi à l'ambassadeur Mohamed
Ben Youcef, délégué permanant
de la Tunisie auprès de la Ligue
des Etats arabes, dont le pays a
assuré la 30e session du Sommet
arabe. Les travaux du Conseil de
la Ligue des Etats arabes au ni-
veau des délégués permanents et
des hauts responsables en prévi-
sion de la réunion des ministres
des Affaires étrangères prépara-
toire à la 31e session du Sommet
arabe prévu à Alger, les 1er et 2
novembre prochain, ont débuté
mercredi. 

Emission du timbre-poste 
arabe unifié

JOURNÉE DES NATIONS UNIES
L'Algérie réitère son attachement au rôle central 

de l’ONU et au multilatéralisme (Lamamra)

Huit (8) éléments de soutien
aux groupes terroristes ont été ar-
rêtés par des détachements com-
binés de l'Armée nationale
populaire (ANP) dans des opéra-
tions distinctes à travers le terri-
toire national, durant la période
du 19 au 25 octobre 2022, indique
un bilan opérationnel rendu pu-
blic mercredi par le ministère de
la Défense nationale (MDN).

"Dans la dynamique des efforts
soutenus de la lutte antiterroriste
et contre la criminalité organisée
multiforme, des unités et des dé-
tachements de l'ANP ont exécuté,
durant la période du 19 au 25 octo-
bre 2022, plusieurs opérations
ayant abouti à des résultats de
qualité qui reflètent le haut pro-
fessionnalisme, la vigilance et la
disponibilité permanente de nos
Forces armées à travers tout le ter-
ritoire national, précise la même
source, relevant que "dans le
cadre de la lutte antiterroriste, des
détachements combinés de l'ANP
ont arrêté 8 éléments de soutien
aux groupes terroristes dans des
opérations distinctes à travers le
territoire national, tandis qu'une
bombe de confection artisanale a
été découverte et détruite à Blida".

"Dans le cadre de la lut te
contre la criminalité organisée et
en continuité des efforts soutenus
visant à contrecarrer le fléau du
narcotrafic dans notre pays, des
détachements combinés de l'ANP
ont arrêté, en coordination avec
les différents services de sécurité
lors de diverses opérations exécu-
tées à travers les Régions mili-
taires, 46 narcotrafiquants, mis
en échec des tentatives d'intro-
duction de grandes quantités de
drogues provenant des frontières

avec le Maroc, s'élevant à 5 quin-
taux  et 58 kilogrammes de kif
traité, et saisi 102308 comprimés
psychotropes", note le communi-
qué.

En outre, des détachements de
l'ANP "ont intercepté, à Taman-
rasset, Bordj Badji Mokhtar, In
Guezzam, Djanet et Illizi 79 indi-
vidus et saisi 39 véhicules, 107
groupes électrogènes, 71 mar-
teaux-piqueurs, 10 détecteurs de
métaux, 23,5 quintaux de mélange
d'or brut et de pierres, ainsi que
des outils de détonation et des
équipements utilisés dans des
opérations d'orpaillage illicite,
tandis que 29 autres individus ont
été arrêtés et 9 fusils de chasse,
des quantités de denrées alimen-
taires destinées à la contrebande
et la spéculation s’élevant à 54,5
tonnes, ainsi que 55 quintaux de
tabacs et 10963 unités de diverses
boissons ont été saisis lors d'opé-
rations distinctes à travers le ter-
ritoire national", ajoute la même
source.

De même, les Garde-frontières
"ont déjoué, en coordination avec
les services de la Gendarmerie na-
tionale, des tentatives de contre-
bande de grandes quantités de
carburants s'élevant à 27873 litres
à Bordj Badji Mokhtar, Tébessa,
Souk Ahras et El-Tarf", selon le
communiqué du MDN, ajoutant
que les Garde-côtes "ont déjoué,
au niveau de nos côtes nationales,
des tentatives d'émigration clan-
destine et ont procédé au sauve-
tage de 414 individus à bord
d'embarcations de construction
artisanale, alors que 134 immi-
grants clandestins de différentes
nationalités ont été arrêtés à tra-
vers le territoire national".

ARMÉE NATIONALE POPULAIRE
8 éléments de soutien aux
groupes terroristes arrêtés 

en une semaine
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